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Tesla negociara “incentivos”; la 
planta, lista en 9 meses: Samuel 

Costo financiero de la deuda 
creció 37% anualizado al cierre 

de enero 

Ven recortes a la tasa de Banxico 
hasta 2024 

Inicia batalla en la corte por el Plan 
B 

A proceso, 4 soldados por la 
muerte de 5 jóvenes en Nuevo 

Laredo 

Inicia la batalla legal por 
reforma electoral 

Advierten ‘pesadilla’ con 
inicio de Plan B 

Registra 2022 récord en 
huachicoleo, con 14 mil tomas 

ilegales 

Extorsionados Inicio el recorte al INE, López 
Obrador lo celebra 

Lanza ofensiva legal contra 
Plan B electoral 

Entra en vigor el Plan B: 
cese, choques y primeras 

impugnaciones 

Crece a ‘toda velocidad’ 
Descubren “red de corrupción” de 

Genaro García Luna 
Publicado, aplicado y protestado 

Plan B 

Anuncian plan contra inflación 
con países de América Latina 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Creel acusa a AMLO de denigrar al Poder Judicial: “Ya párele, ya no se pase, Presidente”.- El 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, acusó al presidente 
Andrés Manuel López Obrador de denigrar con sus comentarios a la SCJN y a los órganos autónomos. 
“Ya párele, ya no se pase, Presidente”, exigió Creel en conferencia de prensa, en donde expresó su 
apoyo a la ministra presidenta Norma Piña, luego de que el jefe del Ejecutivo acusara al Poder Judicial 
de “mucha corrupción” por lo que es necesaria una reforma. [LATINUS] [UNIVERSAL] [UNIVERSAL] 
[HERALDO] [MILENIO] [MILENIO] [QUADRATÍN] [INFOBAE] [TELEFÓRMULA] [MILENIO TV] [RAZÓN] 
[CRÓNICA] [OVACIONES] [ARSENAL]  

Pide Creel a AMLO cesar ataques contra presidenta de SCJN.- El presidente de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel, exigió a Andrés Manuel López Obrador que pare los ataques contra la 
presidenta de la Corte, Norma Piña, el Poder Judicial y demás instituciones del país, porque la 
violencia verbal puede generar agresiones físicas. "Mi plena solidaridad con la Ministra Presidenta, 
con la Suprema Corte de Justicia, con el Poder Judicial, con el resto de los poderes y órganos de 
autonomía Constitucional que una y otra vez ha denigrado o intentando denigrar el Presidente de la 
República, ya párele, Presidente. "Presidente López Obrador: usted debe cuidar lo que dice. No es 
Andrés Manuel López Obrador, por supuesto que lo es como ser humano, pero usted tiene la 
investidura, tiene la responsabilidad de ser el Presidente de todos los mexicanos. Ya párele, ya no se 
pase Presidente", manifestó Creel. [REFORMA] [REFORMA] 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en entrevista 
con Mario Maldonado.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó en 
entrevista con Mario Maldonado para el Heraldo Televisión que: “Una cosa es el debate político entre 
el Presidente de la República y un diputado de oposición y otra muy distinta es ya el insulto personal, 
el insulto directo, el insulto a mí, a mi familia y por eso le contesté, no al Presidente de la República, 
no al Jefe del Estado mexicano, le respondí a quien es, a Andrés Manuel López Obrador, porque el 
que ha estado insultando y yo no puedo coincidir que es el Presidente sino es él, él sin investidura 
del Presidente. “También lo invitaba yo a mi casa, él sabía el estilo de vida que tenía por dos motivos: 
en primer lugar, porque dirigía uno de los despachos de abogados más importantes del país en 
aquella época y empecé a trabajar desde los 17 años, estudiando el último año de la preparatoria en 
una nocturna y empezando a trabajar a esa edad y desde entonces trabajé salvo cuando estuve en 
mis cursos de maestría y de posgrado. Estuve becado por el Estado mexicano, regresé, hice mi carrera 
a mérito propio hasta que decidí entrar al servicio público”. [HERALDO TV] 

Santiago Creel eleva al máximo la tensión con AMLO: "Está agraviando a mi familia, no se lo voy a 
permitir".- Santiago Creel Miranda aseguró que una cosa es el debate político entre el presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador y un diputado de oposición; mientras otra muy distinta es el 
insulto personal y a su familia. Ello en referencia a los cuestionamientos que ha dicho el mandatario 
sobre el patrimonio del abogado de profesión, quien en entrevista con Mario Maldonado para la 
señal de televisión de El Heraldo Media Group, enfatizó que no permitirá que AMLO, a quien llamó 
un malagradecido, agrave a su familia. "No solamente me está insultando y agraviando a mí sino a 
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mi familia y eso sí no se lo voy a permitir a nadie, ni a él, ni a absolutamente a nadie", acotó Creel. 
[HERALDO] 

Santiago Creel lanza reto a AMLO: “¿de qué viviste durante 12 años sin trabajar?”- El presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lanzó un reto al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, quien lo señaló como uno de los integrantes de la oposición que se 
enriqueció con la corrupción. Dices que tengo más dinero que tú. Quizá, aunque quién sabe. Yo tengo 
todo declarado públicamente en cuentas de banco. Seguramente tú lo escondes con familia, amigos, 
o sobres amarillos”, acusó Creel Miranda en un video en sus redes sociales. [VERDAD] [DIARIO] [CAFÉ 
NEGRO] [BILLIE PARKER] [IMPARCIAL] [OMNIA] [OPCIÓN] [TRIBUNA] [POLÍTICO MX] [LA SILLA ROTA] 
[VOZ] [MVS] [RADIO CAÑÓN] [ARISTEGUI]  

La politóloga Denise Dresser, en colaboración con Aristegui Noticias: “El mensaje que Santiago Creel 
y Sergio Aguayo mandan y yo me incluiría es que hubo un momento en la era de la transición 
democrática en la cual el presidente López Obrador estaba del lado de los demócratas, buscaba 
ayuda de Santiago Creel quizá para los temas legales de registrar su candidatura en el Distrito 
Federal, supongo que era eso u otra cosa. Creel era parte de un movimiento cívico que apoyaba 
elecciones libres y limpias y quería reglas, buenas reglas para competencia electoral”. [ARISTEGUI] 

Los analistas políticos, Beatriz Pagés y Javier Lozano, en Atypical TV.- Javier Lozano: “Estamos 
viviendo en un auténtico régimen fascista, eso es lo que son, los que no están conmigo están contra 
mí. Por eso esto que vamos a ver a continuación está a todo dar, porque por primera vez, olvídate si 
es precandidato o no, por primera vez un personaje, Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados lo reta de esta manera: “Dices que tengo más dinero que tú, quizá, aunque quién sabe. 
Yo tengo todo declarado públicamente en cuentas de banco, seguramente tú lo escondes con tu 
familia, amigos o en sobres amarillos. Mucho de lo que tengo es fruto de un patrimonio familiar que 
se ha administrado con responsabilidad y con responsabilidad social, pero otro tanto, y tú lo sabes, 
me lo he ganado trabajando y a mucha honra, como lo hacen miles, millones de mexicanas y 
mexicanos a diario para salir adelante”. Beatriz Pagés: “Aquí nace un nuevo Santiago Creel, en su 
forma de comunicar, así debe ser, directo”. [ATYPICAL TV] 

Santiago Creel promoverá un mensaje de paz y de reprobación a la invasión rusa para que se 
escuche en el Parlamento de Ucrania.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 
Miranda, informó que, a invitación del presidente del Congreso ucraniano, buscará encabezar a una 
delegación de legisladores mexicanos, con el fin de abrir una sesión especial en el Parlamento de ese 
país, a un año de la invasión rusa. Lo anterior tuvo lugar al participar en el “Diálogo Parlamentario 
con Embajadores Europeos: A un año de la Invasión rusa a Ucrania”, organizado por el diputado 
Salomón Chertorivski Woldenberg, Presidente del Grupo de Amistad México-Noruega. [HOJA DE 
RUTA] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS]  

Mesa Directiva informa de misiva de la Sedena por Sesión Solemne del Aniversario de la creación 
del Ejército Mexicano.- En sesión semipresencial, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, Santiago Creel Miranda, informó de la recepción de una misiva enviada por el Sedena, 
Luis Cresencio Sandoval González, con motivo de la Sesión Solemne por el CX Aniversario de la 
creación del Ejército Mexicano, celebrada el 21 de febrero de 2023 en la Cámara de Diputados. [HOJA 
DE RUTA] [VORÁGINE]  

“Aprobaron un texto que nadie conocía”: Santiago Creel.- El presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, aseguró que la aprobación del Plan B de la Reforma 
Electoral, advirtió que con el respaldo de Morena y sus aliados, fue aprobada en lo oscurito una Ley 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_HERALDO_0_SANTIAGOCREEL_MAXIMOTENSION_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_VERDAD_0_RESPONDESANTIAGO_CREELDEQUEHASVIVIDOAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_DIARIO_0_SANTIAGOCREEL_UIFINVESTIGUEAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_CAFE_0_SANTIAGOCREEL_CREELDEQUEHASVIVIDOAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_CAFE_0_SANTIAGOCREEL_CREELDEQUEHASVIVIDOAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_BILLIE_0_ESUNAINFAMIA_CREELAMLODEQUEHASVIVIDO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_IMPARCIAL_0_SANTIAGOCREEL_CREELRETAAMLODEQUEHAVIVIDO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_MNIA_0_ESUNAINFAMIA_CREELRSPONDEAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_OPCION_0_RESPONDESANTIAGO_CREELAACUSACIONESDEAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_TRIBUNA_0_DEQUEHASVIVIDO_AMLO12ANOSSINTRABAJAR_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_POLITICOMX_0_SANTIAGOCREEL_ABOGADOAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_SILLA_0_ASIAYUDOSANTIAGO_SIAYUDOAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_VOZENRED_0_ASEGURASANTIAGO_CREELABOGADODELPRESIDENTE_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_MVS_0_SANTIAGOCREEL_CREELVSFRANCISCAVEGA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_CANON_0_SANTIAGOCREEL_RESPONDEAAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_ARESTEGUI_0_CREELCALIFICA_CREELYAMLO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_ARISTEGUI_0_LAPOLITOLOGADENISE_COLABORACIONDENISEDRESSER_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_ATYPICAL_0_LOSANALISTASPOLITICOS_COMENTAIOBEATRIZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_HOJA_0_SANTIAGOCREEL_MENSAJEDEPAZAUCRANIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_HOJA_0_SANTIAGOCREEL_MENSAJEDEPAZAUCRANIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_EXCELSIOR_1G_DEMANDANALEGISLADORES_UCRANIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_24H_6_UCRANIAINVITAA_UCRANIA_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_HOJA_0_MESADIRECTIVA_SEDENANIVERSARIOEJERCITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_HOJA_0_MESADIRECTIVA_SEDENANIVERSARIOEJERCITO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_M_VORAGINE_0_DESTACASANTIAGO_MARINA_1M.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

que nadie conocía, de ahí la importancia de pensar antes de actuar. En un video difundido en sus 
redes sociales, el panista recordó que como titular de la Cámara Baja no tiene facultades para frenar 
un proceso que aprueba la mayoría eso si pero les advertí que lo que estaban haciendo era 
inconstitucional. [INDEPENDIENTE] 

'Va por México interpondrá acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B'.- En entrevista con 
Ana Francisca Vega, en la Tercera Emisión de MVS Noticias, Santiago Creel Miranda, presidente de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, habló del proceso de elección de nuevos Consejeros de 
INE, respuesta que lanza al presidente Andrés Manuel López Obrador y confirma que buscará 
presidencia en 2024 Explicó que del Plan B de la Reforma Electoral, se retrasó su envío al Ejecutivo 
para su publicación, debido a que había párrafos que no estaban contemplados por las dos cámaras 
y se tuvieron que hacer las correcciones, así como reuniones con los representantes de las bancadas. 
[MVS]  

Pide Creel celeridad en controversias.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
advirtió que sí presentará un recurso constitucional para solicitar a la Corte la atención inmediata de 
las controversias. “Por lo que hace a mis facultades, lo que sí le puedo decir a la Corte, desde el punto 
de vista institucional, es hacer el recurso institucional, que le dé atención prioritaria”, enfatizó el 
Diputado Presidente. [UNOTV] [EXCÉLSIOR] [IMAGEN RADIO] 

Presidente del Senado no pedirá prioridad a la Corte para resolver Plan B; Pide Monreal no 
confrontarse.- El presidente del Senado, de extracción morenista, Alejandro Armenta adelantó que 
no solicitará a la SCJN resolver como prioridad las acciones de inconstitucionalidad que se presenten 
en contra del Plan B en materia electoral del presidente, Andrés Manuel López Obrador, pero exigió 
al máximo tribunal que así como liberan cuentas congeladas de delincuentes del narcotráfico, sea 
expedita en su análisis sobre este asunto. Armenta pidió a la Corte no dejarse intimidar por lo que 
llamó “los poderes fácticos” a la hora de resolver sobre este Plan B y justificó que esta es competencia 
legal de solicitar a los ministros prioridad para la resolución de ese asunto la tiene el presidente del 
Congreso Santiago Creel. [CRÓNICA] [MILENIO] [REFORMA] [MILENIO TV] [JORNADA] [EXCÉLSIOR] 
[REFORMA]  

Tribunal Electoral emite sentencias imposibles de cumplir, responden diputados.- La Jucopo de la 
Cámara de Diputados dijo al TEPJF que emite sentencias imposibles de cumplir, por lo que resolvió 
que para desahogar las últimas y subsecuentes resoluciones lo hará en defensa de los derechos de 
las personas y de la soberanía de la Cámara. Luego de haber sometido a análisis las últimas 
determinaciones del TEPJF, en el que giró diversas instrucciones para modificar la convocatoria del 
proceso para elegir a los consejeros del INE, la Jucopo acusó al órgano de intervenir en un 
procedimiento que sólo le compete a los diputados. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, señaló 
que los magistrados legislan con sus sentencias, e invaden facultades, además de que se quejó de las 
formas. Por su parte, el Presidente de la Cámara, el panista Santiago Creel, indicó que en la postura 
ante el TEPJF hay coincidencia entre la Junta y la Mesa Directiva, y que se considera promover una 
controversia constitucional si no se llega a un arreglo con los magistrados. [RAZÓN] [RAZÓN] 
[REFORMA] [REFORMA] [JORNADA] [MVS] [JORNADA] [UNIVERSAL] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR]  

Presenta un Guanajuato cada vez más consolidado.- “Este año, tendremos un gasto de inversión de 
14 mil 250 millones de pesos; esta es la mayor asignación que hemos tenido en los últimos años y 
representa un crecimiento de más del 100% con respecto al año pasado”, destacó en el colofón de 
su V Informe de Gobierno, Diego Sinhue Rodríguez. 
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“El Guanajuato de hoy no se puede explicar sin el Guanajuato de Ayer. Santiago (Creel) me comentó 
-qué padre que en tus videos comentas que los logros no se deben únicamente a tu gobierno sino al 
proceso marcado en los últimos 30 años por los gobiernos que te antecedieron. [EL HERALDO DE 
LEÓN] 
“FELIFER” rindió su cuarto informe de actividades.- Este miércoles, el Diputado Federal y Presidente 
de la Comisión de Justicia en la LXV Legislatura, Felipe Fernando Macías “Felifer” Macías, rindió su 
Cuarto Informe de Actividades, en donde resaltó su trabajo en temas como seguridad, justicia y 
salud. En este informe, que se llevó a cabo en el Centro Cultural, Manuel Gómez Morín, acompañaron 
a Felifer Macías, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel; la 
Secretaria General del CEN, Cecilia Patrón; legisladores federales y locales, diversos alcaldes, así 
como panistas destacados de la entidad. [CONSPIRADOR] [AM] [MEGALOPOLIS] 

“El que la hace la paga”, dice Santiago Creel sobre juicio de García Luna.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó como un «absurdo” el hecho de que el 
gobierno de los Estados Unidos haya llevado a juicio al ex secretario de Seguridad Pública en México, 
Genaro García Luna y no el gobierno mexicano que encabeza Andrés Manuel López Obrador. 
[QUADRATÍN] 

Sheinbaum, Creel y López se salvaron: el INE negó medidas cautelares contra presidenciables.- La 
Comisión de Quejas y Denuncias del INE negó siete medidas cautelares contra políticos de diferentes 
partidos por presuntos actos anticipados de campaña. Dicha determinación convino a miembros 
destacados tanto de Morena como del PAN. Los que se salvaron de ser apercibidos y/o sancionados 
fueron Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y abanderado de Acción Nacional; Adán 
Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación; y Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la 
Ciudad de México, estos dos últimos abanderados por Regeneración Nacional. [INFOBAE] [VERDAD] 
[UNOMÁSUNO] 

Aprobación presidencial estancada, Mancera reaparece y Delfina lidera por la gubernatura del 
Estado de México.- Tres encuestas se presentaron en la semana, con datos que ayudan a 
comprender el momento político que vivimos. Primero, la de El Financiero reporta que la aprobación 
hacia el Presidente se mantiene en los mismos números que el mes de enero, pero con el detalle de 
que la desaprobación sube un punto para ubicarse en 46%. Aunque rubros como el manejo de la 
economía y la seguridad pública vieron crecer su aprobación, en general se cierra la brecha entre 
quienes aprueban y desaprueban la labor del mandatario. En tanto, El Universal presentó otro 
sondeo en el que se da a conocer que el senador y exjefe de gobierno de la CDMX, Miguel Ángel 
Mancera, se coloca en la primera posición entre los aspirantes del bloque PAN-PRI-PRD, por encima 
de Beatriz Paredes, Lilly Téllez y Santiago Creel. [INDEPENDIENTE]  

La Comisión de Zonas Metropolitanas aprobó su Informe Semestral de Actividades.- La Comisión 
de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), aprobó con 15 
votos a favor su informe de actividades correspondiente al periodo septiembre de 2022-febrero de 
2023. El documento, enviado a la Mesa Directiva y a la Conferencia para la Dirección y Programación 
de los Trabajos Legislativos, refiere que durante este periodo se convocó a diez reuniones, cuatro de 
junta directiva, cuatro ordinarias, dos de trabajo, tres foros y la comparecencia del secretario de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón. [HOJA DE RUTA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Ignacio Mier: el Tribunal Electoral perdió la brújula por elección de presidenta del INE.- El 
coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, acusa al TEPJF, de extralimitarse 
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en sus funciones al querer legislar en materia electoral y advierte una pérdida de brújula de los 
magistrados. Esto por las sentencias que han emitido en el proceso de selección de candidatos a 
ocupar uno de los cuatro lugares para integrar el Consejo General del INE, entre ellos el de la 
presidencia. [HERALDO] 

Democracia en EU es imperfecta, pese a ser de las más viejas: Ignacio Mier a Ken Salazar.- Ignacio 
Mier Velazco, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, aseguró que, aunque la 
democracia en Estados Unidos "es de las más viejas, es imperfecta". Luego de que el embajador de 
Estados Unidos en México, Ken Salazar, manifestara los riesgos democráticos en América Latina, tras 
la pasada marcha en contra del Plan B de reforma electoral, el también coordinador de los diputados 
de Morena manifestó que Estados Unidos continúa sintiéndose como John Smith viendo a la región 
como Pocahontas. [EXCÉLSIOR] 

Exonera el TEPJF al diputado Ignacio Mier de violencia política e institucional.- La Sala Superior del 
Tribunal Electoral del TEPJF, por unanimidad, determinó la inexistencia de violencia política e 
institucional, en contra del coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 
[EFEKTO 10] [UNOMÁSUNO] 

El plan B no viola la Carta Magna, dice Morena.- Mientras Morena sostuvo que “están tranquilos, 
porque no hay nada que viole la Constitución”, el PRI aseguró que “el momento de la batalla legal ha 
legado” y en conjunto con los partidos de oposición presentarán “recursos jurídicos” y acciones de 
inconstitucionalidad ante la SCJN en contra del plan B de la reforma electoral, tras su publicación en 
el DOF. Mario Delgado, presidente del partido, confió en que los ministros “actúen de manera 
imparcial, conforme a derecho y sin consignas”. Indicó que “la oposición está en su derecho de ir a 
la Corte y controvertir, y que sea ésta la que decida. Vamos a defender lo que se aprobó y a insistir 
en que vivamos en una auténtica democracia, donde el pueblo mande”. En consonancia, Ignacio 
Mier, coordinador de la bancada de Morena, subrayó que el despido de Edmundo Jacobo es un ajuste 
de reorganización. [JORNADA]  

Oposición lista para ir contra el Plan B: la próxima semana presentará un paquete de 
impugnaciones.- Será la próxima semana cuando los grupos parlamentarios de Va Por México, 
presenten las acciones de inconstitucionalidad, por partido y como coalición, ante la SCJN, el segundo 
paquete de acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B de la Reforma Electoral. Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador del PRD, dijo que ya habló con los coordinadores del PAN, Jorge Romero y del 
PRI, Rubén Moreira, indicó que, a más tardar, acudirían el viernes ante el máximo tribunal 
constitucional, porque quieren fundamentar bien la impugnación, aunque dijo, se debe dar celeridad 
a la revisión del tema, por parte de los ministros, para que detengan la intentona de violentar la 
democracia en el país. [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [PULSO] [UNIVERSAL] [RAZÓN]  

La Corte tiene una misión histórica que seguramente va a sortear bien: Rubén Moreira.- El 
coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, dijo que la SCJN no puede perder su esencia: 
“La Corte tiene una misión histórica que seguramente va a sortear bien y tendremos una resolución 
apegada a Derecho. Nosotros tenemos confianza en las ministras y los ministros”. Por lo pronto son 
dos recursos de inconstitucionalidad: un recurso será presentado por PRI, PAN y PRD, cada partido 
por su lado, y el otro recurso se presentará por la alianza Va por México. Explica el coordinador del 
PRD, Luis Espinosa Cházaro:  ”Estoy seguro que si la Corte se apega al Derecho y a la Constitución el 
plan B caerá a pedazos, porque es completamente, a todas luces, inconstitucional”. [TELEFÓRMULA]  

"Algo pasa en Campeche, y Layda Sansores debe atender incremento en inseguridad", pide Rubén 
Moreira.- El líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó a la gobernadora de 
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Campeche, Layda Sansores, a atender la demanda de los habitantes de la entidad ante la sensación 
y percepción de un incremento de la inseguridad. El diputado federal argumentó que hay datos 
reportados por el Inegi en los que se refleja este sentir de los campechanos, y advirtió que hay 
“maquillaje” de cifras, pues Campeche registra 10 homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, 
más de la mitad que en Coahuila. [CRÓNICA] [HERALDO]  

COMISIONES  
Avala Comisión Reformas a La Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables.- La Comisión de 
Pesca, presidida por la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), aprobó tres dictámenes 
que reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Pesca y Acuacultura 
Sustentables, con el objetivo de fortalecer a este sector. [HOJA DE RUTA]  

DIPUTADOS 
Cámara de Diputados avala reformas que promueven el derecho a la vivienda a trabajadores 
independientes.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con 472 votos a favor, el dictamen que 
reforma los artículos 251 de la Ley del Seguro Social, 146 de la Ley Federal del Trabajo y adiciona un 
59 bis a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, a fin de que las 
personas que se hayan inscrito voluntariamente a los regímenes de vivienda obtengan un crédito 
barato y suficiente. [HOJA DE RUTA]  

Las infancias trans y el debate sobre la libertad de los niños y la reasignación de sexo.- En entrevista 
con Sergio Sarmiento y Lupita Juaréz, señal de radio de El Heraldo Media Group, Teresa Castell, 
diputada del PAN, habló acerca de la iniciativa de ley que presentó para establecer que ningún menor 
de 18 años pueda tener tratamientos o cirugías de sexo. La diputada comenzó diciendo que su 
iniciativa se basa en el interés superior de la infancia, ya que es indispensable generar leyes que 
puedan tener a los infantes seguros en infancias trans, así como a todos los infantes en general. 
Explicó que su iniciativa propone que no solamente se reforme y adicione la Ley General de los 
Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes sino también el Código Penal Federal, el Código Civil Federal 
y la Ley General de Salud. [HERALDO] 

Reaparece Zavala en San Lázaro.- Después de ausentarse por una semana y media, la diputada del 
PAN, Margarita Zavala, reapareció este jueves en la Cámara de Diputados. La legisladora federal y ex 
primera dama acudió al salón de plenos para estar en la sesión ordinaria. [EXCÉLSIOR] [JORNADA]  

Ante el Plan B, Suprema Corte de Justicia no está sola: Diputada Ana Lilia Herrera.- La diputada 
priista Ana Lilia Herrera Anzaldo señaló que la SCJN, quien debe proceder sobre la acción de 
inconstitucionalidad que impuso el INE y los partidos de oposición contra el Plan B, no está sola 
porque tiene el respaldo de muchas ciudadanas y ciudadanos que quieren ejercer sus derechos 
políticos y sociales a plenitud, y confían en su autonomía. "No están solos y lo acreditamos en la 
marcha del 26 de febrero con millones de ciudadanos en el país". [MILENIO] 

Arrancan diputados del PRI recolección de 167 firmas para impugnar Plan B.- Diputados federales 
del PRI, encabezados por Cinthya López Castro e Ildefonso Guajardo arrancaron la recolección de 
167 firmas, es decir, el mínimo de 33 por ciento del total de los legisladores en San Lázaro para 
presentar una acción de inconstitucionalidad, en este caso contra el Plan B de la reforma electoral 
publicado la madrugada de este jueves en el DOF. López Castro aseguró que van a echar atrás el Plan 
B del presidente Andrés Manuel López Obrador. [CRÓNICA] 

Diputados del PRI rechazan selección de nuevos comisionados del Inai.- Los integrantes del Grupo 
Parlamentario del PRI, en la Cámara de Diputados, manifestaron su rechazo a la selección de los 
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nuevos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia (Inai). A través de un comunicado, 
aseguraron que se vulneró el procedimiento y no se respetó la lista que ya existía de idoneidad que 
fue remitida a la Jucopo del Senado de la República. [UNIVERSAL] [HERALDO] [REFORMA]  

OPINIÓN 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) Tajante, el diputado Santiago Creel Miranda, cuando reprueba 
bravatas, insultos, majaderías de Andrés Manuel López Obrador, contra la ministro presidenta en 
Suprema Corte de Justicia del país, Norma Piña (…) ¡Otra vez!, el diputado Creel, recordó al político 
de Tabasco: “son las instituciones, presidente López Obrador, las que mandan en este país, la ley es 
la ley; la Constitución es la Constitución y las instituciones son las instituciones, presidente López 
Obrador”(…) [LOS TRES PODERES] El tema se comenta en: TRAS LA PUERTA DEL PODER 
[INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/EL ESPECTADOR/ (…) El panista Santiago Creel Miranda se coloca hasta el momento 
como el mejor posicionado dentro de la alianza, lo que lo ubica a unos 16 puntos de distancia de 
quien parece ser el “Plan B” del presidente López Obrador en la sucesión: el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López. El actual presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de 
Diputados repuntó esta semana en la opinión pública después de que López Obrador lo señalara 
como funcionario corrupto tras su presencia en la marcha del domingo por la defensa del INE, a lo 
que éste respondió tildándolo de “malagradecido y difamador” a través de sus redes sociales (…) 
[SOL DE MÉXICO/p.5] 

ARTÍCULO/RAFAEL CARDONA/ (…) “…Es un desagradecido y es un mentiroso y es muy grave”, 
porque sus mentiras no las dice Andrés Manuel López Obrador, las dice el jefe de Estado mexicano, 
que merece todo mi respeto por su investidura, pero no por lo que está diciendo. Presidente no caiga 
tan bajo…”, dijo Creel. El reciente ataque a Creel tuvo como antecedente la marcha del domingo 
pasado. Pero el zaherimiento a los periodistas, columnistas antes utilizados y, en general, personas 
de los medios, viene de tiempo atrás. [CRÓNICA/p.4] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El presidente de la Mesa Directiva, Santiago 
Creel Miranda, al participar en una serie de conferencias realizadas en el marco de la Maestría en 
Seguridad Nacional organizada por este órgano del Poder Legislativo y el Centro de Estudios 
Superiores Navales, resaltó el trabajo conjunto de la Cámara de Diputados y la Secretaría de Marina, 
que son dos instituciones intrínsecamente vinculadas a la seguridad nacional (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/ (…) Marko Cortés no quiere. El PAN fijará las reglas. Hace un par de 
semanas, Guadalupe Acosta Naranjo invitó a los precandidatos opositores a una reunión para 
conversar el método de elección. Todos fueron, o mandaron a sus representantes, menos uno: 
Santiago Creel. [FINANCIERO/p.42] 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/(…) Por el PAN han levantado la mano Santiago Creel, Lilly 
Téllez, Mauricio Vila y el ex gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, quien hace 
unos días consiguió un amparo contra su detención. Como estrategia, los dos primeros arreciaron el 
discurso contra AMLO y la 4T; Vila prefirió alinearse al gobierno y a Cabeza de Vaca se ve más bien 
como kamikaze. [UNIVERSAL/p.9] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) El Ejecutivo Federal, en su tribuna matinal de Palacio Nacional, 
anunció alternativa, el Plan “B”, a través de Leyes secundarias, que no requerían aquel número de 
votos sino los que da mayoría absoluta, que el grupo mayor a cargo del legislador de Puebla, Moisés 
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Ignacio Mier Velazco y “carnales”, hacen, más de 251, número de votos que exigen Leyes 
Reglamentarias, para aprobarse; Morena-PT-Verde, hacen 276 legisladores (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/EN PRIVADO/(…)  Alejandro Armenta, presidente del Senado, me dijo ayer que su 
principal contrincante al gobierno de Puebla por Morena, Ignacio Mier, presidente de la Junta de 
Coordinación Política de los diputados, es su primo segundo. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/A FUEGO LENTO/ (…) Están conscientes de que no han podido contrarrestar el avance 
de la oposición, sobre todo del PAN, convertida en la segunda fuerza del Congreso local y con varias 
alcaldías. El rival a vencer es el partido azul, a cuyos liderazgos (Jorge Romero, Marko Cortés y 
Santiago Taboada, entre otros) atribuyen la mayor parte de las movilizaciones contra de la reforma 
electoral y las críticas más mordaces sobre la administración local. [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los 
habitantes de Campeche pasaron de un 35 por ciento a 69 por ciento en percepción de inseguridad; 
y es responsabilidad del Ejecutivo estatal enfrentar un fenómeno delictivo y salir adelante. Informó 
que presentó en Campeche el libro “Jaque Mate al crimen organizado”, que escribió junto con el 
periodista y catedrático Rubén Aguilar, en donde exponen las experiencias, los errores y casos 
emblemáticos, como el abatimiento de “El Lazca” o la captura del “40” y el “42”, durante la gestión 
del legislador como gobernador de Coahuila (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) Hoy, 14:00 horas, el Comité Técnico de Evaluación para el asunto 
de elección de 4 vacantes en el Consejo General del INE, ofrece conferencia, para dar a conocer lista 
de personas aspirantes que cumplieron requisitos constitucionales y legales… Próximo martes, en las 
curules, finalistas, presentan examen, a partir de las 10:00 horas… Sesión ordinaria de ese día en San 
Lázaro, se agendó para el día siguiente, cual anunció esta semana el presidente en Junta de 
Coordinación Política (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) Alejandro Armenta, presidente del Senado, dejó mucho qué 
desear con el discurso que dirigió a los empresarios. Los instó a que si “tanto se preocupan por el 
INE, que se pongan a trabajar en la explotación del litio”. ¡Ah! Y al senador Santiago Creel lo acusó 
de mentir para justificar su omisión en la firma del plan B electoral. [EXCÉLSIOR/p.13] 

COLUMNA/GARRA DE LEÓN/(…) Que bien arropado se vio el gobernador Diego Sinhue en su quinto 
informe de actividades (…)lo acompañaron el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, las gobernadoras de 
Chihuahua, María Eugenia Campos y de Aguascalientes, Tere Jiménez, así como Mauricio Kuri de 
Querétaro y Mauricio Vila de Yucatán. [MILENIO LEÓN] 

COLUMNA/GABRIEL QUADRI DE LA TORRE/Tesla en México, Alerta.- (…)En el contexto del 
Nearshoring y de los nuevos y cuantiosos subsidios del gobierno de Estados Unidos a vehículos 
eléctricos fabricados en Norteamérica, Tesla ha decidido invertir en Nuevo León, a pesar del 
presidente López. Él intentó presionar a la empresa para que se estableciera en las inmediaciones de 
su fracasado aeropuerto (AIFA) o en estados del sur del país, a lo cual se negó, por razones obvias. 
[ECONOMISTA] El tema se comenta en: CÓDICE [CRÓNICA/p.2]  

ARTÍCULO/MARÍA ROSETE/México patriarcal.- (…) Construyamos un México que valore a la madre 
que busca justicia por su hija desaparecida; a la maestra que exige condiciones laborales dignas, a 
las trabajadoras que demandan un mejor salario; a las activistas por los derechos; a la líder indígena 
o campesina que defiende sus raíces y protege el medio ambiente; a la joven que lucha por la 
despenalización del aborto (…) [CONTRARÉPLICA] 
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COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Alejandro Moreno, Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que al publicarse en el 
Diario Oficial de la Federación el llamado “Plan B” de la reforma electoral, se pretende concretar el 
mayor golpe del gobierno de Morena a la democracia en México. Señalo que el momento de la 
batalla legal ha llegado (…) [24 HORAS] El tema se comenta en: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3] NUDO 
GORDIANO [EXCÉLSIOR/p.14] COORDENADAS [FINANCIERO/p.2] SOBREAVISO [FINANCIERO/p.33]  
PULSO POLÍTICO [RAZÓN/p.6] EL CUARTO DE LAS REFLEXIONES [CONTRARÉPLICA/p.7] AGENDA 
CONFIDENCIAL [INDEPENDIENTE/p.4] FUERA MÁSCARAS [INDEPENDIENTE/p.4] CONFIDENTE 
EMEEQUIS [INDEPENDIENTE/p.5] EL PODER CIUDADANO [PRENSA/p.6] SIN PROTOCOLO 
[PRENSA/p.6] JOSÉ ELIAS ROMERO APIS [EXCÉLSIOR/p.12] 
ARTÍCULO/PEDRO MIGUEL/(…) La cabeza de un manojo de funcionarios designados en conciliábulos 
de cúpulas partidistas otra hegemónicas llama a desobedecer las decisiones de 2 poderes de la unión 
-El Ejecutivo y el Legislativo- conformados de manera inequívoca por voluntad popular. A esa 
reacción le llama “defensa de la democracia” y lucha contra un gobierno “autoritario” que en la 
realidad ha sido garante de todos sus derechos humanos y políticos (…). [JORNADA/p.21] Del tema 
escribe: EDITORIAL [JORNADA/p.6] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…) Michel Aldana, director de la Fundación de Mexicanos Migrantes, 
quiso inscribirse en el proceso de selección de los nuevos consejeros electorales, pero la 
convocatoria publicada por la Cámara de Diputados estableció como requisito haber residido en el 
país durante los últimos dos años. Su solicitud fue desechada y de inmediato, acudió al Tribunal 
Electoral. [ECONOMISTA/pp.,47] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que debido al rezago, entre el Senado y la Cámara de Diputados se integró 
una carpeta con más de 50 minutas y entre los temas destacan la Ley de Economía Circular, el 
aprovechamiento del cáñamo, la protección a mujeres víctimas de violencia, la eficiencia en el 
servicio público en materia ferroviaria y la prescripción de los delitos sexuales, entre otros. La 
próxima reunión será el 7 de marzo en San Lázaro, e inmediatamente ya camine otro paquete con 
50 iniciativas más, porque hay más de 3 mil 300 en trámite. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Ricardo Monreal Ávila, informo que la Cámara 
de Senadores recibió el dictamen de la Auditoría Superior de la Federación sobre el Programa Anual 
2021. El legislador indico que por tercer año consecutivo, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) 
concluyó que la Cámara de Senadores cumplió con el marco legal aplicable en el ejercicio del 
Presupuesto de Obras y Servicios (…) [24 HORAS] 
COLUMNA/EL CABALLITO/(…) La diputada local de Morena, Marcela Fuente, propuso un punto de 
acuerdo para que la alcaldesa de Álvaro Obregón, la aliancista Lía Limón, explicara las irregularidades 
que detectó la Auditoría Superior de la Federación sobre un contrato para remodelar un edificio de 
protección civil en 2021. El punto es que los panistas indicaron que ese convenio se suscribió en la 
pasada gestión con la morenista Layda Sansores —aunque después se clarificó que quien estaba al 
frente era Alberto Esteva—, así que se armó un lío, recesos y una discusión que se prolongó tres 
horas (…) [UNIVERSAL/p.12] 
INFORMACIÓN GENERAL 
GOBIERNO 
AMLO proyecta plan contra la inflación con países de AL.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que están preparando un plan antiinflacionario con diversos países de América 
Latina, en el que se contempla a Brasil, Argentina, Colombia y Cuba. Sostuvo que se busca crear un 
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esquema de ayuda mutua e intercambio económico para eliminar aranceles y barreras que impiden 
obtener alimentos a buen precio para el mercado interno de los países de la región. [MILENIO / pp-
p14] 

En G20, Ebrard pide combatir tráfico de armas y fentanilo.- Marcelo Ebrard, secretario de 
Relaciones Exteriores, sostuvo que México ha enfatizado la necesidad de combatir el tráfico ilegal, el 
desvío, la exportación no autorizada y el comercio ilícito de armas pequeñas y ligeras. Durante la 
Reunión de Ministros de Exteriores del G20, en la India, el Canciller pidió atacar el comercio ilegal de 
fentanilo y subrayó que la lucha contra las cadenas internacionales de suministro de drogas ilícitas 
requiere un marco de cooperación internacional para combatir desde la producción hasta el tráfico 
y las ganancias ilícitas. [24HORAS / p6] 

La importancia de democracias fuertes.- Con el trasfondo del inicio de impugnaciones legales contra 
el plan B electoral, el canciller mexicano Marcelo Ebrard y el secretario estadounidense de Estado, 
Antony Blinken, tuvieron una  reunión cara a cara en la que el funcionario estadounidense le recordó 
a Ebrard Casaubón la importancia de las instituciones para contar con democracias fuertes. 
[FINANCIERO / pp-p43] 

JUDICIAL 
FGR pide nueva orden de captura contra GGL.- La Fiscalía General de la República (FGR) solicitó a un 
juez de control librar una nueva orden de aprehensión en contra del exsecretario de Seguridad 
Pública Federal, Genaro García Luna, por los delitos de peculado, delincuencia organizada y 
operaciones con recursos de procedencia ilícita o lavado de dinero. La nueva orden de aprehensión 
trascendió al mismo tiempo que un comunicado de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público dio a conocer una lista de 44 empresas y 8 personas que 
ayudaron a García Luna, sus socios y familiares a desviar 745.9 millones de dólares. Una de las 
empresas involucradas es Nunvav, la misma que señala la UIF. [RAZÓN/p11] 

Jueces exigen investigar amenazas contra Norma Piña y piden respeto.- La Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) reprobó la 
amenaza contra la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña. Sin realizar 
referencia directa, el mensaje se da tras la publicación de un tuit por parte del usuario @VicaPonch, 
quien muestra una foto de Piña etiquetada como “el problema”, acompañada de la imagen de una 
bala, la cual señaló como “la solución”. Froylán Muñoz, director de la organización, señaló que este 
acto atenta contra la ministra y provoca odio hacia el Poder Judicial. [FINANCIERO / pp-p42] 

Procesan a cuatro cabos implicados en masacre.- Los cuatro cabos implicados en la masacre de cinco 
jóvenes la madrugada del domingo pasado, en Nuevo Laredo, Tamaulipas, fueron vinculados a 
proceso por el delito de desobediencia, dentro de las investigaciones que realiza la Fiscalía General 
de Justicia Militar sobre los hechos, informaron fuentes de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). Este proceso es distinto al de las investigaciones que realiza la FGR, en donde enfrentan 
los cargos de homicidio y abuso de autoridad, entre otros. [EXCÉLSIOR / p14] 

Busca ahorrar hasta 85 mdp.- La Fiscalía General de la República (FGR) publicó sus Lineamientos de 
racionalidad, austeridad y disciplina presupuestaria, con los que busca ahorrar 85 millones de pesos 
este año. Esta proyección se publicó en el DOF y es parte de los lineamientos de la Fiscalía para el 
ejercicio fiscal 2023. [HERALDO/p7] 
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ESTADOS 
Tesla negociará "incentivos"; la planta, lista en 9 meses: Samuel.- El gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, informó que Tesla enviará la próxima semana a su equipo jurídico para discutir 
“incentivos” con el gobierno. Detalló que, en pláticas con el director de Construcción de Tesla, 
quieren romper el récord de la instalación de la planta en Santa Catarina y terminarla en menos de 
nueve meses. [MILENIO / pp-p4-p5] 

Avalan reformas.- El congreso de Puebla dio luz verde a las leyes Malena y Manzón, que buscan 
proteger a mujeres ante ataques con sustancias corrosivas y quitar la patria potestad de los hijos a 
aquellos padres sentenciados por el delito de feminicidio. Ambos proyectos fueron aprobados por 
unanimidad. Sobre la Ley Malena, Puebla es estado pionero al calificar los ataques con ácido como 
tentativa de feminicidio [HERALDO/p24] 

SEGURIDAD 
Asesinan a exalcalde de Tetela del Volcán, Morelos.- Ayer fue asesinado el ex presidente municipal 
de Tetela del Volcán, Morelos, Israel González Pérez, junto a dos colaboradores que lo acompañaban, 
cuyos cuerpos fueron encontrados en una camioneta en el Libramiento Oriente de Yecapixtla. Las 
autoridades de Seguridad del estado informaron que los tres cuerpos presentaban heridas de arma 
de fuego y tenían las manos amarradas.  [RAZÓN/p15] 

ECONOMÍA 

Ven recortes a la tasa de Banxico hasta 2024.- La tasa de referencia del Banco de México registrará 
dos incrementos más de 25 puntos base, para ubicarse en 11.5 por ciento al cierre del segundo 
trimestre y permanecerá en ese nivel el resto del año, ante las presiones inflacionarias y no será 
hasta 2024 cuando haya recortes. El consenso de analistas consultados por Banxico en la encuesta 
de expectativas del sector privado admite que las proyecciones apuntan a que la tasa finalizará el 
año en ese nivel y para el próximo año, cuando inicie el ciclo de recortes, bajaría a 10.5 por ciento en 
el primer trimestre para cerrar el año en menores niveles, posiblemente en 8.63 por. [FINANCIERO / 
pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Blinken encara a Canciller ruso en G20: paren esa guerra.- El secretario de Estado de Estados Unidos, 
Antony Blinken, urgió a su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, a poner fin a la guerra en Ucrania y 
regresar al tratado nuclear Nuevo START, el único de reducción de armas nucleares entre los dos 
países, que Vladímir Putin suspendió el mes pasado. Los funcionarios hablaron al margen de una 
cumbre de los ministros de Relaciones Exteriores de las 20 mayores economías mundiales. 
[FINANCIERO / p35] 

La ONU acusa al gobierno de Ortega en Nicaragua de crímenes de lesa humanidad.- Ginebra. Un 
grupo de expertos de la ONU acusó al gobierno de Nicaragua de cometer violaciones sistemáticas de 
los derechos humanos, que constituyen "crímenes de lesa humanidad", según un informe publicado 
este jueves en el que reclamó sanciones internacionales. El documento del Grupo de Expertos en 
Derechos Humanos sobre Nicaragua, menciona, entre esas violaciones y abusos, ejecuciones 
extrajudiciales, detenciones arbitrarias, tortura, y privación arbitraria de la nacionalidad y del 
derecho a permanecer en el propio país. [JORNADA/p30] 
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Creel acusa a AMLO de denigrar al Poder Judicial:  
“Ya párele, ya no se pase, Presidente” 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
acusó al presidente Andrés Manuel López Obrador de denigrar con sus comentarios a la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) y a los órganos autónomos. 
 
“Ya párele, ya no se pase, presidente”, exigió Creel en conferencia de prensa, en donde expresó su apoyo 

a la ministra presidenta Norma Piña, 
luego de que el jefe del Ejecutivo 
acusara al Poder Judicial de “mucha 
corrupción” por lo que es necesaria una 
reforma. 
  
“Mi plena solidaridad a la ministra 
presidenta, con la Suprema Corte de 
Justicia, con el Poder Judicial, con el 
resto de los poderes y órganos de 
autonomía constitucional que, una u 
otra vez, que ha denigrado o intentando 
denigrar el presidente”, señaló ante 

medios de comunicación. 
Creel dijo que los comentarios del mandatario provocaron que en redes sociales se hicieran 
publicaciones violentas, lo que generó división entre la ciudadanía. 
 
“Le pido que respete la vida institucional del país, al Poder Judicial de la Federación, en donde existen 
jueces, magistrados, ministras y ministros con plena solvencia moral, técnica, de experiencia que le 
sirven al país”, indicó el diputado. (…) 

 
 

https://latinus.us/2023/03/02/creel-acusa-amlo-denigrar-poder-judicial-parele-no-pase-presidente/  
  

https://latinus.us/2023/03/02/creel-acusa-amlo-denigrar-poder-judicial-parele-no-pase-presidente/
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Pide Creel a AMLO cesar ataques contra presidenta de SCJN 
 
MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, exigió al Presidente Andrés 
Manuel López Obrador que pare los ataques contra la presidenta de la Corte, Norma Piña, el Poder Judicial y demás 
instituciones del país, porque la violencia verbal puede generar agresiones físicas. 
 
"Mi plena solidaridad con la ministra presidenta, con la Suprema Corte de Justicia, con el Poder Judicial, con el resto de 
los poderes y órganos de autonomía Constitucional 
que una y otra vez ha denigrado o intentando 
denigrar el Presidente de la República, ya párele, 
Presidente. 
 
"Presidente López Obrador: usted debe cuidar lo 
que dice. No es Andrés Manuel López Obrador, por 
supuesto que lo es como ser humano, pero usted 
tiene la investidura, tiene la responsabilidad de ser 
el Presidente de todos los mexicanos. Ya párele, ya 
no se pase Presidente", manifestó Creel en 
conferencia de prensa en la Cámara de Diputados. 
 
Creel demandó a López Obrador parar sus 
expresiones contra Piña y el Poder Judicial, luego de 
que circuló en Twitter una imagen de la ministra y una bala, y de que el Presidente dijo este jueves que es indudable que 
seguía la corrupción en el Poder Judicial. 
 
"¿A dónde quiere llegar? ¿Que alguna de sus huestes transgreda auténticamente la violencia verbal y llegue a la violencia 
física? ¿Es lo que usted quiere? ¿Quiere provocar eso? Yo le pido que se tome unos minutos y vea las redes sociales, lo 
que están provocando sus declaraciones entre mexicanos. 
 
"Acabamos de tener el Día de la Bandera. Usted mismo lo dijo, que la bandera era identidad y unión de todos nosotros. 
Respétela, Presidente, respétela. Esto no es un juego. Esto es la vida institucional de la República, respete a los Poderes", 
remarcó Creel, dirigiéndose directamente al primer mandatario. 
 
Señaló que es reprobable que el Presidente de la República no respete la relación entre Poderes, independientemente de 
la opinión que haya de quienes puedan integrar un Poder. 
 
"Son las instituciones, Presidente López Obrador las que mandan en este país. La ley es la ley, la Constitución es la 
Constitución y las instituciones son las instituciones, Presidente López Obrador. 
 
"Le pido que respete la vida institucional del País, al Poder Judicial de la Federación, en donde existen jueces, magistrados, 
ministras y ministros con plena solvencia, moral, técnica, de experiencia y que le sirven al país; como también se lo digo, 
igualmente ocurre en la Cámara de Diputados, una Cámara plural y dentro de esa pluralidad y de la diversidad que existe 
en la Cámara, todos nos debemos de respetar, independientemente de las ideas, de los programas políticos, de las 
ideologías o las opiniones en contrario que podamos tener, el respeto debe haber en la República", subrayó. 
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Advirtió que, sin respeto, la República no funciona. 
 
Creel señaló que le tocó a Piña, como le tocó a él ya, estar entre quienes descalifica el Presidente, en referencia a que 
López Obrador cuestionó la procedencia de su fortuna. 
 
Por la noche del miércoles, *Creel*lanzó un reto al Presidente, para que diga de qué vivió durante 12 años, luego de ser 
Jefe de Gobierno. 
 
"Ya que hablaste de dinero, te tengo un reto, ¿por qué no le explicas a México de qué viviste durante 12 años sin trabajar? 
Presumes no tener cuentas de banco, ¿entonces? Como dice Chico Ché ¿quién pompó? 
 
"Así que, a mí, con ese cuento no me vengas. Quizá lo que más te duele es que yo he sido parte de una generación que 
ha construido más instituciones de las que tú has destruido", señaló Creel en redes sociales, luego de manifestar que, si 
bien hay un patrimonio familiar, él hizo carrera como abogado antes de dedicarse a la política. 
 
Creel añadió que, justo por eso, será el primero en registrarse como candidato presidencial para arreglar "tú" desastre, 
en referencia al Gobierno de López Obrador.  
 
"Para reconstruir lo que has tirado, para respetar la ley, porque la ley, acuérdate, la ley es la ley. 
 
"También me voy a inscribir para reconciliar a este País que dividiste, para recuperar el tiempo que hemos perdido, para 
no seguir haciendo más pobres y recuperar la grandeza mexicana que todos nos merecemos". 
 
Señaló que espera una respuesta al reto, aunque también puede haber amenazas o una persecución en contra de él o su 
familia, pero por lo pronto, ya le dio la cara. 
 
http://bit.ly/3mjvncI  

http://bit.ly/3mjvncI
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Santiago Creel responde acusación de AMLO 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel, le contestó a Andrés Manuel López Obrador, después de que lo señalara como uno de los 
impulsores de la marcha y le dijera que era un ratero. Creel reveló que cuando él era abogado, López 
Obrador lo buscó y fungió como su asesor sin cobrarle un solo peso y que desde entonces sabía que era 
un abogado exitoso.  

 
 

https://drive.google.com/file/d/1tQ1es5C1OnzLbH30PBuYSBiUGW9fO4LC/view  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1tQ1es5C1OnzLbH30PBuYSBiUGW9fO4LC/view
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Creel a AMLO: "Ya párele,  
ya no se pase Presidente, respete al Poder Judicial" 

 
MÉXICO (ELOÍSA DOMÍNGUEZ).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
pidió al jefe del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador, que ya le pare y no se pase, pues cada día divide y confronta a 
los mexicanos. 
 
El diputado panista se solidarizó con 
la ministra presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Lucía Piña Hernández, quien 
este jueves fue blanco de amenazas 
de muerte, luego de que López 
Obrador advirtiera que desde la 
llegada de la abogada como titular 
del Poder Judicial se ha desatado 
una ola de resoluciones en favor de 
presuntos delincuentes, como en el 
caso del exgobernador de 
Tamaulipas, Francisco Javier García 
Cabeza de Vaca, que obtuvo de un juez la suspensión de una orden de captura en su contra. 
 
“Ya párele, ya no se pase Presidente. Le pido que respete la vida institucional del país, al Poder Judicial de la Federación, 
en donde existen jueces, magistrados, ministras y ministros con plena solvencia moral, técnica, de experiencia que le 
sirven al país”, señaló el panista. 
 
Agregó que es lamentable e incomprensible que el Jefe del Estado mexicano, cuya primera función es unir y representar 
a todas y todos los mexicanos, nos esté dividiendo y confrontando. 
 
“Ayer fui yo”, aclaró Creel Miranda, “y hoy fue la presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que generó 
violencia de palabras en las redes sociales”. 
 
“Cuide lo que dice, porque tiene la investidura y la responsabilidad de representar a todos los mexicanos”, expresó Creel 
Miranda.  
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-amlo-parele-pase-presidente-respete-judicial.html  

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel-amlo-parele-pase-presidente-respete-judicial.html
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Santiago Creel eleva al máximo la tensión con AMLO: "Está agraviando 
a mi familia, no se lo voy a permitir" 

Santiago Creel Miranda aseguró que una cosa es el debate político entre el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador y un diputado de oposición; mientras otra muy distinta es el insulto personal y a 
su familia. Ello en referencia a los cuestionamientos que ha dicho el mandatario sobre el patrimonio del 
abogado de profesión, quien en entrevista con Mario Maldonado para la señal de televisión de El Heraldo 
Media Group, enfatizó que no permitirá que AMLO a quien llamó un malagredecido, agrave a su familia. 

"No solamente me está insultando y agraviando a mí, sino a mi familia y eso sí no se lo voy a permitir a 
nadie, ni a él, ni a absolutamente a nadie", acotó Creel. 

El panista acusó que López Obrador tiene “una actitud bélica, en una actitud difamadora, en una actitud 
de confrontación y en una actitud de división del país” y no recuerde esos tiempos, por lo que ahora, se 
enfoca en atacar a los opositores en temas personales y no solamente en el ámbito político, aseguró 
Creel Miranda, quien se defendió de los ataques difamatorios que afirmó, ha recibido por parte del 
mandatario al cuestionar el origen de su patrimonio. 

Indicó que las cosas materiales que posee ya las tenía, y que incluso AMLO era consciente de ello, ya que 
aseguró, el presidente de México conoció su hogar en donde varias ocasiones merendaron juntos. 
Además, Santiago Creel comentó que ha declarado su patrimonio desde el primer día que entró a 
trabajar al servicio público.  "La honestidad es fundamental, y la credibilidad, y a mí no me la va a quitar 
Andrés Manuel López Obrador cuando sobre todo él, que nos expliqué de qué ha vivido". 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/2/santiago-creel-eleva-al-maximo-la-tension-con-
amlo-esta-agraviando-mi-familia-no-se-lo-voy-permitir-485944.html 
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Santiago Creel le pide a AMLO que deje de dividir a los mexicanos: “Ya 
párele, presidente” 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pidió al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que ya “le pare” a su intención de dividir a los mexicanos y continuar con su 
discurso de odio, en conferencia de medios, señaló que el jefe del ejecutivo no debe esperar a que de la 
violencia verbal se pase a la física, luego de que en redes sociales se publicó un Twitter donde aparece 
la imagen de la ministra Norma Piña debajo de una bala. 

“Presidente López Obrador: usted debe cuidar lo que dice. No es Andrés Manuel López Obrador, por 
supuesto que lo es como ser humano, pero usted tiene la investidura, tiene la responsabilidad de ser el 
presidente de todos los mexicanos. Ya párele, ya no se pase Presidente “. 

“¿A dónde quiere llegar? ¿Que alguna de sus huestes transgreda auténticamente la violencia verbal y 
llegue a la violencia física? ¿Es lo que usted quiere? ¿Quiere provocar eso? Yo le pido que se tome unos 
minutos y vea las redes sociales, lo que están provocando sus declaraciones entre mexicanos”, expuso. 

Tras pedir ser institucional y que manifieste respeto a los poderes, Creel recordó que el pasado 
miércoles, López Obrador se metió de manera personal con él y ya le respondió y advirtió que lo volveré 
a hacer de ser necesario, aún a pesar de la respuesta que ha recibido de las huestes de MORENA, por lo 
que se solidarizó con la ministra presidenta del SCJN. 

“Mi plena solidaridad con la ministra presidenta, con la Suprema Corte de Justicia, con el Poder Judicial, 
con el resto de los poderes y órganos de autonomía Constitucional que una y otra vez ha denigrado o 
intentado denigrar el Presidente de la República, ya párele, presidente”, resaltó. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/2/santiago-creel-le-pide-amlo-que-deje-de-dividir-
los-mexicanos-ya-parele-presidente-486030.html 
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Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, en entrevista con Mario Maldonado en El Heraldo 

Televisión, manifestó que. 

“Una cosa es el debate político entre el Presidente de la República y un diputado de oposición y otra muy 

distinta es ya el insulto personal, el insulto directo, el insulto a mí, a mi familia y por eso le contesté, no 

al Presidente de la República, no al Jefe del Estado mexicano, le respondí a quien es, a Andrés Manuel 

López Obrador, porque el que ha estado insultando y yo no puedo coincidir que es el Presidente sino es 

él, él sin investidura del Presidente. “También lo invitaba yo a mi casa, él sabía el estilo de vida que tenía 

por dos motivos: en primer lugar, porque dirigía uno de los despachos de abogados más importantes del 

país en aquella época y empecé a trabajar desde los 17 años, estudiando el último año de la preparatoria 

en una nocturna y empezando a trabajar a esa edad y desde entonces trabajé salvo cuando estuve en 

mis cursos de maestría y de posgrado. Estuve becado por el Estado mexicano, regresé, hice mi carrera a 

mérito propio hasta que decidí entrar al servicio público”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADsjzELnZHgp4ao&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213313&parId=75F1

8D3264FEE48F%213304&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADsjzELnZHgp4ao&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213313&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADsjzELnZHgp4ao&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213313&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/03/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 

Santiago Creel reta a AMLO a explicar "de que vivió 

durante 12 años sin trabajo" 
 

 El presidente mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel retó al presidente Andrés 

Manuel López Obrador,  a explicar de que vivió durante doce años sin trabajo. A través de un video, 
Creel reclamó al presidente luego de hablar sobre cuánto dinero tienen los dos. 

https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-reta-a-AMLO-a-explicar-de-que-vivio-durante-12-anos-sin-trabajo-20230302-

0077.html 

 

 

 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/espectaculos/Edith-Gonzalez-y-su-polemica-relacion-con-Santiago-Creel-20190613-0049.html
https://www.elimparcial.com/amlo-t5
https://www.elimparcial.com/amlo-t5
https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-reta-a-AMLO-a-explicar-de-que-vivio-durante-12-anos-sin-trabajo-20230302-0077.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Santiago-Creel-reta-a-AMLO-a-explicar-de-que-vivio-durante-12-anos-sin-trabajo-20230302-0077.html
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Creel pide a AMLO frenar violencia verbal contra ministra 

Piña 

Con un “¡Ya párele, ya no se pase, presidente!”, el diputado Santiago Creel emplazó a Andrés Manuel 

López Obrador a desistir de la violencia verbal contra los representantes de los poderes Judicial y 

Legislativo, antes de que dicha ofensiva escale a la violencia física. El presidente de la Cámara de 

Diputados alertó así sobre las amenazas en redes sociales con la imagen de una bala contra la ministra 

presidenta Norma Lucía Piña, después de que el mandatario afirmó que, tras su elección al frente del 

máximo tribunal, “se desató una ola de resoluciones a favor de presuntos delincuentes”. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-pina 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-pina
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Creel pide a AMLO frenar violencia verbal contra ministra 

Piña 

Con un “¡Ya párele, ya no se pase, presidente!”, el diputado Santiago Creel emplazó a Andrés Manuel 

López Obrador a desistir de la violencia verbal contra los representantes de los poderes Judicial y 

Legislativo, antes de que dicha ofensiva escale a la violencia física. El presidente de la Cámara de 

Diputados alertó así sobre las amenazas en redes sociales con la imagen de una bala contra la ministra 

presidenta Norma Lucía Piña, después de que el mandatario afirmó que, tras su elección al frente del 

máximo tribunal, “se desató una ola de resoluciones a favor de presuntos delincuentes”. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-pina 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-pina
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Creel pide a AMLO frenar violencia verbal contra ministra 

Piña 

Con un “¡Ya párele, ya no se pase, presidente!”, el diputado Santiago Creel emplazó a Andrés Manuel 

López Obrador a desistir de la violencia verbal contra los representantes de los poderes Judicial y 

Legislativo, antes de que dicha ofensiva escale a la violencia física. El presidente de la Cámara de 

Diputados alertó así sobre las amenazas en redes sociales con la imagen de una bala contra la ministra 

presidenta Norma Lucía Piña, después de que el mandatario afirmó que, tras su elección al frente del 

máximo tribunal, “se desató una ola de resoluciones a favor de presuntos delincuentes”. 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-pina 

 

 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-amlo-frenar-violencia-verbal-vs-norma-lucia-pina
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Creel califica a López Obrador de desagradecido y mentiroso 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN 
ARISTEGUI).- Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de 
la Cámara de Diputados, dijo que el 
presidente Andrés Manuel López 
Obrador es un malagradecido y 
mentiroso. 
De esta forma, el panista 
respondió a los señalamientos que 
le hizo el Presidente de la 
República, quien en la conferencia 
mañanera lo incluyó en un grupo 
que, dijo, se ha dedicado a robar.  
En encuentro con reporteros, Creel 
comentó que conoció a López Obrador en 1995, cuando el actual Presidente de la República acudió a su 
despacho con su hijo mayor para que lo asesorara legalmente, lo que hizo pro bono durante un año y 

medio, lo que significa que no cobró. 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKVYYTbrF%5F8LxQU&id=75F18D3264FEE48F%213314&cid=
75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKVYYTbrF%5F8LxQU&id=75F18D3264FEE48F%213314&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKVYYTbrF%5F8LxQU&id=75F18D3264FEE48F%213314&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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La politóloga Denise Dresser, en colaboración con Aristegui Noticias, 

mencionó que 

“El mensaje que Santiago Creel y Sergio Aguayo mandan y yo me incluiría es que hubo un momento en 

la era de la transición democrática en la cual el presidente López Obrador estaba del lado de los 

demócratas, buscaba ayuda de Santiago Creel quizá para los temas legales de registrar su candidatura 

en el Distrito Federal, supongo que era eso u otra cosa. Creel era parte de un movimiento cívico que 

apoyaba elecciones libres y limpias y quería reglas, buenas reglas para competencia electoral”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANk%5FNRSavwAvxWo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213316&parId

=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANk%5FNRSavwAvxWo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213316&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANk%5FNRSavwAvxWo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213316&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp
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Los analistas políticos, Beatriz Pagés y Javier Lozano, en Atypical TV, 

aseguraron que… 
 

Javier Lozano:  “Estamos viviendo en un auténtico régimen fascista, eso es lo que son, los que no están 

conmigo están contra mí. Por eso esto que vamos a ver a continuación está a todo dar, porque por 

primera vez, olvídate si es precandidato o no, por primera vez un personaje, Presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados lo reta de esta manera: “Dices que tengo más dinero que tú, 

quizá, aunque quién sabe. Yo tengo todo declarado públicamente en cuentas de banco, seguramente 

tú lo escondes con tu familia, amigos o en sobres amarillos. Mucho de lo que tengo es fruto de un 

patrimonio familiar que se ha administrado con responsabilidad y con responsabilidad social, pero otro 

tanto, y tú lo sabes, me lo he ganado trabajando y a mucha honra, como lo hacen miles, millones de 

mexicanas y mexicanos a diario para salir adelante”. 

Beatriz Pagés: “Aquí nace un nuevo Santiago Creel, en su forma de comunicar, así debe ser, directo”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOcNEtBg6cVM5Tw&id=BEBB992B33844BAA%21563&cid=BE

BB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOcNEtBg6cVM5Tw&id=BEBB992B33844BAA%21563&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOcNEtBg6cVM5Tw&id=BEBB992B33844BAA%21563&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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“Es una infamia, es un desagradecido y un mentiroso”, 

responde Santiago Creel a acusaciones de AMLO y 

cuestiona: ¿usted de qué ha vivido en estos 30 años? 

 

El diputado Santiago Creel Miranda calificó de “infamias y mentiras” las opiniones expresadas esta 

mañana por el presidente Andrés Manuel López Obrador contra su persona. 

 
https://billieparkernoticias.com/es-una-infamia-es-un-desagradecido-y-un-mentiroso-responde-santiago-creel-a-acusaciones-de-

amlo-y-cuestiona-usted-de-que-ha-vivido-en-estos-30-anos/ 

 

 
 

 
 
 

 
 

https://billieparkernoticias.com/es-una-infamia-es-un-desagradecido-y-un-mentiroso-responde-santiago-creel-a-acusaciones-de-amlo-y-cuestiona-usted-de-que-ha-vivido-en-estos-30-anos/
https://billieparkernoticias.com/es-una-infamia-es-un-desagradecido-y-un-mentiroso-responde-santiago-creel-a-acusaciones-de-amlo-y-cuestiona-usted-de-que-ha-vivido-en-estos-30-anos/
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Santiago Creel lanza reto a AMLO: “¿de qué viviste 

durante 12 años sin trabajar?” 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, lanzó este miércoles un 

reto al presidente Andrés Manuel López Obrador, quien lo señaló como uno de los integrantes de la 

oposición que se enriqueció con la corrupción. Dices que tengo más dinero que tú. Quizá, aunque 

quién sabe. Yo tengo todo declarado públicamente en cuentas de banco. Seguramente tú lo escondes 

con familia, amigos, o sobres amarillos”, acusó Creel Miranda en un video en sus redes sociales. 

 

https://cafenegroportal.com/santiago-creel-lanza-reto-a-amlo-de-que-viviste-durante-12-anos-sin-trabajar/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://cafenegroportal.com/santiago-creel-lanza-reto-a-amlo-de-que-viviste-durante-12-anos-sin-trabajar/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/03/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

 
 

“Es una infamia, es un desagradecido y un mentiroso”, 
responde Santiago Creel a las acusaciones de AMLO 

 
El diputado Santiago Creel Miranda calificó de “infamias y mentiras” las opiniones expresadas esta 
mañana por el presidente Andrés Manuel López Obrador contra su persona. Entrevistado en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro, lamentó que el Ejecutivo siga en una actitud bélica, de difamador, de 
confrontación y de división del país.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/259636/es-una-infamia-es-un-desagradecido-y-un-mentiroso-
responde-santiago-creel-a-las- 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/259636/es-una-infamia-es-un-desagradecido-y-un-mentiroso-responde-santiago-creel-a-las-
https://www.omnia.com.mx/noticia/259636/es-una-infamia-es-un-desagradecido-y-un-mentiroso-responde-santiago-creel-a-las-
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Reta Creel a AMLO a ver quién tiene más dinero 
 

El diputado panista, Santiago Creel, quien fue señalado por el Presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador de tener mucho dinero por cuestiones de corrupción, no solo expresó que eran mentiras 
y calumnias del parte del titular del Ejecutivo, también lo retó, vía redes sociales, para ver cuál de los dos 
tiene una mayor riqueza. Ya que hablaste de dinero te tengo un reto, por qué no le explicas a México 
como viviste durante 12 años sin trabajar y presumes no tener cuentas de banco, entonces, como dice 
Chico Ché, quién pompó, así que a mí con ese cuento no me vengas, afirmó. 
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/259677/reta-creel-a-amlo-a-ver-quien-tiene-mas-dinero 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/259677/reta-creel-a-amlo-a-ver-quien-tiene-mas-dinero
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Responde Santiago Creel a acusaciones de AMLO 

 
Por medio de las redes sociales se ha difundido un video en donde el Diputado Federal, Santiago Creel, 

responde al Presidente de la Republica. Debido a las acusaciones que se hicieron en su contra durante 

la conferencia mañanera, en las que AMLO lo señala de corrupto. 

 

https://www.youtube.com/watch?v=T06VwWDiCCA 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=T06VwWDiCCA
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Santiago Creel revela que fue abogado de AMLO y hasta cenaron 
juntos 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, respondió a las 
acusaciones en su contra que hizo Andrés Manuel López Obrador en la conferencia matutina, en las que 
acusó al legislador de apropiarse de recursos públicos cuando participó en las administraciones panistas. 

En un video publicado en Twitter, Creel retó al mandatario federal a explicar con qué recursos pudo vivir 
durante 12 años sin haber trabajado: “¿Por qué no le explicas a México de qué viviste durante 12 años 
sin trabajar? y presumes no tener cuentas de banco. Entonces como dice Chico Ché, ¿quién 
pompo?”.@santiagocreelm Te tengo un reto Andrés Manuel. #méxico #amlo #parati #santiagocreel ♬ 
sonido original - SantiagoCreelM 

El diputado aclaró que todo su patrimonio familiar lo tiene declarado públicamente en cuentas de banco, 
a diferencia de AMLO, quien dijo, seguramente lo esconde con familia amigos o “en sobres amarillos”, 
haciendo referencia al videoescándalo que hubo con Layda Sansores y funcionarios cercanos a ella. 

Otro tanto de su dinero, explicó, lo ha ganado “trabajando y a mucha honra”, pues recordó que se ha 
dedicado a la abogacía durante muchos años antes de ser servidor público, dirigiendo una de las firmas 
de abogados más reconocidas del país y del extranjero. Reclamó a López Obrador no acordarse de haber 
sido su cliente: 

https://politico.mx/creel-responde-a-amlo-lo-reta-a-decir-de-que-vivio-12-anos-sin-trabajar 
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Debe Presidente cuidar lo que dice y no dividir a ciudadanos: Creel 
El presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro, Santiago Creel, se solidarizó con la ministra de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, tras los ataques y amenazas en redes 
sociales, después de las declaraciones del mandatario Andrés Manuel López Obrador, en donde señaló 
que tras su llegada a máximo tribunal del país, se desató una ola de resoluciones a favor de presuntos 
delincuentes. 

“Presidente López Obrador, jefe del Estado Mexicano, en la relación entre Poderes, no entre personas, 
debe guardar el respeto debido; en un sistema como este se obliga a colaborar entre los Poderes 
independientemente de lo que opinemos o no, de quienes puedan integrarlos”, señaló. 

Creel Miranda le recordó que son las instituciones las que mandan, pidiéndole que respete la vida 
institucional del país y al Poder Judicial de la federación, donde existen representantes con solvencia 
moral, que cuentan con experiencia para servir a México y debe de existir el respeto en la República, de 
lo contrario, no funciona. 

“Usted no quiere el diálogo, pero cuando menos respete la vida institucional del país. Me sumo a cada 
una de las palabras vertidas en la carta de la Barra Mexicana de Abogados, retomo cada una de ellas, 
porque lo que están exigiendo también, es el respeto”, subrayó. 

El panista señaló que es incomprensible que el jefe del Estado mexicano, cuya primera función es unir y 
representar a todos los mexicanos, divida y confronte a la ciudadanía, y recordó que ya se metió con él 
personalmente y sus huestes han respondido en contra suya.  

https://mexico.quadratin.com.mx/debe-presidente-cuidar-lo-que-dice-y-no-dividir-a-ciudadanos-creel/ 
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¿De qué has vivido durante 12 años sin trabajar?, 

reta Creel a AMLO 

Mediante un video que publicó en su cuenta personal de Twitter, Santiago Creel, hoy presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, retó a Andrés Manuel López Obrador a que le diga al 

pueblo de México de qué ha vivido durante los 12 años sin trabajar. 

 

https://tribunadeloscabos.com.mx/de-que-has-vivido-12-anos-creel-amlo/ 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

https://tribunadeloscabos.com.mx/noticias/nacional
https://tribunadeloscabos.com.mx/de-que-has-vivido-12-anos-creel-amlo/
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Responde Santiago Creel y lanza reto a AMLO: “¿de qué 
viviste durante 12 años sin trabajar?,¿Quién pompó?”  

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, lanzó a través de 
su cuenta de Twitter un reto al presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), en respuesta a los 
señalamientos del presidente que lo señaló como uno de los integrantes de la oposición que se 
enriqueció con la corrupción. 
 
https://laverdadnoticias.com/politica/Responde-Santiago-Creel-y-lanza-reto-a-AMLO-de-que-viviste-
durante-12-anos-sin-trabajarQuien-pompo-VIDEO-20230302-0003.html 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Responde-Santiago-Creel-y-lanza-reto-a-AMLO-de-que-viviste-durante-12-anos-sin-trabajarQuien-pompo-VIDEO-20230302-0003.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Responde-Santiago-Creel-y-lanza-reto-a-AMLO-de-que-viviste-durante-12-anos-sin-trabajarQuien-pompo-VIDEO-20230302-0003.html
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Asegura Santiago Creel que fue abogado del presidente 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, respondió a las 

acusaciones en su contra que hizo Andrés Manuel López Obrador en la conferencia matutina, en las 

que acusó al legislador de apropiarse de recursos públicos cuando participó en las administraciones 

panistas. 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=328814  

 

  

 

 

 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=328814
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Así ayudó Santiago Creel a su amigo AMLO; ahora, siendo presidente, 
lo ataca 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que Santiago Creel fue de los participantes y 
convocantes de la marcha en defensa del INE del domingo pasado, a los que llamó corruptos y 
defensores del que llamó un narcoestado en sexenios pasados, a lo que Creel calificó como una infamia. 

"Es un desagradecido y es un mentiroso, y es muy grave porque no lo dice Andrés Manuel López Obrador, 
lo dice el jefe del Estado mexicano, que merece todo mi respeto por su investidura, pero no por lo que 
está diciendo Presidente, no caiga tan bajo". fueron sus declaraciones 

“En aquella época, ¿cuántas veces no fue a mi casa, cuántas? Esto fue hace 30 años, Presidente”, dijo 
este miércoles Santiago Creel. 

¿Cómo ayudó Creel a López Obrador, por lo que ahora le dice “malagradecido”? 

En su video, Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, recordó cuando 
López Obrador, en 1995, acudió a su despacho acompañado de su hijo mayor, José Ramón. 

Santiago Creel era consejero electoral del entonces Instituto Federal Electoral y conoció a López Obrador 
un año antes, en 1994, por conducto de Esteban Moctezuma Barragán, secretario de Gobernación con 
Zedillo. 

López Obrador había perdido las elecciones a gobernador en Tabasco y ya en 1995 durante una comida 
en casa de Creel donde entablaron una amistad. Por el tema electoral, donde perdió con Roberto 
Madrazo, buscó su ayuda legal para sustentar la denuncia por fraude electoral. "Recuerde sus épocas, 
recuerde mi casa", ha dicho Creel. "Le dije cuando entró por primera vez, 'es su casa', presidente. No era 
presidente. 'Siéntase en familia'. Merendamos con mis hijos y mis hijas". 

https://lasillarota.com/nacion/2023/3/2/asi-ayudo-santiago-creel-su-amigo-amlo-ahora-siendo-
presidente-lo-ataca-417309.html 
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https://diarionoticiasweb.org/santiago-creel-no-teme-que-la-uif-lo-investigue-y-le-pregunta-a-amlo-usted-de-que-ha-
vivido-en-estos-30-anos-video/  

https://diarionoticiasweb.org/santiago-creel-no-teme-que-la-uif-lo-investigue-y-le-pregunta-a-amlo-usted-de-que-ha-vivido-en-estos-30-anos-video/
https://diarionoticiasweb.org/santiago-creel-no-teme-que-la-uif-lo-investigue-y-le-pregunta-a-amlo-usted-de-que-ha-vivido-en-estos-30-anos-video/
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Cómo empezó la rivalidad entre Santiago Creel y 

AMLO  

 

Las discusiones entre el presidente del Congreso de la Unión, Santiago Creel Miranda, y el primer 

mandatario federal, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), han ido acrecentándose en la conversación 

pública hasta llegar a los reclamos personales entre los funcionarios. 

Cabe resaltar que como políticos opositores no es de extrañarse que las discusiones y peleas, por puntos de 

vista distintos, sean recurrentes. Sin embargo, el también aspirante a candidatura presidencial ha señalado que 

Andrés Manuel “ha sobre pasado la línea” de la disputa política cuando hace referencia a temas personales 

que involucran a su familia. 

Y es que la rivalidad entre ambos funcionarios incrementó durante la votación de la reforma secundaría en 

materia electoral que se efectuó el paso mes de diciembre en Congreso de la Unión, en donde el oficialismo 

se enfrentó en una acalorada disputa con los partidos opositores. […] 

Cómo empezó la rivalidad entre Santiago Creel y AMLO - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/como-empezo-la-rivalidad-entre-santiago-creel-y-amlo/
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Armenta exige a la Corte ser expedita en su análisis de controversias 
contra ‘Plan B’ 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta exigió a la Corte que, así como liberan cuentas congeladas 
de delincuentes del narcotráfico, sea expedita en su análisis y resolución de las controversias 
constitucionales y acciones de inconstitucionalidad que se han interpuesto y que se interpondrán contra 
el Plan B electoral. 

“Nosotros esperamos que con la misma eficiencia con la que liberan las cuentas congeladas de 
delincuentes del narcotráfico, atiendan los temas que le preocupan a los mexicanos, ojalá. Nosotros en 
primera instancia deseamos que la justicia sea expedita, no necesitamos solicitarlo, por eso espero que 
el Poder Judicial haga su tarea y que no se deje intimidar por los intereses fácticos”, indicó. 

 El legislador anunció que él no hará uso de la facultad que la Constitución le confiere para solicitarle al 
máximo tribunal del país, que considere como asunto prioritario esta reforma electoral. 

En rueda de prensa, dijo que esta es competencia, en su caso, del presidente del Congreso, “en este caso 
la representación legal la tiene el diputado Santiago Creel”. 

El presidente de la Cámara Alta, comentó que “yo estaré atento a que él que hago lo propio, nosotros 
haremos un llamado respetuoso, atento a la Corte, como veo que están muy expeditos en temas de 
protección a delincuentes y a gente involucrada con (Genaro) García Luna, pues espero que también les 
dediquen tiempo a los temas que le preocupan a la nación”. 

https://www.milenio.com/politica/ine-alejandro-armenta-exige-corte-expedita-plan 
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Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, en entrevista con Ana Francisca Vega en MVS Radio, aseguró que… 

 

“El problema que se encontró en el Plan B es que, en vez de quitar solamente el párrafo relativo a la 

‘vida eterna’, se quitaron cinco párrafos adicionales que ya habían sido aprobados por las dos Cámaras. 

No son de gran relevancia, pero sí había una situación atípica. Convoqué a los coordinadores 

parlamentarios para platicar y encontrar una solución técnica, para que el envío de lo que hiciéramos 

nosotros al Ejecutivo estuviera bien hecho. En el tema del TEPJF es cuestión solamente de saber cuáles 

son las competencias del Tribunal y de la Cámara de Diputados; vamos a buscar un entendimiento y si 

no, lo tendrá que resolver la Suprema Corte. 

 

https://drive.google.com/file/d/1PjN6Vs86szy_qkzXSHpqcjoePXD2W_jK/view  

https://drive.google.com/file/d/1PjN6Vs86szy_qkzXSHpqcjoePXD2W_jK/view
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Armenta critica a Ministros y ex secretario ejecutivo de INE 
El presidente del Senado, Alejandro Armenta, se sumó a las embestidas de los últimos días del Presidente 
López Obrador a la Suprema Corte de Justicia, a los consejeros del INE y al diputado panista Santiago 
Creel.  

Fiel a su estilo, el poblano se refirió de manera despectiva a los Ministros de la Corte, señalando que 
esperaba que revisaran las impugnaciones al "Plan B" "con la misma eficiencia con la que liberan las 
cuentas congeladas de delincuentes del narcotráfico". 

"Como veo que están muy expeditos en temas de protección a delincuentes y a gente involucrada con 
(Genaro) García Luna, espero que también le dediquen tiempo a los temas que le preocupan a la Nación", 
abundó. 

Al presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le echó en cara haber mentido al señalar que 
la minuta del "Plan "B que fue aprobada en el Senado tenía errores. 

"Como que se descompuso el teléfono, porque él hizo un comentario que yo no reconozco y que no 
acepto. No nos equivocamos nosotros. (...) Es claro que mi amigo Santiago está muy intenso por su 
aspiración, pero la tiene que procesar serenamente. Yo no acepto que fue culpa, demora y posible 
omisión de ellos", advirtió. 

https://www.reforma.com/armenta-critica-a-ministros-y-ex-secretario-ejecutivo-de-
ine/ar2562572?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@r
eformanacional 
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Presidente del Senado no pedirá prioridad a la Corte para resolver 
Plan B; Pide Monreal no confrontarse 

Aunque es una de sus facultades, el presidente del Senado, de extracción morenista, Alejandro Armenta 
adelantó que no solicitará a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolver como prioridad las 
acciones de inconstitucionalidad que se presenten en contra del Plan B en materia electoral del 
presidente, Andrés Manuel López Obrador, pero exigió al máximo tribunal que así como liberan cuentas 
congeladas de delincuentes del narcotráfico, sea expedita en su análisis sobre este asunto. 

“Nosotros esperamos que con la misma eficiencia con la que liberan las cuentas congeladas de 
delincuentes del narcotráfico, atiendan los temas que le preocupan a los mexicanos, ojalá”, retó 

Armenta celebró el cese de Edmundo Jacobo como Secretario Ejecutivo del INE y recordó que llevaba 
“15 años (sic) cobrando más que el Presidente de la República”. 

“Que se vaya a pedir trabajo a -no, a Tesla no-, bueno que se vaya a Inglaterra donde hay una monarquía, 
pero deben de entender que no es hereditario el cargo, ni es para siempre”, ironizó 

Armenta pidió a la Corte no dejarse intimidar por lo que llamó “los poderes fácticos” a la hora de resolver 
sobre este Plan B y justificó que esta es competencia legal de solicitar a los ministros prioridad para la 
resolución de ese asunto la tiene el presidente del Congreso Santiago Creel. 

“Nosotros en primera instancia deseamos que la justicia sea expedita, no necesitamos solicitarlo, (la 
prioridad para la resolución de este caso) por eso espero que el Poder Judicial haga su tarea y que no se 
deje intimidar por los intereses fácticos”, estableció 

Dijo que se mantendrá atento a este caso y reiteró su llamado a la Corte: “como veo que están muy 
expeditos en temas de protección a delincuentes y a gente involucrada con (Genaro) García Luna, pues 
espero que también les dediquen tiempo a los temas que le preocupan a la nación”, sostuvo 

https://www.cronica.com.mx/nacional/presidente-senado-pedira-prioridad-corte-resolver-plan-b-
pide-monreal-confrontarse.html 
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Morena prepara defensa del Plan B reforma electoral 
La Cámara de Diputados se convirtió en el escenario de lo que será el destino del plan B de la reforma 
electoral. 

Mientras el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que la reforma electoral pasará y 
rechazó que con esta reforma se ponga en riesgo la democracia o el voto ciudadano, la oposición anunció 
acciones de inconstitucionalidad.  

El líder nacional de Morena expresó su plena confianza en que la reforma se aplicará “al no violar la 
Constitución”, además de que no se pone en riesgo la democracia y el voto ciudadano. 

Nosotros estamos muy tranquilos y muy seguros de que no hay nada que viole la Constitución, es una 
reforma más que va a asegurar la austeridad en los órganos electorales, un mayor castigo en el tema de 
la compra del voto, no es lo que quiere vender la derecha de que se ponga en peligro la democracia o 
esté en riesgo el voto, eso no tiene nada que ver, nosotros venimos de la lucha por la democracia”, 
sostuvo. 

Tras reunirse en privado con la fracción parlamentaria de Morena en el recinto legislativo de San Lázaro, 
junto con la candidata de su partido por la gubernatura del estado de México, Delfina Gómez, Delgado 
Carrillo dijo que defenderán por todos los medios, políticos y jurídicos, la reforma electoral. 

Cuestionado sobre las acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales contra el Plan B 
que interpondrán la oposición, el dirigente morenista insistió en que van a defender lo aprobado por 
Morena y sus aliados. 

https://www.imagenradio.com.mx/morena-prepara-defensa-del-plan-b-reforma-electoral 
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Armenta exige a SCJN ser expedita en análisis 

 

El presidente del Senado, Alejandro Armenta, exigió a la Corte que así como liberan cuentas congeladas 

de delincuentes, sea expedita en su análisis y resolución de las controversias constitucionales y acciones 

de inconstitucionalidad que se han interpuesto contra el Plan B. Dijo que él no hará uso de la facultad, 

que la Constitución le otorga para solicitar al Tribunal como asunto prioritario y mencionó que la 

representación legal la tiene el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEm4XToVPRZuGxI&id=75F18D3264FEE48F%213325&cid=75F18D3264FEE48F&parId=roo

t&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEm4XToVPRZuGxI&id=75F18D3264FEE48F%213325&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEm4XToVPRZuGxI&id=75F18D3264FEE48F%213325&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Pide Creel celeridad en controversias 

El presidente del Senado, el morenista Alejandro Armenta dijo que no solicitará prioridad a la Suprema 

Corte para resolver las impugnaciones contra el Plan B. En tanto, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, advirtió que sí presentará un recurso constitucional para solicitar a la Corte 

la atención inmediata de las controversias. “Por lo que hace a mis facultades, lo que sí le puedo decir a 

la Corte, desde el punto de vista institucional, es hacer el recurso institucional, que le dé atención 

prioritaria”, enfatizó el Diputado Presidente. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDGDSSLK020v8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%213335&parId=75F18D3264FEE48F%213320&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDGDSSLK020v8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213335&parId=75F18D3264FEE48F%213320&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIDGDSSLK020v8M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213335&parId=75F18D3264FEE48F%213320&o=OneUp
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'Va por México interpondrá acciones  
de inconstitucionalidad contra el Plan B' 

 

MÉXICO (ANA FRANCISCA VEGA).- En entrevista 
con Ana Francisca Vega, en la Tercera Emisión 
de MVS Noticias, Santiago Creel Miranda, 
Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, habló del proceso de elección de 
nuevos Consejeros de INE, respuesta que lanza 
al presidente Andrés Manuel López Obrador y 
confirma que buscará presidencia en 2024 
 
Explicó que del Plan B de la Reforma Electoral, 
se retrasó su envío al Ejecutivo para su 
publicación, debido a que había párrafos que no estaban contemplados por las dos cámaras y se tuvieron 
que hacer las correcciones, así como reuniones con los representantes de las bancadas.  
 
http://bit.ly/3kHN59n    

http://bit.ly/3kHN59n
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Publica AMLO Plan B electoral; arranca lluvia de 

impugnaciones en la Corte 
 

La segunda parte del Plan B de reforma electoral se publicó ya de manera oficial. El Diario Oficial de la 
Federación en su edición vespertina publicó las reformas a leyes secundarias como son la Ley General 
de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley General de Partidos Políticos, la Ley Orgánica del 

Poder Judicial de la Federación y una nueva Ley de Medios de Impugnación en materia electoral. El 

presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, señaló que hubo errores de técnica 

Constitucional por parte del Senado, “seguramente fueron errores involuntarios, pero fueron 

errores”, lo que retrasó el proceso para firmar el plan B de la reforma electoral y enviarlo al 

presidente López Obrador para su promulgación. 
 
 
https://lasillarota.com/nacion/2023/3/2/plan-de-la-reforma-electoral-de-publica-en-el-dof-cuando-
entra-en-vigor-417214.html 
 
 
 
 

https://lasillarota.com/nacion/2023/3/2/plan-de-la-reforma-electoral-de-publica-en-el-dof-cuando-entra-en-vigor-417214.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/3/2/plan-de-la-reforma-electoral-de-publica-en-el-dof-cuando-entra-en-vigor-417214.html
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Niega INE medidas cautelares contra titulares de SEGOB y 

Cámara de Diputados 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) negó medidas cautelares en 

contra de funcionarios como el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López; del Presidente de la 

Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda; así como de funcionarios federales 

por supuestos actos de campaña de cara al proceso electoral 2023-2024. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-INE-medidas-cautelares-contra-titulares-de-SEGOB-y-Camara-de-Diputados-

20230302-0128.html 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-INE-medidas-cautelares-contra-titulares-de-SEGOB-y-Camara-de-Diputados-20230302-0128.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Niega-INE-medidas-cautelares-contra-titulares-de-SEGOB-y-Camara-de-Diputados-20230302-0128.html
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Jesús Zambrano aseguró que la publicación del 

Plan B en el DOF fue una venganza de AMLO  

 

El líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, lamentó la publicación 

la reforma secundaria en materia electoral, mejor conocida como Plan B— impulsada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador (AMLO)— en la Gaceta Oficial de la Federación (DOF). 

Este 2 de marzo, la iniciativa electoral del primer mandatario federal fue publicada en su totalidad después de una 

serie de controversiales votaciones en el Congreso de la Unión, la cual fue aprobada con una mayoría de votos 

emitidos por Morena y partidos aliados. Cabe mencionar que la publicación del Plan B electoral fue retasada por 

la supuesta falta de organización en el Congreso de la Unión por la ausencia de la firma del presidente de dicho 

Poder, Santiago Creel Miranda. 

El pasado 1 de marzo, distintos senadores de Morena acusaron al integrante del Partido Acción Nacional (PAN) 

de haber retrasado la publicación; sin embargo, el también aspirante a candidatura presidencial salió a su defensa 

para recalcar que su nombre ya estaba en el documento, por lo que los señalamientos y críticas no tenían 

procedencia. 

Al igual que el líder perredista, Santiago Creel celebró la publicación del Plan B con el fin de seguir con las 

acciones judiciales correspondientes ante la SCJN. 

Jesús Zambrano aseguró que la publicación del Plan B en el DOF fue una venganza de AMLO - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/jesus-zambrano-aseguro-que-la-publicacion-del-plan-b-en-el-dof-fue-una-venganza-de-amlo/
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Sheinbaum, Creel y López se salvaron: el INE 

negó medidas cautelares contra presidenciables  

 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE) negó siete medidas cautelares 

contra políticos de diferentes partidos por presuntos actos anticipados de campaña. Dicha determinación convino 

a miembros destacados tanto de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) como del Partido Acción Nacional 

(PAN). 

De acuerdo con el Instituto, se promovieron diversas quejas contra contenidos emitidos en Facebook y 

Twitter, así como publicaciones en medios de comunicación realizadas por funcionarios que organizaron 

eventos para posicionar a posibles candidatos de cara a las elecciones de 2024. Y la resolución a éstas fueron 

publicadas a través de un comunicado ofical este jueves 2 de marzo. 

Los que se salvaron de ser apercibidos y/o sancionados fueron Santiago Creel, presidente de la Cámara de 

Diputados y abanderado de Acción Nacional; Adán Augusto López, titular de la Secretaría de Gobernación; 

y Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno de la Ciudad de México, estos dos últimos abanderados por Regeneración 

Nacional.[…] 

Sheinbaum, Creel y López se salvaron: el INE negó medidas cautelares contra presidenciables - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/sheinbaum-creel-y-lopez-se-salvaron-el-ine-nego-medidas-cautelares-contra-presidenciables/
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Creel pide a AMLO frenar  
violencia verbal contra ministra Piña 

 
CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- Con 
un “¡Ya párele, ya no se pase, presidente!”, el 
diputado Santiago Creel emplazó a Andrés 
Manuel López Obrador a desistir de la violencia 
verbal contra los representantes de los poderes 
Judicial y Legislativo, antes de que dicha ofensiva 
escale a la violencia física. 
 
El presidente de la Cámara de Diputados alertó 
así sobre las amenazas en redes sociales con la 
imagen de una bala contra la ministra presidenta 
Norma Lucía Piña, después de que el mandatario 

afirmó que, tras su elección al frente del máximo tribunal, “se desató una ola de resoluciones a favor de 
presuntos delincuentes”. 
 
https://bit.ly/3SGUQZQ   

https://bit.ly/3SGUQZQ
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Pide Creel frenar violencia contra Norma Piña 

 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le pidió al presidente, López Obrador desistir 

de la violencia verbal contra los representantes del Poder Judicial y Legislativo, antes de que pueda 

escalar a violencia física. Señaló que las amenazas hechas contra la ministra Norma Piña en redes sociales 

iniciaron después de que el mandatario afirmara que tras su elección al frente del máximo Tribunal se 

desató una ola de resoluciones a favor de presuntos delincuentes. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwrGPo%2DIMam%2D2M&id=75F18D3264FEE48F%213326&cid=75F18D3264FEE48F&p

arId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwrGPo%2DIMam%2D2M&id=75F18D3264FEE48F%213326&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIwrGPo%2DIMam%2D2M&id=75F18D3264FEE48F%213326&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel le pide al Presidente que ya le pare con las agresiones 

al Poder Judicial 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, le pide al Presidente que 

ya le pare con las agresiones al Poder Judicial y que se une al pronunciamiento que hizo la barra mexicana 

de abogados. También estuvo en una reunión con la embajada de Ucrania, para advertir que no es 

improbable que se dé la conferencia con el presidente de Ucrania en el Pleno de la Cámara de Diputados, 

al cumplirse un año de la invasión rusa a este país. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADWRNRpTIBTeICM&id=BEBB992B33844BAA%21561&cid=BEBB992B33844BAA&parId=r

oot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADWRNRpTIBTeICM&id=BEBB992B33844BAA%21561&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ADWRNRpTIBTeICM&id=BEBB992B33844BAA%21561&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Expresa Santiago Creel su solidaridad a la presidenta  

de la SCJN, Norma Piña, por dichos de AMLO 
 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó su 
solidaridad a la ministra Norma Piña Hernández y pidió al jefe del Ejecutivo Federal respetar la relación 
entre poderes. 
 
“Le pido que respete la vida institucional del país, al Poder Judicial de la Federación, en donde existen 
jueces, magistrados, ministras y 
ministros con plena solvencia moral, 
técnica, de experiencia que le sirven al 
país”, dijo. 
 
En conferencia de prensa, destacó que, 
independientemente de los programas 
políticos, ideologías y opiniones 
contrarias que se pueden tener, debe 
haber respeto en la República, “porque 
de otra manera, la República no 
funciona”. 
 
El diputado presidente consideró 
lamentable e incomprensible que el Jefe del Estado mexicano, cuya primera función es unir y representar 
a todas y todos los mexicanos, nos esté dividiendo y confrontando. 
 
Ayer fui yo, aclaró Creel Miranda, y hoy fue la presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 
lo que generó violencia de palabras en las Redes Sociales. 
 
Por ello, pidió al presidente López Obrador cuidar lo que dice, porque tiene la investidura y la 
responsabilidad de representar a todos los mexicanos. “Ya párele, ya no se pase presidente”. (…) 
 
http://bit.ly/3ZeB36w   

http://bit.ly/3ZeB36w
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Santiago Creel salió al quite, tras las 

declaraciones de AMLO contra Norma Piña  

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, manifestó su solidaridad con Norma 

Piña, ministra presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), esto tras las declaraciones del 

presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en relación a su desempeño como promovente del derecho 

en México. 

Durante una conferencia de prensa celebrada este jueves 2 de marzo, el abanderado del Partido Acción 

Nacional (PAN) insistió en que el jefe del Ejecutivo Federal debe de respetar la investidura de la ministra y, al 

mismo tiempo, promover la armonía entre los poderes del Estado mexicano. 

“Le pido que respete la vida institucional del país, al Poder Judicial de la Federación, en donde existen 

jueces, magistrados, ministras y ministros con plena solvencia moral, técnica, de experiencia que le sirven 

al país” 

Señaló que, para que la república funcione, se debe de dar cabida a las diferentes ideologías y opiniones que no 

necesariamente coincidan con las del gobierno federal, por ello lamento que López Obrador realizara 

expresiones desde una tribuna tan importante como lo son las conferencias matutinas. 

 

Santiago Creel salió al quite, tras las declaraciones de AMLO contra Norma Piña - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/santiago-creel-salio-al-quite-tras-las-declaraciones-de-amlo-contra-norma-pina/
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https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/el-que-la-hace-la-paga-dice-santiago-creel-sobre-juicio-de-

garcia-luna/  
 
 
  

https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/el-que-la-hace-la-paga-dice-santiago-creel-sobre-juicio-de-garcia-luna/
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/el-que-la-hace-la-paga-dice-santiago-creel-sobre-juicio-de-garcia-luna/
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Políticos exigen cese a discursos violentos  
en contra de Norma Lucía Piña 

 
 

MÉXICO (ENRIQUE GÓMEZ).- El 
presidente de la Mesa Directiva 
de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, le hizo un llamado 
al titular del Ejecutivo, Andrés 
Manuel López Obrador, para que 
detenga sus ataques en contra de 
la presidenta de Suprema Corte 
de la Justicia de Nación (SCJN).  
 
Lo anterior al cuestionar la 
finalidad que persigue con sus 
críticas diarias hacia los 
representantes del Poder Judicial. 
 

"Tiene la responsabilidad de ser presidente de todos los mexicanos, ya párele. ¿A dónde quiere llegar? 
¿A que alguno de sus huestes transgreda la violencia verbal y llegué a la violencia física?", refirió en 
conferencia de prensa. (…) 
 
http://bit.ly/3YaI5ru   

http://bit.ly/3YaI5ru


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

 LEGISLTIVO 

SECCIÓN 

03/03/2023 

 

          6 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/03/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Santiago Creel promoverá un mensaje de paz y de 

reprobación a la invasión rusa para que se escuche en el 

Parlamento de Ucrania 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que, a invitación del 

presidente del Congreso ucraniano, buscará encabezar a una delegación de legisladores mexicanos, 

con el fin de abrir una sesión especial en el Parlamento de ese país, a un año de la invasión rusa. Lo 

anterior tuvo lugar al participar en el “Diálogo Parlamentario con Embajadores Europeos: A un año de 

la Invasión Rusa a Ucrania”, organizado por el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg, Presidente 

del Grupo de Amistad México-Noruega. 

 
https://hojaderutadigital.mx/santiago-creel-promovera-un-mensaje-de-paz-y-de-reprobacion-a-la-invasion-rusa-para-que-se-

escuche-en-el-parlamento-de-ucrania/ 

 

 

 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/santiago-creel-promovera-un-mensaje-de-paz-y-de-reprobacion-a-la-invasion-rusa-para-que-se-escuche-en-el-parlamento-de-ucrania/
https://hojaderutadigital.mx/santiago-creel-promovera-un-mensaje-de-paz-y-de-reprobacion-a-la-invasion-rusa-para-que-se-escuche-en-el-parlamento-de-ucrania/
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Santiago Creel promoverá un mensaje de paz y 
de reprobación a la invasión rusa para que se 

escuche en el Parlamento de Ucrania 
 

Boletín No.3824 

Santiago Creel promoverá un mensaje de paz y de reprobación a la invasión rusa para que 

se escuche en el Parlamento de Ucrania 

• Pidió reflexionar sobre los sistemas de partidos, el concepto de la representación democracia 

directa 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que, a invitación del 

presidente del Congreso ucraniano, buscará encabezar a una delegación de legisladores 

mexicanos, con el fin de abrir una sesión especial en el Parlamento de ese país, a un año de la 

invasión rusa. 

Lo anterior tuvo lugar al participar en el “Diálogo Parlamentario con Embajadores Europeos: A un 

año de la Invasión Rusa a Ucrania”, organizado por el diputado Salomón Chertorivski Woldenberg, 

Presidente del Grupo de Amistad México-Noruega. 

Explicó que buscará ser el portavoz, como presidente de la Cámara de Diputados, y abrir una 

sesión especial en el congreso ucraniano para dar un mensaje de paz. 

Será, agregó, “un mensaje de reprobación a esa invasión, de lo que es la tradición diplomática 

mexicana, un mensaje de lo que ha sido nuestra historia y un mensaje de lo que entiende nuestra 

Constitución en materia de relaciones internacionales y de derechos humanos”. 

Creel Miranda resaltó que la gran reforma de 2011 en materia de derechos humanos se considera 

la más importante desde la expedición de la Constitución de 1917, en la que se estableció cómo 

interpretar el concepto de los derechos humanos. 

Lo que estamos aplicando en materia de política internacional, precisó el diputado presidente, es 

lo que dice la Constitución en el sentido de que nuestros derechos humanos deben de 
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interpretarse de manera universal y que son interdependientes, indivisibles y con el principio de 

progresividad.   

En este evento, participaron las embajadoras de Ucrania, Noruega y Finlandia, así como los 

embajadores de Suecia, de la Unión Europea y el jefe de la Misión en México de Noruega y 

Dinamarca. 

Por otra parte, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados participó el Foro 

Global sobre Democracia Directa Moderna, donde destacó que hoy, más que nunca, se requiere 

reflexionar sobre nuestra democracia y las del mundo, porque enfrentan amenazas y riesgos 

como nunca antes. 

Afirmó que causas se derivan de la manera en que funcionan las democracias traducidas en 

gobiernos, el sistema de partidos. El populismo, dijo, destruye las instituciones y ofrece soluciones 

inmediatas a problemas imposibles de resolver en el corto plazo, lo que genera una competencia 

muy desleal para los políticos responsables. 

Por eso, hizo énfasis sobre qué hacer para que de los sistemas de partidos surjan candidatos que 

sean auténticamente representativos y que puedan enarbolar las causas del ciudadano común. 

Asimismo, reflexionar sobre el concepto de la representación, que, como es el caso de México, 

donde las minorías quedan a un lado sin poder representar lo que ofertaron en sus campañas. 

Por ello, añadió, el concepto de representación tiene que estar muy bien armado en un diseño 

institucional que permita una democracia funcional en los diferentes sistemas políticos. 

Por último, Creel Miranda señaló que la democracia directa tiene que tener el componente de que 

el ciudadano pueda participar en las decisiones fundamentales que afectan de manera directa a 

su vida cotidiana. 
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Mesa Directiva informa de misiva de la Sedena 
por Sesión Solemne del Aniversario de la 

creación del Ejército Mexicano 
 

La Secretaría afirmó que este tipo de acciones constituyen un aliciente para 
seguir dando su mejor esfuerzo en el servicio a la patria 

Boletín No.3827 

Mesa Directiva informa de misiva de la Sedena por Sesión Solemne del Aniversario de la creación del Ejército 

Mexicano 

• La Secretaría afirmó que este tipo de acciones constituyen un aliciente para seguir dando su mejor esfuerzo en el servicio 

a la patria 

• Además, se dio cuenta de la respuesta consensuada de la Mesa Directiva a la misma  

En sesión semipresencial, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó 

de la recepción de una misiva enviada por el secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Luis Cresencio Sandoval González, 

con motivo de la Sesión Solemne por el CX Aniversario de la creación del Ejército Mexicano, celebrada el 21 de febrero 

de 2023 en la Cámara de Diputados. 

En la misiva, los soldados de tierra y aire de México valoran el amable gesto y afirman que: “Este tipo de acciones se 

constituyen en un aliciente para seguir dando nuestro mejor esfuerzo en el servicio que como soldados préstamos a la patria, 

por ello, el reconocimiento a nuestra institución se hará saber a todas las tropas desplegadas en el territorio nacional”. 

Señalan que la ocasión es propicia para refrendar su lealtad a México, el respeto por sus instituciones y el orgullo de su 

origen, que tiene como raíz al pueblo mismo que luchó en la Revolución Mexicana por la democracia, la igualdad y la 

justicia social.  
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Respuesta consensuada y avalada por la Mesa Directiva 

De igual modo, el diputado Creel Miranda notificó de la respuesta que se le dio a la misiva de la Sedena, la cual, dijo, “ha 

sido consensuada por la Mesa Directiva y es una respuesta avalada por la Mesa Directiva, en la cual está reflejada la 

pluralidad de la Cámara, citando algunos de los principales párrafos de todas las intervenciones que tuvieron a bien realizar 

los grupos parlamentarios”. 

“Fue un honor para esta soberanía, recibirlo a usted, General Secretario, al Alto Mando del Ejército y Fuerza Aérea 

Mexicanos, a los jefes, oficiales y personal de tropa de la Secretaría de la Defensa Nacional, así como a los cadetes del 

Heroico Colegio Militar, quienes lo acompañaron el pasado 21 de febrero a la Sesión Solemne que, con motivo del Día del 

Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, se celebró en este recinto. 

El documento contempla fragmentos de las intervenciones de: Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación 

Política; Ricardo Villarreal García, presidente de la Comisión de Defensa Nacional; Fernando Torres Graciano, del Grupo 

Parlamentario del Partido Acción Nacional; Augusto Gómez Villanueva, del Grupo Parlamentario del Partido 

Revolucionario Institucional. 

También, de Janine Patricia Quijano Tapia, del Partido Verde Ecologista de México; Gerardo Fernández Noroña, del Grupo 

Parlamentario del Partido del Trabajo; Jorge Álvarez Máynez, del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano; 

Francisco Javier Huacus Esquivel, en representación del Partido de la Revolución Democrática, y Santiago Creel Miranda, 

presidente de la Mesa Directiva. 
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Mesa Directiva informa de misiva de la Sedena por Sesión 

Solemne del Aniversario de la creación del Ejército 

Mexicano 

En sesión semipresencial, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, informó de la recepción de una misiva enviada por el secretario de la Defensa Nacional 

(Sedena), Luis Cresencio Sandoval González, con motivo de la Sesión Solemne por el CX Aniversario de 

la creación del Ejército Mexicano, celebrada el 21 de febrero de 2023 en la Cámara de Diputados. 

 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-informa-de-misiva-de-la-sedena-por-sesion-solemne-del-aniversario-de-la-creacion-

del-ejercito-mexicano/ 

 

 

 

  
 

https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-informa-de-misiva-de-la-sedena-por-sesion-solemne-del-aniversario-de-la-creacion-del-ejercito-mexicano/
https://hojaderutadigital.mx/mesa-directiva-informa-de-misiva-de-la-sedena-por-sesion-solemne-del-aniversario-de-la-creacion-del-ejercito-mexicano/
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Busca Macías Olvera contender por la presidencia 
municipal de Querétaro 

Felipe Fernando Macías Olvera, diputado federal de Acción Nacional (PAN), reafirmó su interés de 

contender por la presidencia municipal de Querétaro por el blanquiazul en el proceso electoral 2023-

2024. Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara de Diputados, destacó el trabajo que ha 

realizado Acción Nacional para llevar a Querétaro al siguiente nivel, mientras que Cecilia Patrón 

Laviada, secretaria general del PAN, apuntó que los gobiernos del blanquiazul se han encargado de dar 

resultado y refirió que el partido está orgulloso del trabajo que ha realizado el diputado. 

 

https://megalopolismx.com/noticia/97102/busca-macias-olvera-contender-por-la-presidencia-municipal-de-queretaro 

 

 

 

 

https://megalopolismx.com/noticia/97102/busca-macias-olvera-contender-por-la-presidencia-municipal-de-queretaro
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Destacan labor de ‘Felifer’ en San Lázaro 

Políticos destacaron la labor del diputado federal Felipe Fernando Macías en el Congreso de la Unión 

por las aportaciones que ha realizado en materia legislativa. El diputado federal Santiago Creel Miranda 

consideró que es un joven que tiene mucho futuro y con posibilidades de salir adelante. 

 

https://amqueretaro.com/politica/2023/03/02/destacan-labor-de-felifer-en-san-lazaro/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://amqueretaro.com/politica/2023/03/02/destacan-labor-de-felifer-en-san-lazaro/
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“FELIFER” rindió su cuarto informe de actividades 
 

Este miércoles, el Diputado Federal y Presidente de la Comisión de Justicia en la LXV Legislatura, Felifer 

Macías, rindió su Cuarto Informe de Actividades, en donde resaltó su trabajo en temas como 

seguridad, justicia y salud. En este informe, que se llevó a cabo en el Centro Cultural, Manuel Gómez 

Morín, acompañaron a Felifer Macías, el Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel; la Secretaria General del CEN, Cecilia Patrón; legisladores federales y locales, diversos 

alcaldes, así como panistas destacados de la entidad. 

 

 
https://www.elconspirador.com.mx/felifer-rindio-su-cuarto-informe-de-actividades/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elconspirador.com.mx/felifer-rindio-su-cuarto-informe-de-actividades/
https://www.elconspirador.com.mx/wp-content/uploads/2023/03/43BB855C-DA43-423D-850E-83034A6747FE.jpeg
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La Comisión De Zonas Metropolitanas Aprobó Su Informe 
Semestral De Actividades 

 
La Comisión de Zonas Metropolitanas, que preside la diputada María Elena Limón García (MC), aprobó 
con 15 votos a favor su informe de actividades correspondiente al periodo septiembre de 2022-febrero 
de 2023. 
El documento, enviado a la Mesa Directiva y a la Conferencia para la Dirección y Programación de los 
Trabajos Legislativos, refiere que durante este periodo se convocó a diez reuniones, cuatro de junta 
directiva, cuatro ordinarias, dos de trabajo, tres foros y la comparecencia del secretario de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, Román Meyer Falcón. 
 
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-zonas-metropolitanas-aprobo-su-informe-semestral-de-
actividades/ 
 
 
 
 
 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-zonas-metropolitanas-aprobo-su-informe-semestral-de-actividades/
https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-zonas-metropolitanas-aprobo-su-informe-semestral-de-actividades/
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https://www.voragine.com.mx/2023/03/01/destaca-santiago-creel-miranda-relacion-de-camara-de-
diputados-con-secretaria-de-marina/  

https://www.voragine.com.mx/2023/03/01/destaca-santiago-creel-miranda-relacion-de-camara-de-diputados-con-secretaria-de-marina/
https://www.voragine.com.mx/2023/03/01/destaca-santiago-creel-miranda-relacion-de-camara-de-diputados-con-secretaria-de-marina/
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Presenta un Guanajuato cada vez más consolidado 

“Este año, tendremos un gasto de inversión de 14 mil 250 millones de pesos; esta es la mayor asignación 

que hemos tenido en los últimos años y representa un crecimiento de más del 100% con respecto al año 

pasado”, destacó en el colofón de su V Informe de Gobierno, Diego Sinhue Rodríguez. 

“El Guanajuato de hoy no se puede explicar sin el Guanajuato de Ayer. Santiago (Creel) me comentó -

qué padre que en tus videos comentas que los logros no se deben únicamente a tu gobierno, sino al 

proceso marcado en los últimos 30 años por los gobiernos que te antecedieron. 

 

https://www.heraldoleon.mx/presenta-un-guanajuato-cada-vez-mas-consolidado/ 

 

 

 

 

 

 
 

https://www.heraldoleon.mx/presenta-un-guanajuato-cada-vez-mas-consolidado/
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Entre ellas cuatro está la próxima candidata a gobernadora 

de Guanajuato: Marko Cortés 

El Partido Acción Nacional elegirá a una mujer para candidata al Gobierno del Estado de Guanajuato, 

entre la titular de la Secretaría de Gobierno Libia Denisse Muñoz Ledo, la senadora Alejandra Noemi 

Reynoso Sánchez y las alcaldesas de León e Irapuato, Alejandra Gutiérrez y Lorena Alfaro está la 

contendiente, así lo informó Marko Cortés previo al 5to. Informe de Resultados del gobernador Diego 

Sinhue Rodríguez Vallejo. 

 
https://www.elsoldelbajio.com.mx/local/entre-ellas-cuatro-esta-la-proxima-candidata-a-gobernadora-

de-guanajuato-marko-cortes-9704226.html 

https://www.elsoldelbajio.com.mx/local/entre-ellas-cuatro-esta-la-proxima-candidata-a-gobernadora-de-guanajuato-marko-cortes-9704226.html
https://www.elsoldelbajio.com.mx/local/entre-ellas-cuatro-esta-la-proxima-candidata-a-gobernadora-de-guanajuato-marko-cortes-9704226.html
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Entre ellas cuatro está la próxima candidata a gobernadora 

de Guanajuato: Marko Cortés 

El Partido Acción Nacional elegirá a una mujer para candidata al Gobierno del Estado de Guanajuato, 

entre la titular de la Secretaría de Gobierno Libia Denisse Muñoz Ledo, la senadora Alejandra Noemi 

Reynoso Sánchez y las alcaldesas de León e Irapuato, Alejandra Gutiérrez y Lorena Alfaro está la 

contendiente, así lo informó Marko Cortés previo al 5to. Informe de Resultados del gobernador Diego 

Sinhue Rodríguez Vallejo. 

 
https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/5toinformeds-guanajuato-estado-fuerte-y-con-finanzas-sanas-9704517.html 

 

https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/5toinformeds-guanajuato-estado-fuerte-y-con-finanzas-sanas-9704517.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

03/03/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
Entre ellas cuatro está la próxima candidata a gobernadora 

de Guanajuato: Marko Cortés 

El Partido Acción Nacional elegirá a una mujer para candidata al Gobierno del Estado de Guanajuato, 

entre la titular de la Secretaría de Gobierno Libia Denisse Muñoz Ledo, la senadora Alejandra Noemi 

Reynoso Sánchez y las alcaldesas de León e Irapuato, Alejandra Gutiérrez y Lorena Alfaro está la 

contendiente, así lo informó Marko Cortés previo al 5to. Informe de Resultados del gobernador Diego 

Sinhue Rodríguez Vallejo. 

 
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/5toinformeds-entregare-un-estado-con-mayor-seguridad-diego-sinhue-rodriguez-vallejo-

9705308.html 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/5toinformeds-entregare-un-estado-con-mayor-seguridad-diego-sinhue-rodriguez-vallejo-9705308.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/5toinformeds-entregare-un-estado-con-mayor-seguridad-diego-sinhue-rodriguez-vallejo-9705308.html
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Entre ellas cuatro está la próxima candidata a gobernadora 

de Guanajuato: Marko Cortés 

El Partido Acción Nacional elegirá a una mujer para candidata al Gobierno del Estado de Guanajuato, 

entre la titular de la Secretaría de Gobierno Libia Denisse Muñoz Ledo, la senadora Alejandra Noemi 

Reynoso Sánchez y las alcaldesas de León e Irapuato, Alejandra Gutiérrez y Lorena Alfaro está la 

contendiente, así lo informó Marko Cortés previo al 5to. Informe de Resultados del gobernador Diego 

Sinhue Rodríguez Vallejo. 

 
https://www.elsoldesalamanca.com.mx/local/entre-ellas-cuatro-esta-la-proxima-candidata-a-

gobernadora-de-guanajuato-marko-cortes-9704226.html 
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Expresa Santiago Creel su solidaridad a la 
presidenta de la SCJN Norma Piña por dichos 

del Ejecutivo Federal 
 

Boletín No.3832 

Expresa Santiago Creel su solidaridad a la presidenta de la SCJN Norma Piña por dichos del Ejecutivo Federal 

• No expropie la Expropiación Petrolera para usted, su partido y quienes lo acompañan, le pide al Presidente López Obrador 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expresó su solidaridad a la ministra Norma Piña 

Hernández y pidió al jefe del Ejecutivo Federal respetar la relación entre poderes. 

“Le pido que respete la vida institucional del país, al Poder Judicial de la Federación, en donde existen jueces, magistrados , 

ministras y ministros con plena solvencia moral, técnica, de experiencia que le sirven al país”, dijo. 

En conferencia de prensa, destacó que, independientemente de los programas políticos, ideologías y opiniones contrarias 

que se pueden tener, debe haber respeto en la República, “porque de otra manera, la República no funciona”. 

El diputado presidente consideró lamentable e incomprensible que el Jefe del Estado mexicano, cuya primera función es 

unir y representar a todas y todos los mexicanos, nos esté dividiendo y confrontando. 

Ayer fui yo, aclaró Creel Miranda, y hoy fue la presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, lo que generó 

violencia de palabras en las Redes Sociales. 

Por ello, pidió al presidente López Obrador cuidar lo que dice, porque tiene la investidura y la responsabilidad de representar 

a todos los mexicanos. “Ya párele, ya no se pase presidente”. 

“Mi plena solidaridad a la ministra presidenta, con la Suprema Corte de Justicia, con el Poder Judicial, con el resto de los 

poderes y órganos de autonomía constitucional que, una u otra vez, que ha denigrado o intentado denigrar el presidente de 

la República”, enfatizó. 
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Máxima contradicción, expropiarse la Expropiación Petrolera 

El diputado Creel Miranda criticó que el presidente López Obrador expropie para él y su partido el aniversario de la 

Expropiación Petrolera, como lo hizo el domingo al impedir el izamiento de la bandera en el Zócalo por la concentración 

en defensa del INE.  

“Es la máxima contradicción que alguien puede tener, expropiar algo, un símbolo, un evento que nos pertenece a todos los 

mexicanos. Presidente López Obrador, no expropie la Expropiación Petrolera para usted, su partido y quienes lo acompañan, 

eso nos corresponde a todos nosotros”, destacó. 

En su mensaje al Ejecutivo Federal, el diputado presidente fue claro al señalar que “este México no es ni va ser, escúcheme 

bien, de un solo hombre, nunca más”, porque es un México democrático.  

Confirma que el Senado eliminó cinco párrafos en vez de uno, pero fue incidental 

En la misma conferencia de prensa, Creel Miranda mostró a los medios de comunicación que efectivamente la Cámara de 

Senadores eliminó cinco párrafos en vez de uno en torno al llamado plan “B” de la reforma electoral. 

Explicó que lo único que el Senado debió cortar era la “cláusula de vida eterna”; sin embargo, también incluyó otros cuatro 

párrafos que se habían aprobado por la Cámara de Diputados. 

Creel Miranda aseguró que lo del Senado fue incidental y que se comunicará con el presidente, Alejandro Armenta, para 

resolver las diferencias derivadas de este tema. 

Las diferencias con el Tribunal Electoral no son por una cuestión de género, sino un tema competencial 

El presidente de la Cámara de Diputados señaló que debe haber una comunicación constante con el Tribunal Electoral, pero 

aclaró que las diferencias con ese órgano no son por una cuestión de género, sino competencial. 

Afirmó que en este tema debe prosperar el diálogo, por lo que se comunicará con el presidente del TEPJF, magistrado Reyes 

Rodríguez Mondragón, para llegar a un acuerdo sobre su resolución de que la próxima titular del INE debe ser una mujer. 

Aclaró que “esta Cámara tendrá la facultad de frenar cualquier invasión” a sus facultades a través de una Controversia 

Constitucional. 
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Cámara de Diputados acuerda celebrar Sesión 
Solemne con motivo del Día Internacional de la 

Mujer 
 

Será el próximo miércoles 8 de marzo 

Boletín No.3835 

Cámara de Diputados acuerda celebrar Sesión Solemne con motivo del Día Internacional de la Mujer 

• Será el próximo miércoles 8 de marzo  

La Cámara de Diputados acordó, en votación económica, celebrar una Sesión Solemne con motivo del Día Internacional de 

la Mujer, el próximo miércoles 8 de marzo.  

Conforme al acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el formato será: intervención de la Comisión de 

Igualdad de Género, hasta por 10 minutos; intervención de los grupos parlamentarios en forma creciente hasta por 10 

minutos cada uno. 

Menciona que, al concluir dichas intervenciones, hará uso de la palabra la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados. Enseguida, se entonará el Himno Nacional, y se pondrá a discusión el acta de la sesión para proceder a su 

clausura. 

El documento destaca que el próximo 8 de marzo, se conmemorará el Día Internacional de la Mujer, acontecimiento surgido 

a fines del Siglo XIX, el cual se refiere a las mujeres como artífices de la historia y que encuentra sus raíces en la lucha 

plurisecular de la mujer por participar en la sociedad en igualdad de condiciones que el hombre. 

Argumenta que cada año, los grupos parlamentarios representados en la Junta de Coordinación Política han acordado que 

se celebre Sesión Solemne con este motivo. 

Indica que el artículo 38 del Reglamento de la Cámara de Diputados determina los casos en los que el Pleno de la Cámara 

puede celebrar Sesiones Solemnes. La fracción II de su numeral 1, establece que se podrán realizar para reconocer pública 

y solemnemente los méritos de personajes. 
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Cumplen con trámite de declaratoria de 
publicidad siete dictámenes sobre diversos 

temas 
 

Citan para el miércoles 8 de marzo, a las 13:00 horas, a Sesión Solemne, en 
modalidad semipresencial 

Boletín No.3841 

Cumplen con trámite de declaratoria de publicidad siete dictámenes sobre diversos temas  

• Citan para el miércoles 8 de marzo, a las 13:00 horas, a Sesión Solemne, en modalidad semipresencial 

El Pleno de la Cámara de Diputados conoció para trámite de publicidad siete dictámenes, en temas de educación, transportes, 

violencia familiar, inocuidad de los alimentos, transparencia y derechos culturales.  

De la Comisión de Educación se conocieron dos dictámenes. El que reforma el artículo 6° de la Ley General de Educación, 

para incorporar a la educación inicial, misma que deberán cursar todas las personas habitantes del país.  

Otro, que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley General de Educación, relativa a educación digital, para 

señalar que la enseñanza que se imparta en el Sistema Educativo Nacional deberá, entre otras características, ofrecer 

opciones educativas presenciales, en línea o virtual, abierta y a distancia, así como certificación por examen para cada nivel 

educativo. 

El Pleno también conoció el dictamen de la Comisión de Comunicaciones y Transportes, que reforma la fracción V del 

artículo 5º y la fracción IV del artículo 15 de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, a fin de establecer la 

gratuidad del uso de rampas de emergencia para los usuarios de transporte público o privado, y cualquier vehículo automotor 

que cuente con el seguro que establece el artículo 63 Bis de la ley.  

También, se informó del dictamen de la Comisión de Justicia, con proyecto de decreto por el que se adiciona un tercer 

párrafo al artículo 343 Bis del Código Penal Federal, para establecer que cuando el delito de violencia familiar se cometa 

en contra de una mujer embarazada, una persona adulta mayor o una persona con discapacidad, la pena se aumentará hasta 

en una mitad, en su mínimo y en su máximo. 
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De la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, se conoció el dictamen que 

adiciona una fracción XIX Ter al artículo 3º de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, con la finalidad de definir a la 

inocuidad de los alimentos como al conjunto de condiciones y medidas necesarias durante la producción, almacenamiento, 

distribución y preparación de alimentos, para asegurar que una vez ingeridos no representen un riesgo para la salud humana. 

Por otra parte, el Pleno conoció el dictamen de la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, que reforma y adiciona 

diversas disposiciones de la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del Sector Público, cuyo propósito es 

incorporar la figura de compras públicas de innovación en la Administración Pública Federal. 

Asimismo, cumplió trámite de declaratoria el dictamen de la Comisión de Cultura y Cinematografía, que reforma el artículo 

5° de la Ley General de Cultura y Derechos Culturales, para precisar que la política cultural deberá promover la erradicación 

de estereotipos socioculturales de género que propician la violencia contra las mujeres y niña. 

Cita próxima sesión 

La Mesa Directiva informó que, en términos de lo dispuesto por los artículos 100 y 102 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados y 12 numeral 2 del Reglamento para la contingencia sanitaria, las proposiciones y las iniciativas contenidas en 

el orden del día serán turnadas a las comisiones que correspondan, publicándose el turno en la Gaceta Parlamentaria. 

Enseguida, se levantó la sesión y se citó para la que tendrá lugar el miércoles 8 de marzo, a las 13:00 horas, en modalidad 

semipresencial, para llevar a cabo Sesión Solemne con motivo del “Día Internacional de la Mujer”, y al término de la misma, 

continuar con la Sesión Ordinaria. 
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La Cámara de Diputados recuerda aniversario 
luctuoso de la corregidora Josefa Ortiz de 

Domínguez 
 

Por tal motivo, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, vicepresidenta de 
la Mesa Directiva leyó un pronunciamiento 

Boletín No.3831 

La Cámara de Diputados recuerda aniversario luctuoso de la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez 

• Por tal motivo, la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos, vicepresidenta de la Mesa Directiva leyó un pronunciamiento  

Con motivo del aniversario luctuoso de la corregidora Josefa Ortiz de Domínguez, la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, a través de la diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), emitió un pronunciamiento en el apartado de 

efemérides de la sesión semipresencial. 

Almazán Burgos expresó que la corregidora nació el 8 de septiembre de 1768 en Morelia, Michoacán; es considerada una 

heroína del movimiento de Independencia en el país, se mostró muy identificada con los problemas de la clase criolla y 

defendió sus intereses. 

La vicepresidenta de la Mesa Directiva relató que Josefa Ortiz de Domínguez impulsó las reivindicaciones de las indígenas 

en el territorio, con la finalidad de que se reconocieran sus derechos. 

Comprometida con los ideales de independencia, añadió, celebró en su casa y bajo su cargo, tertulias literarias, a las cuales 

asistieron Joaquín Arias, Juan Aldama, Mariano Abasolo, Ignacio Allende y el cura Hidalgo; miembros de la que sería 

conocida como “la conspiración de Querétaro”, en la que acordaron alzarse en armas contra el recién nombrado virrey 

Francisco Xavier Venegas, el 1 de octubre de 1810. 

Almazán Burgos afirmó que, gracias al aviso de la corregidora, muchos independentistas pudieron escapar antes de ser 

detenidos por las autoridades virreinales; Josefa, como su marido, fueron arrestado el mismo día en que se produjo el grito 

de Dolores. 
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El 2 de marzo de 1829, refirió, falleció la corregidora Josefa Ortíz de Domínguez, heroína de la Independencia de México. 

Sus restos fueron enterrados en el Convento de Santa Catalina, pero un tiempo después fueron trasladados a Querétaro, 

donde reposan junto con los de su marido, en el panteón de Queretanos Ilustres. 

“Hoy conmemoramos a este prócer de la Independencia y su destacado papel para el desarrollo y consumación de este 

movimiento que nos otorgó a todos patria y libertad”, añadió.  
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La Mesa Directiva emite pronunciamiento con 
motivo de la creación del estado de Coahuila de 

Zaragoza 
 

Boletín No.3823 

La Mesa Directiva emite pronunciamiento con motivo de la creación del estado de Coahuila de Zaragoza 

• La diputada Marcela Guerra Castillo (PRI), vicepresidenta, dio lectura al mensaje  

La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, por conducto de su vicepresidenta, la diputada Marcela Guerra Castillo 

(PRI), emitió un pronunciamiento con motivo a la promulgación del decreto de creación del estado libre, independiente y 

soberano de Coahuila de Zaragoza. 

Guerra Castillo relató que, como resultado de la toma de la Ciudad de México por las tropas imperialistas de 

Maximiliano, el entonces presidente Benito Juárez inició su caravana república itinerante por el país, y al arribar a 

Coahuila decretó su separación del estado de Nuevo León y nombró gobernador a Andrés Viesca. 

Indicó que, es por lo anterior, que el estado de Coahuila de Zaragoza inició su vida independiente, en virtud del decreto 

del 26 de febrero de 1864. 

El nombre del estado, dijo, representa un acertado homenaje y admiración y respeto por parte del presidente Benito Juárez 

al general Ignacio Zaragoza, quien nació en la Bahía del Espíritu Santo, Texas; territorio que en ese entonces pertenecía al 

estado de Coahuila. 

Precisó que, como consecuencia de lo anterior, se convocó al primer Congreso Constituyente del estado que se encargaría 

de expedir la Constitución; el decreto referido se cumplió inmediatamente y al triunfo de la República, el Congreso 

General expidió el 18 de noviembre de 1868 la ley que ratificó el decreto del presidente Juárez y dio así existencia legal al 

estado de Coahuila de Zaragoza. 

La diputada Marcela Guerra mencionó que, en mayo de 1869, se sancionó la Constitución Política para el régimen interior 

del estado libre, independiente y soberano de Coahuila de Zaragoza, que es el primer ordenamiento que reconoce esta 

entidad, la cual fue promulgada por Juan N. Arizpe, entonces presidente del Tribunal Superior de Justicia y encargado 

interinamente del gobierno del estado. 
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“Es por lo anterior, que hoy se celebra la promulgación del decreto del estado libre y soberano de Coahuila de Zaragoza; 

conmemoramos la creación de Coahuila, entidad federativa bella y próspera, rica en tradición y modernidad, protagonista 

de grandes episodios de la historia nacional. Que viva Coahuila”, añadió la vicepresidenta de la Mesa Directiva. 

Comunicaciones 

La Mesa Directiva informó de la modificación de turno del punto de acuerdo que exhorta al Ejecutivo Federal a cumplir 

el compromiso de descentralizar el gobierno y, con ello, reubicar Petróleos Mexicanos en Ciudad del Carmen, Campeche, 

presentada por el diputado Pedro Armentía López (PRI), el 14 de febrero de 2023. Se envió a la Comisión Energía. 

De la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se conocieron cambios en integrantes y juntas directivas de comisiones y 

grupos de amistad. 

Las diputadas María Eugenia Hernández Pérez (Morena), María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC), Genoveva Huerta 

Villegas (PAN), Raquel Bonilla Herrera (Morena) y el diputado Daniel Murguía Lardizábal (Morena), solicitaron retirar 

iniciativas y proposiciones. 

El Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral dio cuenta del informe anual de gestión y resultados 

correspondiente a 2022. Se canalizó a las comisiones de Transparencia y Anticorrupción y de Vigilancia de la Auditoría 

Superior de la Federación. 

Del Banco de México se recibió el informe en el que se analiza la inflación, la evolución económica y el comportamiento 

de los indicadores económicos del país en el trimestre octubre-diciembre de 2022, así como la ejecución de la política 

monetaria y, en general, las actividades del instituto central durante dicho periodo, en el contexto de la situación 

económica nacional e internacional. Fue enviado a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de Presupuesto y 

Cuenta Pública. 
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Mesa Directiva emite pronunciamiento por el 
Aniversario Luctuoso de Jesús González Ortega 

 

El mismo fue emitido por la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) 

Boletín No.3828 

Mesa Directiva emite pronunciamiento por el Aniversario Luctuoso de Jesús González Ortega 

• El mismo fue emitido por la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN) 

En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, a través de la diputada Noemí Berenice Luna Ayala 

(PAN), emitió un pronunciamiento con motivo del Aniversario Luctuoso de Jesús González Ortega, en el apartado de 

efemérides. 

Luna Ayala indicó que Jesús González Ortega fue uno de los liberales más destacados de la generación juarista; nacido en 

Zacatecas, el 19 de febrero de 1822; hizo sus estudios en su estado natal y después en Guadalajara, en donde cursó la carrera 

de Derecho, la cual no pudo concluir.  

Relató que, al estallar la revolución de Ayutla, en 1855, participó en las filas liberales; fue diputado local y constituyente 

en el Congreso de 1856-1857; pasó del activismo periodístico y político a la acción militar en la Guerra de Reforma. 

El abogado, periodista y novel militar, dijo, contendió en las elecciones de 1861 con Benito Juárez por la presidencia de la 

República, en donde triunfa el representante de Guelatao. 

González Ortega añadió resulta electo presidente de la Suprema Corte de Justicia, cargo del que toma protesta el 20 de 

agosto de 1861; participó en el Ejército de Oriente bajo el mando del general Ignacio Zaragoza. 

La diputada Luna Ayala mencionó que después fue nombrado jefe de dicho ejército, con la encomienda de defender la 

independencia nacional frente al ejecito francés en la ciudad de Puebla. 

En su trayectoria política, argumentó, tuvo diferencias con los hermanos Lerdo de Tejada y con el propio Juárez, pero nunca 

antepuso su interés personal frente a la causa de la lucha por la soberanía y la defensa de la patria. 

Añadió que su muerte fue el 28 de febrero de 1881. “Honrar el nombre y memoria de Jesús González Ortega es remembrar 

los valores políticos más nobles que caracterizaron a hombres que pusieron su inteligencia, su corazón y su vida para salvar 
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al país en uno de sus momentos más aciagos; las generaciones presentes y futuras de mexicanas y mexicanos guardamos 

gratitud eterna a los liberales zacatecano que acudieron con valor al llamado de la patria, cuando la causa de su libertad se 

los demandaba”. 
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Por falta de interés de jóvenes y discriminación 
desaparecen las lenguas, afirma hablante de 

kumiai 
 

Boletín No.3822 

Por falta de interés de jóvenes y discriminación desaparecen las lenguas, afirma hablante de kumiai 

• Este jueves participó Fernando Meza Calle, originario de Baja California  

Al participar en la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados, Fernando Meza Calle, hablante de kumiai, expresó 

que su lengua y tradición oral están desapareciendo por falta de interés de los jóvenes y la discriminación. 

Los kumiai, dijo, “estamos muy orgullosos de nuestra sangre y de nuestras tradiciones. Somos arraigados a nuestra tierra. 

Somos como las raíces del encino, que soportan las sequías y las tormentas de los desiertos por ser fuertes y duras”. 

En el marco del impulso que la Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales, 

argumentó que es triste ver cómo las tierras y arroyos son saqueados indiscriminadamente.  

“Ellos son seres sintientes. Mi corazón se pone triste cuando los veo destruidos, devastados y acabados por el estado, que 

dice ser dueño de ellos, pese a que mis generaciones han estado y estarán mucho tiempo más. Los gobiernos van y vienen, 

pero nosotros perduraremos”, añadió. 

Meza Calles dijo ser nativo kumiai y cantor. “Nuestros cerros, piedras, árboles y animales nos protegen y nosotros los 

protegemos. Nosotros vivimos en Tecate, Tijuana y Ensenada; sin embargo, no somos reconocidos dentro de nuestro 

territorio”. 

Relató que por mucho tiempo han luchado para no perder SUS tradiciones y que el sentimiento de pérdida de la lengua 

materna se puede asemejar al dolor que siente el encino al perder sus raíces ancestrales.  

“El encino ve cómo los que viven debajo de él van perdiendo su lengua, la forma oral más expresiva, a través de la cual se 

pintan la propia cosmovisión, los usos y las tradiciones. Es la pérdida de centenares de años interpretando y escuchando a 

la naturaleza, el sonido y los latidos más profundos de la Madre Tierra. La pérdida es como cuando al encino se le cae un 

brazo ya seco y sin bellotas al suelo, y por el dolor llora cantando, como caminando lloran los nómadas; ya sólo van andando 

sin su lengua”, añadió. 
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El presidente de la Mesa Directiva, diputado Santiago Creel Miranda, dijo que Fernando Meza Calle es cantor, hablante de 

lengua kumiai y originario de Baja California; agradeció sus tradiciones, su canto y la descripción del pueblo originario del 

cual forma parte. 
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Desde los primeros minutos de ayer, entraron en vigor, 4 Leyes Reglamentarias que forman parte 

del paquete de 6, las cuales, complementan reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, con sustento en normas secundarias, no en la Constitución.  

Recordamos, el proyecto original en ese asunto, el mandatario, lo presentó a Cámara de Diputados, 

con reforma a la Constitución, pero el bloque opositor, que hace con Morena y sus “gansitos”, 

mayoría calificada, ¡334 votos, pues!, se opuso y, el decreto, no se aprobó. 

El mismo titular del Ejecutivo Federal, en su tribuna matinal de Palacio Nacional, anunció 

alternativa, el plan “B”, a través de Leyes secundarias, que no requerían aquel número de votos, 

sino los que da mayoría absoluta, que el grupo mayor a cargo del legislador de Puebla, Moisés 

Ignacio Mier Velazco y “carnales”, hacen, más de 251, número de votos que exigen Leyes 

Reglamentarias, para aprobarse; Morena-PT-Verde, hacen 276 legisladores. 

Luego de controversias legislativas entre el grupo mayor y los contrarios, se impuso mayoría simple 

-como el pueblo la conoce-, y estos tres grupos parlamentarios en San Lázaro, aprobaron decretos 

del paquete legislativo que promovió el Presidente, en materia electoral. 

El Poder Ejecutivo promulgó primero dos normas secundarias, Ley General de Comunicación Social 

y de Responsabilidades Administrativas. Semana pasada, en el Senado, se cumplimentó aprobación 

de minuta que faltaba, con modificaciones que hicieron en San Lázaro, decreto que prohíbe 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PROMULGAN 4 LEYES DEL PLAN “B”… DESPIDOS EN INE Y ÓRGANOS ELECTORALES; MONREAL: 

SCJN, PUEDE DICTAR SUSPENSIÓN PROVISIONAL 
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transferencia de votos, de un partido preponderante en coalición, a partidos que se coaligan, 

generalmente, los que se “pegan” a la ubre del partido líder, para obtener votos y no perder registro 

como fuerza política. 

El caso del PT-Verde y PRI, en las últimas elecciones federales; los dos primeros, no se despegaron 

de ubre morenista y el tercero, del blanquiazul. 

Primeros minutos de ayer, entró en vigor paquete de 4 decretos que faltaban, luego que el Ejecutivo, 

ordena su publicación en el Diario Oficial de la Federación. 

Más allá de su contenido político-ideológico y todo lo que representa para la supervivencia de 

Morena y su clase política, “del presidente para abajo”, ocupa y preocupa a la oposición, al personal 

del Instituto Nacional Electoral y también a los órganos Organismos Públicos Locales Electorales, 

porque reforma electoral de AMLO-Morena-PT-Verde, cancela miles de empleos en estos entes; se 

estima entre 6 mil y 17mil, los despidos en todo el país. 

El primer funcionario que “damnificó” la reforma que entró en vigor ayer, el Secretario General 

Ejecutivo del árbitro electoral, Edmundo Jacobo Molina, quien tiene más de tres lustros en el INE, 

con ese encargo y sueldazo que obtiene del órgano autónomo -167 mil 759 pesos al mes-, ayer, el 

promovente del plan “B”, calificó de “cinicazos”, a funcionarios que en la sede en Viaducto y Tlalpan, 

devengan salarios de ese importe.  

-“Todavía se atreven a ir a quejarse”, a un noticiario en tv, fustigó López Obrador, en alusión a 

Edmundo Jacobo. 

Además de este funcionario, hay miles más que están en impasse en su encargo en organismos 

electorales, federal y local, por vigencia de plan “B”. 

Decimos impasse, porque la salvación para cientos de familias que hoy, hacen oración, hay que 

decirlo, para que al progenitor o progenitora que tiene su chamba en el INE o e los Oples, no lo 

despidan y los hijas y las hijas, queden en la incertidumbre en el sustento diario. 
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Hoy más que nunca, recordamos la tesis del ministro Arturo Zaldívar, en su permanencia como 

presidente del Poder Judicial, quien impulsó política de justicia con sentido social. 

Desde ayer, los miles de mexicanos que tienen amenaza sobre de ellos de perder su empleo por la 

vigencia del plan “B” electoral -que impulsó Andrés Manuel López Obrador y que aprobaron en el 

Congreso de la Unión, el PT y Verde-, tienen una salida a esa preocupación: 

Que la Corte, que preside la ministro Norma Lucía Piña Hernández, dicte suspensión provisional de 

reforma a 4 leyes de Instituciones y Procedimientos Electorales, Partidos Políticos, Poder Judicial de 

la Federación y expedición de Ley General de los Medios de Impugnación en materia electoral. 

Las otras dos, Ley General de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas, 

reiteramos, ya tienen sentencia de la Corte, en ese sentido: suspensión provisional. 

Si la justicia social está en la Corte, cual impulsó el ministro Arturo Zaldívar, en cualquier momento, 

SCJN, puede ordenar ese estatus para la reforma electoral en materia secundaria. 

No hay que soslayar que, todas las modificaciones del gobierno del presidente López Obrador, en la 

administración pública, generan desempleo, despidos, cierres de fuentes de trabajo, lo cual, 

conlleva a la “miseria republicana”, en la que se encuentran trabajadores del Estado. 

¡Caramba!, ahora se entiende por qué millones de mexicanos perdieron su fe y confianza al régimen 

de Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena, retiraron su voto que dieron en el 2018. 

No se vale que por una visión personal, los retiren de su fuente de empleo en el “pico” de brutal, 

criminal inflación, desempleo, carestía, cuando supuestamente, votan por un candidato a un cargo 

de elección popular, para mejorar su futuro social, no para empeorar y ahondar más su pobreza. 

Es un riesgo electoral muy costoso para Andrés Manuel López Obrador y Morena, controversial plan 

“B”, porque de hacerse realidad despidos y pérdida de empleos en el sector electoral del país, 
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obviamente, no esperen que voten por Morena y sus “gansitos”, en los comicios del 4 de junio de 

este año en Coahuila y Estado de México. 

Y en los del primer domingo de ese mes en la elección federal del 2024, cuando los mexicanos votan 

para Presidente, senadores, diputados federales; gobernadores, alcaldes y Congreso local, en las 

entidades que empaten su elección con la del país. 

Ayer, más que una conferencia de prensa, en ese tema, lo que ofreció el senador Ricardo Monreal 

Ávila, fue un cursillo en derecho laboral electoral, constitucional, en el que reiteró, recordó, hay que 

decirlo, su voto en contra del plan “B” y opciones que tiene Suprema Corte de Justicia en la Nación, 

para garantizar a miles de trabajadores en el sector electoral federal y local del país, sus fuentes de 

empleo, tras entrar en vigor, aquella reforma. 

-“Si el ponente ministro o ministra decide otorgar la suspensión provisional, no se mueve nada, 

queda como está, incluyendo a los trabajadores, incluyendo las áreas de compactación y las 

nuevas”. 

-“Se establecen plazos de valoración y se establecen mecanismos para los trabajadores. Es un 

asunto que así se aprobó por la mayoría, pero yo espero que la Corte resuelva. Y va a resolver en el 

plazo correcto, en un plazo breve, por la magnitud y por la naturaleza que esto implica en la vida 

democrática del país”. 

-“Pero cualquier trabajador, cualquiera que pierda su empleo, me parece desafortunado, 

cualquiera”, externa. 

-“¡No!, no va a ser así. Están equivocados. En los (artículos) Transitorios el Legislativo previó eso. Si 

ustedes ven los Transitorios, se establecen plazos, incuso hasta agosto, va a haber selección de 

trabajadores”. 

-“Los propios Transitorios lo refieren de manera muy clara. Sin embargo, repito, no va a haber ese 

despido masivo y yo creo que esos son de los temas que la Corte pudiera resolver”, señala Ricardo 
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Monreal, quien alude que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, puede resolver 

en determinados asuntos, despido de trabajadores. 

El político de Zacatecas, ponderó estatus jurídico del plan “B”: 

-“Cuando se notifica en el Diario Oficial de la Federación, surte efectos de notificación para todos 

los mexicanos y las mexicanas y desde este momento, puede ser impugnado por las vías 

jurisdiccionales y las acciones que la Constitución señala”. 

-“Esa acción de inconstitucionalidad que pueden presentar las minorías legislativas, el 30 por ciento, 

33 o bien, los partidos políticos con registro definitivo o las personas físicas o morales que se sientan 

agraviadas con la decisión del Poder Legislativo”. 

-“Yo siento y percibo que a partir de ahora se presentarán estas acciones de inconstitucionalidad en 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Seguramente, la Corte ya está preparada para admitirlas 

y recibirlas y, en un plazo prudente, resolver”. 

-“Entonces, está sub judice, a pesar de que está vigente, puede resultar que el ministro ponente o 

la ministra ponente, puedan determinar, como en el caso de las otras dos leyes, una suspensión 

provisional”. 

-“Hay dos tipos de suspensiones la provisional y la definitiva, y en el caso de las otras dos leyes, hay 

suspensión de la aplicación de las normas jurídicas que se aprobaron en diciembre y que empezaron 

su vigencia desde diciembre”. 

-“Si hubiese suspensión de las cuatro leyes que hoy se publican, ¡por supuesto!, queda detenido, no 

se aplica la norma jurídica aprobada, hasta que se resuelva el fondo de la acción de 

inconstitucionalidad planteada”. 
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-“Hay en los Transitorios, una serie de medidas para el caso de los trabajadores. Pero, repito, si el 

ponente  ministro o ministra decide otorgar la suspensión provisional, no se mueve nada, queda 

como está incluyendo a los trabajadores, incluyendo las áreas de compactación y las nuevas”. 

En la cancha de la Corte, ya está el plan “A”, que no es  otro sino los recursos inconstitucionales y 

controversias, que presenten grupos parlamentarios de oposición, dirigencias de los partidos 

políticos, cual mandata artículo 105 en nuestra Ley de leyes, numeral II, párrafo segundo, incisos 

“a”, “b”, “c” y “f”. 

Los ministros, tienen que resolver de manera expedita, plan “A”, porque cual establece inciso “i” de 

ese artículo y numeral de nuestro Código Supremo, párrafo tercero, no pueden hacer 

modificaciones legales fundamentales, 90 días antes de iniciar el proceso electoral. 

Es decir, ese plazo fatal, vence el mes de mayo siguiente, porque el proceso electoral federal, inicia 

con la primera sesión del Consejo General del INE, primeros días de septiembre próximo.  

La nación, espera que la Corte, resuelva en este asunto, con la tesis que pregonó el ministro Arturo 

Zaldívar: justicia con sentido social, con dedicatoria para los trabajadores del servicio electoral en 

toda la República. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Recordamos invitación para acudir con su familia a la 7ª Feria de Emprendedores, en la colonia 

Lomas Estrella, alcaldía Iztapalapa, en la cual, los jóvenes creativos de esa parte en CDMX, exponen 

talento que se refleja en ropa, alimentos, joyería, ¡el sabroso café orgánico!, “Bautista”, del estado 

que lo tiene todo, Veracruz, entre otros productos. ¡Ah!, también se ofertan productos para 

mascotas… Este sábado y domingo, todos los caminos en la capital del país, conducen a la exposición 

que organizan los jóvenes creativos en esa parte de la ciudad… El gráfico que está a la derecha de 

esta columna, ilustra invitación que hacemos… En el asunto de Edmundo Jacobo, que citamos líneas 

arriba, además de lo que ya señalamos, el presidente López Obrador, dijo lo siguiente: “es muy 

probable que el Poder Judicial anule la Ley Electoral” y, “él (Edmundo), regrese a su cargo y pueda 
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tardar otros 15 años”… Llama atención, que el promovente del plan “B”, admite probabilidad que 

los ministros en la Corte, anulen su proyecto… Tajante, iracundo, el diputado Santiago Creel 

Miranda, cando reprueba bravatas, insultos, majaderías de Andrés Manuel López Obrador, contra 

la ministro presidenta en Suprema Corte de Justicia del país, Norma Piña… Sin ambages, el 

presidente en mesa directiva de los diputados, observó: “Presidente López Obrador, Jefe del Estado 

Mexicano, la relación entre Poderes, que no entre personas, debe guardar el respeto debido; 

nuestro sistema, que es un sistema de división de Poderes, obliga a colaborar entre los Poderes, 

independientemente de lo que opinemos o no, de quienes puedan integrar un Poder”… ¡Otra vez!, 

el diputado Creel, recordó al político de Tabasco: “son las instituciones, presidente López Obrador, 

las que mandan en este país, la ley es la ley; la Constitución es la Constitución y las instituciones son 

las instituciones, presidente López Obrador”… Por si no lo “vio ni oyó” el destinatario, Creel, 

endureció su mensaje: “le pido que respete la vida institucional del país; al Poder Judicial de la 

Federación, en donde existen jueves, magistrados, ministras y ministros con plena solvencia moral, 

técnica, de experiencia y que le sirven al país”… Contundente el diputado panista: “lo primero es el 

respeto, porque de otra manera, la República no funciona. Yo voy más allá: es el respeto y el diálogo. 

Usted, no quiere el diálogo, pero cuando menos respete la vida institucional del país”. ¡Zas!... Hoy, 

14:00 horas, el Comité Técnico de Evaluación para el asunto de elección de 4 vacantes en el Consejo 

General del INE, ofrece conferencia, para dar a conocer lista de personas aspirantes que cumplieron 

requisitos constitucionales y legales… Próximo martes, en las curules, finalistas, presentan examen, 

a partir de las 10:00 horas… Sesión ordinaria de ese día en San Lázaro, se agendó para el día 

siguiente, cual anunció esta semana el presidente en Junta de Coordinación Política… Visita de la 

maestra, Delfina Gómez Álvarez, al grupo parlamentario de Morena, en Cámara de Diputados, que 

coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, para solicitar a representantes populares del partido, hacer 

campaña, casa por casa en la entidad, para asegurar la victoria el próximo 4 de junio… Próximo 

miércoles, en San Lázaro, JCP acordó celebrar sesión solemne con motivo del Día Internacional de 

la Mujer… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONFIRMÓ QUE LA FGR NO TIENE NINGUNA INVESTIGACIÓN EN CONTRA DEL 

EXPRESIDENTE FELIPE CALDERÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó que la Fiscalía General de la República (FGR) no tiene ninguna investigación en contra 

del expresidente Felipe Calderón. No tengo información que haya una denuncia especial contra el expresidente Calderón. Ya ustedes saben 

que nosotros no vamos a presentar una denuncia así porque hicimos el compromiso de que se le tenía que preguntar a la gente, por eso se hizo 

una consulta; aunque millones de mexicanos votaron para que se investigara a los expresidentes, no fue vinculatoria porque no se alcanzó el 

porcentaje que establece la ley. Y nosotros fuimos muy claros desde el principio, desde que tomé posesión, que no íbamos nosotros a perseguir 

a nadie, que no es mi fuerte la venganza. El primer mandatario dejó en claro que en su gobierno no se violan los derechos humanos, por lo que 

los hechos registrados en Nuevo Laredo el pasado 26 de febrero se están investigando. Está actuando la Secretaría de la Defensa. Primero, que 

el secretario solicitó la intervención de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, eso es bueno. Segundo, que no hay impunidad para nadie, 

no se permite la violación de los derechos humanos en nuestro gobierno y que se tiene que hacer la investigación, incluso ya se está procediendo, 

de acuerdo a la disciplina militar. Además, la autoridad, en este caso la fiscalía, tiene que llevar a cabo la investigación completa. Agregó que 

aunque los jóvenes asesinados fueran sicarios, como se ha manejado en algunas versiones, no se puede permitir la ejecución de nadie. Ya no 

estamos en el tiempo de mátalos en caliente o remátalos, no, eso no. Por otra parte reiteró que ante la ola de resoluciones de jueces en favor de 

políticos, es necesario hacer una reforma al Poder Judicial, sin embargo, destacó que por cuestiones de tiempo él ya no podrá proponerla, 

sumado a que se necesitan las dos terceras partes del Congreso para poder aprobarse. Hay que respetar la independencia del Poder Judicial y 

esperar a que se lleve a cabo una reforma en el Poder Judicial en beneficio de todos y con apego a la impartición de justicia pronta, expedita, 

verdadera. Luego de la publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) de la segunda parte del Plan B Electoral y con ello el consejero 

Edmundo Jacobo tendrá que dejar su cargo, tras de 15 años en el cargo, el presidente López Obrador señaló que se le olvida que no vivimos 

en una monarquía. Pues a lo mejor quiere tener empleo de manera vitalicia. Se le olvida que vivimos en una república no en una monarquía. Si 

se hace una reforma y ya se considera que un cargo como el que él desempeñaba es innecesario y que hay que ahorrar. Porque me gustaría 

que él informara desde cuándo está en el cargo. A ver si lo podemos informar, desde cuándo está en el cargo este señor y cuánto gana. El primer 

mandatario dio a conocer que el consejero Jacobo ha ganado 176 mil pesos netos mensuales por quince años. Sí. No, esto es sueldo, pero 

tiene viáticos y tienen seguro médico privado y tienen caja de ahorro, tienen fideicomisos especiales. En este sentido, agregó que las reformas 

aprobadas por el Legislativo en materia electoral, no afectarán el funcionamiento del INE, pues sólo contempla algunos ahorros.  

 

SE PUBLICA “PLAN B” DE LA REFORMA ELECTORAL: COMIENZA EL PERÍODO DE LAS IMPUGNACIONES 

 

El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este día el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos Electorales, de la Ley General de Partidos Políticos, de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 

Federación y se expide la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. El documento, que entra en vigor al día siguiente de 

su publicación, consta de cuatro artículos, y treinta transitorios. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, SANTIAGO CREEL; RESALTA TRABAJO CONJUNTO DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS CON 

LA SECRETARÍA DE MARINA 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, al participar en una serie de conferencias realizadas en el marco de la Maestría en 

Seguridad Nacional organizada por este órgano del Poder Legislativo y el Centro de Estudios Superiores Navales, resaltó el trabajo conjunto de 

la Cámara de Diputados y la Secretaría de Marina, que son dos instituciones intrínsecamente vinculadas a la seguridad nacional. El legislador 

indicó que, por un lado, la Marina defiende la soberanía, como misión fundamental para mantener la seguridad nacional, y los diputados 

representamos esa soberanía. Destacó que por esa razón la relación institucional es indisoluble, y aunque tiene caminos distintos convergen en 

muchísimas partes, sobre todo en el rubro de seguridad nacional. Señaló la necesidad fundamental de definir los conceptos en cada rubro 

relacionado con la seguridad nacional, interior y pública, porque eso da origen a lo que constituye las misiones de cada una de las instituciones 

que las defienden. Santiago Creel explicó que la seguridad nacional es lo que integra al Estado mexicano, lo que defiende a su población, a su 

territorio y a sus instituciones, por lo que está intrínsecamente vinculada con la Constitución, y de ahí la necesidad de delimitar con mucha 

claridad. En una democracia es fundamental la definición de competencias, porque de ahí devienen otros conceptos como las responsabilidades 

y la rendición de cuentas. EL diputado presidente añadió que cuando la confusión de competencias se traduce en un conflicto competencial en 

instituciones, en términos de cumplimientos de objetivos y en un problema de resultados.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; MESAS DIRECTIVAS DEL CONGRESO TRABAJAN A FAVOR DE 

MEXICANOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, destacó que producto de los trabajos que se llevan a cabo entre el Senado y la Cámara 

de Diputados, se ha integrado una carpeta con más de 50 minutas que se podrían aprobar por consenso, lo que refleja la seriedad, el interés y 

la profundidad del interés de las y los legisladores. Dijo que es fundamental que se aprueben leyes que les sirvan a las y los mexicanos, pues 

este tipo de reuniones no son sólo para la fotografía o de pose para justificar que estamos trabajando, se trata de agilizar el proceso legislativo. 

Expresó que es necesario garantizar que caminen correctamente, tanto en la Cámara Diputados como en el Senado, la aprobación de los 

proyectos. Destacó que muchas de las minutas recogen el sentimiento plural, porque muchas tienen homogeneidad respecto a los criterios 

legislativos de las y los legisladores. Asimimso subrayó que las Mesas Directivas de ambas cámaras trabajan con las juntas de coordinación 

política, quienes agrupan a las y los coordinadores de los Grupos Parlamentarios. Es un trabajo serio para que la agenda camine. Adelantó que, 

la próxima reunión entre ambas cámaras será el próximo 7 de marzo, en la Cámara de Diputados, en la cual se busca tener consensado el 

calendario de aprobación de las minutas, para que inmediatamente ya camine otro paquete con 50 iniciativas más, porque hay más de tres mil 

300 iniciativas en trámite. Recordó que esta fue una semana de intensos trabajos legislativos, en la que se aprobó el nombramiento de dos 

integrantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), que estaban pendientes. 

Respecto de la reforma electoral, dijo que se espera que, el Poder Judicial haga su tarea y no se deje intimidar por los intereses fácticos. 

Esperamos que, con la misma eficiencia con la que liberan las cuentas congeladas de delincuentes del narcotráfico, atiendan los temas que le 

preocupan a los mexicanos.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DICTAMEN ANUAL 2021 DE LA ASF, DETERMINA QUE EL SENADO HIZO UN EXCELENTE MANEJO 

DE SUS RECURSOS 

 

El presidente de la Junta de Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal Ávila, informo que la Cámara de Senadores recibió el 

dictamen de la Auditoría Superior de la Federación sobre el Programa Anual 2021. El legislador indico que por tercer año consecutivo, la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) concluyó que la Cámara de Senadores cumplió con el marco legal aplicable en el ejercicio del Presupuesto de 

Obras y Servicios. Ricardo Monreal, apuntó: Me da mucho gusto poderles informar eso a todos, al país, porque los recursos que se invierten 

son de ustedes, porque los recursos que se ejercen son de la población. Destacó que no hay observaciones y se ha constatado la honestidad 

con la que se han manejado los recursos, desde el 2018 que ingresamos a este lugar. Esto es muy importante, porque refleja la consistencia y 

la transparencia con la que hemos venido trabajando desde que iniciamos en el mes de septiembre del 2018, tanto en la gestión de los recursos 

como en la aplicación de los criterios de austeridad y buen uso de estos recursos que se asignan al Senado. Asimismo indicó que, debido a la 

austeridad, se tiene casi 30 por ciento menos recurso de lo que se tenía antes, por lo que, para llegar a este dictamen favorable, la ASF fiscalizó 

y verificó el Programa Anual de Obras, Servicios, Adquisiciones, Arrendamientos del 2021. El Senado comprobó que las inversiones físicas que 

se programaron, presupuestaron y contrataron, se ejecutaron y pagaron de forma eficaz, de acuerdo con la legislación y las normas aplicables. 
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MARIO DELGADO; MORENA INICIA COMITÉS DE DEFENSA DE LA 4T EN CDMX 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante el arranque de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de 

México, aseguró que se tiene que organizar muy bien a la Ciudad para no permitir que la derecha avance en el corazón de México. Destacó que 

la Ciudad de México ha sido la cuna de grandes transformaciones en la historia de nuestro país. Y ésta ha sido fundamental para que nuestro 

país virara hacia la izquierda. La Ciudad ha estado presente desde el movimiento de 1968, pasando por lo que ocurrió en 1988 y hasta que se 

logra la gran revolución pacífica y democrática en el 2018. Es mucho lo que la Ciudad ha logrado desde y con  gobiernos de izquierda, 

principalmente el de Andrés Manuel López Obrador, que es la visión que ahora se proyecta en todo el país. Delgado subrayó que los morenistas 

de la capital tienen la responsabilidad de defender este proyecto de la Cuarta Transformación porque al hacerlo, van a estar defendiendo a todo 

México de que no vuelvan a haber gobiernos corruptos y ladrones, como los que hubo en el pasado. El líder morenista celebró que Elon Musk 

decidiera invertir en México y construir una planta de automóviles eléctricos en el estado de Nuevo León. Hecho que, resaltó, se debe a la 

confianza que las empresas extranjeras le tienen al gobierno de López Obrador porque no ha endeudado a nuestro país, no ha subido los 

impuestos y acabó con los gasolinazos; no hay devaluación y el peso se está fortaleciendo; incrementó a más del doble el salario mínimo y bajó 

a la mitad los impuestos en la frontera. Somos un país atractivo para la inversión, vamos muy bien pero eso no basta, en 2024 vamos a enfrentar 

algo muy importante o este gobierno se queda como un capítulo extraordinario en la historia del país, pero aislado, o logramos que sea un punto 

de cambio en México; que efectivamente sea la Cuarta Transformación. Por eso tenemos que organizarnos, porque a la derecha no le gusta y 

quiere regresar para seguir robando. No podemos confiarnos, debemos permanecer unidos y trabajar para que no haya una regresión. 

 

LA UAS SIEMPRE SE HA DISTINGUIDO POR EL BUEN MANEJO DE LOS RECURSOS: SFP 

 

El titular de la Unidad de Auditoría a Contrataciones Públicas de la Secretaría de la Función Pública (SFP) y encargado del Despacho de la 

Subsecretaría de Fiscalización y Combate a la Corrupción, contador público Eduardo Gurza Curiel, aseguró que la Universidad Autónoma de 

Sinaloa (UAS) se distingue por un buen manejo de los recursos, mientras que el Rector, doctor Jesús Madueña Molina, enfatizó que la institución 

no rehúye a las auditorías. “Con la experiencia, con las evidencias en las manos, que la Universidad siempre se ha distinguido por un buen 

manejo de sus recursos”, expresó el funcionario de la SFP quien disertó la Conferencia “Adquisiciones y Obra Pública en el ámbito federal” 

realizada en el Auditorio de la Autonomía Universitaria con una gran asistencia. Gurza Curiel compartió que de 2000 a 2013 realizó auditorías a 

las Universidades Públicas Estatales de todo el país y en los años en que la UAS no estaba programada para revisión, era la propia Universidad 

la que solicitaba ser auditada y en entrevista precisó que se pudo comprobar que los recursos públicos asignados se manejaban con honestidad 

y se aplicaban correctamente. El Rector dio la bienvenida al público asistente integrado por personal de las secretarías de Transparencia y 

Rendición de Cuentas, de Administración y Finanzas y de Obras Públicas del Gobierno del Estado de Sinaloa, síndicosprocuradores de los 18 

municipios, representantes de los órganos internos de control de los Ayuntamientos y otras dependencias estatales, presidentes de colegios de 

profesionistas, así como directores de unidades académicas y organizacionales de la UAS. “La Universidad tiene una tradición en la transparencia 

y rendición de cuentas, porque no solo les abrimos las puertas a la Auditoría Superior de la Federación año con año, sino también nos auditan 

la matrícula, también nos auditan los procesos administrativos a través de la Norma ISO y los programas educativos a través de los CIEES y del 

COPAES, esa es la Universidad Autónoma de Sinaloa”, enfatizó. Madueña Molina señaló que la Autonomía Universitaria representa libertad de 

cátedra y de autogobierno, pilares fundamentales del quehacer de la institución que se defenderán siempre con especial convicción y la Casa 

Rosalina “no se escuda” en ella para evadir responsabilidades. “Esta convocatoria es reflejo de nuestra entera disposición para ser auditados, 

tan es así que en los últimos años hemos sido auditados en33 ocasiones tanto por la Auditoría Superior de la Federación, como la Secretaría de 

la Función Pública, de manera permanente recibimos a los equipos de auditores que revisan el ejercicio de los recursos que se nos hacen llegar 

a través del Convenio Financiero y cada año hacemos entrega de los estados financieros dictaminados a la Auditoría Superior de la Federación”, 

externó el Rector. “De ese tamaño es el compromiso que existe en nuestra Máxima Casa de Estudios con la transparencia, una ruta en la que 

habremos de continuar plenamente convencidos de nuestro indeclinable deber de informar y corresponder a la confianza de la sociedad”, 

puntualizó. En esta conferencia también fue ponente el contador público Luis Alberto Ramos Padilla, Director General de Auditorías, 

Adquisiciones y Obra Pública, ambos funcionarios hablaron de que el trabajo de la Secretaría de la Función Pública es más prevenir que ser 

correctivos, trabajan para que las diversas instituciones operen de acuerdo a los lineamientos establecidos y solo de no hacerlo se llega a la 

sanción.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; CAMPECHE PASÓ DE 35 A 69 POR CIENTO EN PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los habitantes de Campeche pasaron de un 35 por 

ciento a un 69 por ciento en percepción de inseguridad; y es responsabilidad del Ejecutivo estatal enfrentar un fenómeno delictivo y salir adelante. 

Informó que presentó en Campeche el libro “Jaque Mate al crimen organizado”, que escribió junto con el periodista y catedrático Rubén Aguilar, 
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en donde exponen las experiencias, los errores y casos emblemáticos, como el abatimiento de “El Lazca” o la captura del “40” y el “42”, durante 

la gestión del legislador como gobernador de Coahuila. El legislador manifestó su preocupación por la situación en Campeche, ya que cuando 

su actual gobernadora, Layda Sansores, estuvo al frente de la alcaldía Álvaro Obregón en la Ciudad de México, 74 por ciento de los habitantes 

de esa demarcación se sentían inseguros, mientras hoy con una nueva administración, bajó esa percepción al 53 por ciento. Precisó que las 

cifras del Inegi advierten que las y los campechanos pasaron de un 35 por ciento a un 69 por ciento con ese sentimiento, lo que evidencia el 

miedo de la ciudadanía con Layda Sansores al frente del gobierno. Asimismo seguró que el peor error de un gobernante es desestimar lo que 

se está diciendo en las calles, tratar de ocultarlo o minimizarlo, porque esto protege a los delincuentes y los alienta a continuar. Es necesario que 

en esta entidad se ponga atención en materia de Seguridad, recordemos lo sucedido al alcalde de Hopelchén, las ejecuciones en Champotón, 

el encuentro de una fosa y al menonita asesinado. Al referirse al libro “Jaque Mate al crimen organizado” destacó que es la experiencia de 

Coahuila frente al crimen organizado, en donde se narran los terribles acontecimientos de los “Zetas”, de los cárteles de Sinaloa y del Golfo, así 

como las estrategias para combatir la violencia y reducir los números de delitos durante su gestión.  

 

CECILIA PATRÓN; EL PAN SE SIENTE MUY ORGULLOSO DE CONTAR CON DIPUTADOS QUE DEFIENDEN LA PATRIA, LAS 

LIBERTADES Y LA DEMOCRACIA 

 

La secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada, acompañó al diputado Felipe Fernando Macías Olvera en su Cuarto Informe de 

Actividades Legislativas. Expuso que es un hombre trabajador, comprometido, que recorre colonias, barrios de Querétaro y siempre está cercano 

a la gente. Macías Olvera ha recorrido 595 colonias que tiene su distrito, ha estado con la gente, ustedes lo saben, ustedes lo conocen, un 

hombre entregado a la causa de Acción Nacional y de la gente y nos sentimos muy orgullosos en el PAN de tener diputados como Macías 

Olvera, diputados que defienden a la patria, que defienden las libertades y democracia de este país que hoy se ve amenazada. Acción Nacional 

defenderá la libertad de cada mexicano a elegir libremente, cuenten con nosotros, así somos quienes hoy formamos al PAN. Cecilia Patrón 

también resaltó que Querétaro es un estado bien gobernado por Mauricio Kuri, a quien le mandó un saludo. Cuando se habla de Querétaro, se 

habla de desarrollo económico, se habla de paz y tranquilidad, se habla de buena educación, esos son los gobiernos de Acción Nacional y así 

seguiremos trabajando cerca de la gente para darles resultados.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; SOCIEDAD CIVIL SE UNE AL GOBIERNO DE COALICIÓN, FIRMAN COMPROMISOS 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, dio a conocer que 120 integrantes de la sociedad civil firmaron junto a 

representantes del Partido de la Revolución Democrática el manifiesto por el cual se busca trabajar en favor de un proceso electoral de unidad y 

reconciliación democrática, por medio del cual se busca impulsar un gobierno de coalición. Conscientes de que se han experimentado coaliciones 

político-electorales con la iniciativa Va por México, la sociedad civil consideró que ésta ya no es suficiente para instaurar, por la vía democrática 

y constitucional, un nuevo gobierno en el 2024. El legislador dijo que el documento compromete a las y los involucrados a impulsar una alianza 

política, ciudadana y social para competir con éxito en los próximos comicios y lograr una nueva alternancia que contemple una mayoría en el 

poder. Entre los acuerdos destaca el promover una alianza amplia e incluyente, cuyas decisiones se tomen de forma consensuada, transparente, 

democrática y que todas y todos sus participantes sean considerados como iguales. No queremos que participen todas las organizaciones que 

están aquí para que ganemos, estamos pidiendo que se participe para llegar al ejercicio conjunto y coordinado del gobierno, la propuesta de este 

manifiesto es gobierno de coalición y es para México, es para beneficio de la nación. Aunado a ello, es importante señalar que se iniciaron visitas 

a diversas entidades de la República para difundir en que consiste el gobierno de coalición y el plan de gobierno del centro democrático que 

revierta la actual forma de gobernanza, para así impulsar reformas económicas, sociales y políticas para el crecimiento económico del país, esto 

último sin dejar de lado la justicia social, bienestar, libertad, diálogo, democracia y el cumplimiento efectivo de los derechos humanos de las y los 

mexicanos. En el evento estuvieron presentes Jesús Zambrano Grijalva, Presidente Nacional del PRD; Adriana Díaz, Secretaria General del 

PRD; Esther Mejía y Denisse Meade Gaudry, representantes de México Unido; Miguel Amezquita, Asociación Juarense para el Empleo 

Vivienda y la Pobreza; Olivia Salgado, Fundación Liart; Jesús Arrioja, Mexicanos al Grito de Guerra; Liliana Hernández, Fundación vidas que 

dejan huellas. 

 

DIPUTADAS MARGARITA GARCÍA Y ANA KARINA ROJO Y DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; PT LAMENTA QUE SE HAYA 

DESECHADO LA INICIATIVA PARA ERRADICAR POR COMPLETO EL “OUTSOUCING” 

 

Las diputadas Margarita García García y Ana Karina Rojo Pimentel y el diputado Reginaldo Sandoval Flores, todos del PT, lamentaron que 

las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social, y de Seguridad Social hayan desechado la iniciativa de su bancada para erradicar por 
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completo el esquema de subcontratación laboral “outsoucing”. Afirmaron que todas las bancadas, con excepción del Grupo Parlamentario del 

PT, votaron por desechar la propuesta con el argumento de que habría un impacto presupuestal, lo cual, dijeron, es falso; no obstante, anunciaron 

que seguirán insistiendo en el tema para lograr mejoras para las y los trabajadores. Desgraciadamente, esta iniciativa no prosperó debido a que 

los compañeros, lo digo con mucho respeto, consideraban que traería impacto presupuestal. De ninguna manera trae impacto presupuestal esta 

iniciativa que nosotros propusimos, subrayó la diputada García García, secretaria de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. La diputada 

Rojo Pimentel, integrante de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, señaló que la postura de la bancada del PT, desde la pasada Legislatura, 

ha sido la de erradicar totalmente la subcontratación, pero sólo ha quedado en una regulación. Me da mucho descontento que sean trabajadores 

del Estado los que todavía sigan con esta figura. Creemos que la ley debe ser clara y expedita, y por eso se volvió a insistir con esa ley para que 

se quite totalmente la subcontratación, y que los trabajadores del Estado tengan todas sus prestaciones, lo que les corresponde. Las diputadas 

y el diputado recordaron que gracias a las gestiones del PT los trabajadores de limpieza de la Cámara de Diputados, que estaban bajo el esquema 

de “outsourcing”, pudieron ser contratados directamente por la institución, en la Legislatura pasada. Margarita García informó que un grupo de 

diputadas y diputados dialogaron con la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Ricardez Báez, y el secretario de Servicios 

Administrativos y Financieros, Juan Carlos Cummings García, para abordar todas las quejas sobre abusos a los trabajadores y cierre de áreas 

deportivas.  

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; REVISAN ALCANCES DE MECANISMOS DE DEMOCRACIA DIRECTA 

 

La senadora Patricia Mercado, en un evento que se llevó a cabo en el marco del Foro Global sobre Democracia Directa, consideró que, en un 

contexto de polarización política y reproducción de la violencia, los instrumentos de democracia directa son indispensables para mantener la 

cohesión social. Cuando se han agotado las respuestas del Estado, cuando es difícil distinguir las ideologías del ejercicio del Poder, cuando las 

fuerzas políticas convergen en la inercia, es el momento para que la sociedad civil tenga la oportunidad de dar un viraje de construir opciones 

dentro de la civilidad y el derecho. La presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, destacó los instrumentos de democracia 

directa que existen en nuestro país. Subrayó que la democracia delegativa y representativa es el régimen político que mejor garantiza la 

estabilidad, la gobernabilidad, la inclusión, el respeto a los derechos humanos y la pluralidad. Reconoció que las figuras del plebiscito o la 

revocación de mandato en ocasiones han sido útiles para intenciones autoritarias o regresivas, ya sea para simular una falsa apertura política, 

para dar legitimidad a decisiones asumidas desde la cumbre del poder o como ejercicios que buscan restringir derechos o para cumplir objetivos 

geopolíticos. Confió en que el Poder Judicial hará una reflexión seria, profunda y expedita sobre el paquete de reformas electorales que el 

Ejecutivo publicó en el Diario Oficial de Federal, y lamentó que las nuevas reglas no se hayan construido por consenso, sino que fueron impuestas 

por una mayoría que rompe con 30 años de reformas electorales democráticas. La senadora de Movimiento Ciudadano afirmó que, tras la 

publicación del llamado “Plan B”, partidos políticos, organizaciones sociales y legisladores acudirán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

para presentar los recursos en contra de un marco normativo que se contrapone a la Constitución. Destacó la importancia de que el máximo 

tribunal resuelva a la brevedad sobre el asunto, a fin de que se dé certeza jurídica al proceso electoral del 2024, aunque aceptó que ya no habrá 

tiempo para impugnar las reformas a nivel internacional.  La senadora se solidarizó y calificó como excepcional el trabajo de Edmundo Jacobo 

Molina, quien se desempeñó como secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral durante 14 años, que acuerdo con las nuevas normas 

electorales dejará de desempeñar ese cargo.   

 

ALEJANDRO MORENO; CON LA PUBLICACIÓN DEL “PLAN B”, EL MOMENTO DE LA BATALLA LEGAL HA LLEGADO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo que al publicarse en 

el Diario Oficial de la Federación el llamado “Plan B” de la reforma electoral, se pretende concretar el mayor golpe del gobierno de Morena a la 

democracia en México. Señalo que el momento de la batalla legal ha llegado. Dijo que el domingo pasado quedó demostrado el repudio de la 

ciudadanía a esa reforma electoral impulsada desde el gobierno. Los mexicanos exigen combatirlo, y el PRI escuchará el mandato ciudadano. 

Anunció que desde el PRI, y la oposición en su conjunto, recurriremos a todos los recursos jurídicos necesarios para defender la democracia, al 

Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  

 

ANTONY BLINKEN LE PIDE A SU HOMÓLOGO RUSO SEGUÉI LAVROV QUE RUSIA FIRME EL TRATADO NUCLEAR NUEVO START 

 

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, le pidió a Seguéi Lavrov, que firme el tratado “Nuevo START”, el único de reducción 

de armas nucleares entre los dos países que Vladímir Putin rompió el mes pasado. Blinken y su homólogo Lavrov, mantuvieron una breve 

conversación en los márgenes de la reunión ministerial del G20 en Nueva Delhi, el primer cara a cara entre ellos desde que comenzó la guerra 
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de Ucrania. Blinken señaló tres puntos a Lavrov: la firma del mencionado tratado; que Estados Unidos continuará apoyando a Ucrania en su 

defensa contra Rusia durante el tiempo que sea necesario; y que Rusia debería liberar a Paul Whelan, un ciudadano estadounidense 

encarcelado. Blinken solicitó el encuentro, con el objetivo de que la administración de Joe Biden, quiere mantener abiertas las líneas de 

comunicación con Rusia pese a su apoyo incondicional a Ucrania. Lavrov, mantuvo entrevistas con sus homólogos de China, Brasil, India y 

Turquía. Lavrov y Blinken no habían mantenido ningún encuentro personal desde el inicio de la guerra en Ucrania en febrero de 2022. Lavrov 

aseguró que no vio que Blinken tuviera deseo de conversar. Blinken señaló que no planeaba reunirse con Lavrov en el G20  y que tampoco lo 

haría con su par chino, Qin Gang. No hay planes de verlos en el G20, aunque sospecho que seguramente estaremos juntos en sesiones grupales 

de un tipo u otro. El tratado Nuevo START fue firmado en Praga el 8 de abril de 2010 por los entonces presidentes de EE.UU., Barack Obama, 

y de Rusia, Dmitri Medvédev. El tratado limitó el número de armas nucleares estratégicas, con un máximo de 1.550 cabezas nucleares y 700 

sistemas balísticos para cada una de las dos potencias, en tierra, mar o aire. Vladímir Putin anunció en su mensaje, que Rusia se veía obligada 

a congelar su participación en el tratado debido a la política de Occidente. 

 

ONU: ORTEGA Y MURILLO, RESPONSABLES DE CRÍMENES DE LESA HUMANIDAD EN NICARAGUA 

 

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, su esposa y vicepresidenta, Rosario Murillo, así como altos mandos de la Policía Nacional y otras 

entidades estatales han perpetrado violaciones graves y muy diversas de los derechos de la población, que se equiparan a crímenes de lesa 

humanidad. Fue la conclusión a la que llegarón un grupo de expertos en derechos humanos de la ONU creado para investigar y recabar pruebas 

de la situación en Nicaragua a partir de las protestas ciudadanas de 2018, y que han presentado en Ginebra su primer informe. 
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Garra de León/Columna 

Que bien arropado se vio el gobernador Diego Sinhue en su quinto informe de actividades donde para 

abrir plaza tocó inmediatamente el tema de seguridad en Guanajuato y se comprometió a entregar un 

estado más seguro al cierre de su administración, para lo cual dijo ,hay una inversión histórica de 12 mil 

millones de pesos en todos los ejes que atienden el tema. También lo acompañaron el dirigente nacional 

del PAN, Marko Cortés, el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, las gobernadoras de Chihuahua, María Eugenia Campos y de Aguascalientes, Tere Jiménez, así 

como Mauricio Kuri de Querétaro y Mauricio Vila de Yucatán. 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/garra-de-leon-leon/garra-de-leon_1302 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/garra-de-leon-leon/garra-de-leon_1302
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Cuestionará Jucopo a TEPJF sobre paridad de género 
La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordó preguntar a los magistrados 
electorales por qué una mujer no preside el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
después de que Janine Otálora dejó ese cargo y si hay paridad de género en la integración de la Sala 
Superior. 

La pregunta forma parte de un cuestionario que se enviará al Tribunal, para que aclare el sustento legal 
de su sentencia en la que ordenó a los diputados elegir a una mujer como presidenta del Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral (INE). El acuerdo de la junta incluyó inicialmente 14 preguntas, y a 
propuesta del PRD se compactarán “para fines mediáticos y de contundencia”. 

Para los diputados, la sentencia del 23 de febrero, al igual que la del 23 de diciembre pasado –que han 
modificado la convocatoria para elegir a cuatro consejeros electorales- constituye un nuevo acto de 
intromisión del Tribunal en las atribuciones de la cámara y la autonomía del comité técnico de evaluación 
que examinará a los aspirantes. Además, que el término incluido por los magistrados de “alternancia de 
género” no existe en el marco constitucional y legal. 

Las 14 preguntas que se presentaron hoy en la Junta de Coordinación Política son: 

—¿Cuál es el sustento constitucional y legal que determinan la alternancia de género para ocupar un 
cargo público? 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/02/politica/cuestionara-jucopo-a-tepjf-sobre-paridad-
de-genero/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
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Ven 'imposible' cumplir fallo para elegir presidenta en INE 
La Junta de Coordinación Política de la *Cámara de Diputados *consideró que es imposible de cumplir la 
sentencia del Tribunal Electoral que ordenó modificar la integración de la cuarta quinteta para la elección 
de consejeros electorales, a fin de que sólo sean consideradas mujeres en la definición de la presidencia 
del Instituto Nacional Electoral.  

En un pronunciamiento de consenso de los coordinadores parlamentarios, la Jucopo -integrada solo por 
hombres- señala que se violó el principio de certeza en el fallo de los magistrados electorales del pasado 
27 de febrero. 

La convocatoria aprobada por el pleno consideró dos quintetas formadas por hombres, una de solo 
mujeres y la cuarta con tres mujeres y dos hombres, de la cual saldría la Presidencia del INE. Con ello, 
quedan 12 hombres finalistas y 8 mujeres. 

El Tribunal ordenó que la quinteta mixta sea solo de mujeres, con el argumento de que la Jucopo no 
consideró el principio de "alternancia de género" para definir la presidencia del INE, pues siempre ha 
sido encabezado por hombres. 

"El TEPJF debiendo observar dicho principio (de certeza), en su lugar emite sentencias imposibles de 
cumplir, porque el TEPJF no tiene facultades para intervenir en el proceso de convocatoria pública que 
compete exclusivamente a la Cámara de Diputados, además de que sus resoluciones son extemporáneas 
y contradictorias", argumentó la Jucopo, en otro día más para no acatar la sentencia. 

https://www.reforma.com/ven-imposible-cumplir-fallo-para-elegir-presidenta-en-ine/ar2562756  
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Democracia en EU es imperfecta, pese a ser de las más viejas: Ignacio 
Mier a Ken Salazar 

Ignacio Mier Velazco, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, aseguró 
que, aunque la democracia en Estados Unidos "es de las más viejas, es imperfecta". 

Luego de que el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, manifestara los riesgos 
democráticos en América Latina, tras la pasada marcha en contra del plan B de reforma electoral, el 
también coordinador de los diputados de Morena manifestó que Estados Unidos continúa sintiéndose 
como John Smith viendo a la región como Pocahontas. 

El morenista aseguró que la democracia estadunidense no contempla a las minorías ni a las mujeres 
como ocurre en el país. 

“La democracia en Latinoamérica está temblando, está temblando y entonces el poder del pueblo y de 
las democracias que trabajan es importante”, dijo Ken Salazar ante mujeres reunidas en el DMI Decididas 
Summit 2023. 

El embajador destacó la concentración de #MiVotoNoSeToca, en la que miles de ciudadanos salieron a 
las calles para rechazar el plan B de reforma electoral que afecta al INE, al señalar que fue la democracia 
en acción. 

“Las manifestaciones que se vieron en México se deberían celebrar porque es parte de una democracia 
que tiene opinión, donde se puedan unir miles y miles, arriba de 100 mil personas, para algo que les 
importa”, afirmó. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ignacio-mier-responde-ken-salazar-por-marcha-ine-y-plan-b-
de-reforma-electoral/1573421 
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Ignacio Mier: el Tribunal Electoral perdió la brújula por elección de 
presidenta del INE 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, acusa al Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), de extralimitarse en sus funciones al querer legislar 
en materia electoral y advierte una pérdida de brújula de los magistrados. 

Esto por las sentencias que han emitido en el proceso de selección de candidatos a ocupar uno de los 
cuatro lugares para integrar el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), entre ellos el de la 
presidencia. 

Mier Velasco, quien aclaró que apoyan la propuesta de que una mujer encabece los trabajos del máximo 
órgano electoral, pero calificó de grave que los magistrados ordenen modificar la convocatoria para que 
forzosamente sea una mujer, cuando esa es una facultad del poder legislativo. 

“Es algo grave para México que estén legislando, instrumentando políticas públicas aquellos órganos que 
sólo deben ser la boca de la ley, ellos son la boca de la ley, y se han extralimitado. ¿Qué pasa si se 
permite? Bueno lo que puede pasar es que desaparezca la Cámara de Diputados, que desaparezca, están 
legislando; llegaron al extremo, lean la sentencia, que no dice modifiquen la convocatoria, dice 
publiquen estas modificaciones”, comentó. 

Confió en que los magistrados retomen su camino, y que se pueda entablar con los diputados federales, 
un espacio de diálogo para resolver las diferencias en este y otros temas. 

“Yo advierto, más allá de las diferencias normales, advierto una pérdida de brújula por parte del Tribunal, 
espero que sea temporal y que por eso las preguntas nos permitan, otra vez, independientemente de 
que la Cámara esté en medio del cumplimiento de una sentencia, que haya un espacio de diálogo, de 
colaboración institucional”, pidió. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/2/ignacio-mier-el-tribunal-electoral-perdio-la-
brujula-por-eleccion-de-presidenta-del-ine-486009.html 
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Nacho Mier a favor de que una mujer presida el INE con un 
proceso que garantice certeza jurídica 

 
Mier Velazco recordó que en un principio se manejó la posibilidad de que los 4 lugares vacantes dentro 
del Consejo General, fueran asignados a mujeres, pero fue el propio TEPJF, quien insistió en que fueron 
dos 
 
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/4812-nacho-mier-a-favor-de-que-una-
mujer-presida-el-ine-con-un-proceso-que-garantice-certeza-juridica 
 
 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/4812-nacho-mier-a-favor-de-que-una-mujer-presida-el-ine-con-un-proceso-que-garantice-certeza-juridica
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/4812-nacho-mier-a-favor-de-que-una-mujer-presida-el-ine-con-un-proceso-que-garantice-certeza-juridica
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TEPJF entorpece el proceso de elección de consejeros del INE: 

Diputados 

 

En la Cámara de Diputados se sigue enredando el proceso de la elección de consejeros del INE. De 

acuerdo con los coordinadores parlamentarios, el TEPJF está entorpeciendo el procedimiento e invade 

las funciones del Legislativo. Los integrantes de la Jucopo se reunieron esta mañana para acordar una 

serie de decisiones, entre ellas, formular una serie de cuestionamientos a los magistrados para aclarar 

por qué están tomando decisiones en torno a la convocatoria. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, 

señaló que el Tribunal toma decisiones a destiempo y altera la selección que ya está en marcha. 

 

https://drive.google.com/file/d/1LVm2nsk_0VijhqgosfHvUYlNWOAmrAxP/view  

https://drive.google.com/file/d/1LVm2nsk_0VijhqgosfHvUYlNWOAmrAxP/view
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Jucopo acusó al TEPJF de violar los derechos de 

los aspirantes que buscan presidir el INE  

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados señaló este jueves que el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no tiene facultades para ordenarles que la quinteta de aspirantes 

para integrar la presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) sea conformada únicamente por mujeres, para 

cumplir con el principio de alternancia de género. 

Y es que el diputado de Morena, Ignacio Mier, acusó que las y los magistrados del Tribunal Electoral de excederse 

e invadir la competencia de la Cámara baja, por pedirles modificar la convocatoria, lo que ha provocado 

una “afectación significativa” a los derechos de los 664 aspirantes que se registraron. 

“(El TEPJF) emite sentencias imposibles de cumplir porque no tiene facultades para intervenir en el 

proceso de convocatoria pública que compete exclusivamente a la Cámara de Diputados” 

“En la ruta para el desahogo de las más recientes sentencias del TEPJF y las que eventualmente puedan llegar, 

esta representación popular va a defender los derechos de las personas aspirantes a ser tratados con igualdad y la 

misma consideración por la diversidad que representan”, puntualizó. 

Jucopo acusó al TEPJF de violar los derechos de los aspirantes que buscan presidir el INE - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/jucopo-acuso-al-tepjf-de-violar-los-derechos-de-los-aspirantes-que-buscan-presidir-el-ine/
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La pelea por el Plan B: Morena está listo para 

las acciones de inconstitucionalidad  

 

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, y Mario Delgado, presidente del partido, 

defendieron el Plan B de la Reforma Electoral. Aseguraron que la iniciativa del presidente López Obrador no 

transgrede la Constitución, pero que la oposición ha enarbolado una “narrativa política” para hacer creer a la 

opinión pública que sí. 

Durante una conferencia de prensa, Mier Velazco señaló este jueves 2 de marzo que la presidencia del Instituto 

Nacional Electoral (INE) ha insistido en que con la Reforma se pone en riesgo la secrecía y la autonomía del 

Padrón Electoral, pues le da atribuciones a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para identificar a un 

grupo de ciudadanos. 

Sin embargo, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro señaló que 

esta afirmación está lejos de la realidad, pues la iniciativa reconoce la imposibilidad operativa y técnica de que el 

INE pueda garantizar la credencialización de más de 10 millones de mexicanos que viven en el extranjero, por lo 

que da facultades a una secretaría de Estado para poder identificar a los ciudadanos y que puedan votar. […] 

La pelea por el Plan B: Morena está listo para las acciones de inconstitucionalidad - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/02/la-pelea-por-el-plan-b-morena-esta-listo-para-las-acciones-de-inconstitucionalidad/
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Va por México presentará nuevas acciones 
de inconstitucionalidad contra el Plan B de 

AMLO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La coalición Va por México, integrada por el PRI, PAN y PRD, presentarán más acciones de 

inconstitucionalidad contra el Plan B de la Reforma Electoral promovida por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO) ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

Durante una breve declaración a medios de comunicación, Luis Espinosa, coordinador del Grupo 

Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), informó este jueves 2 de marzo 

que el bloque opositor acudirá la próxima semana a la Corte para proceder nuevamente contra la 

iniciativa que pretende modificar la estructura político-electoral de México. 

Al respecto, precisó que como bloque legislativo presentarán una acción de inconstitucionalidad de 

forma conjunta, pero como partidos políticos interpondrán sus recursos por separado. En ese sentido, 

destacó que ya estaban preparados, sólo estaban esperando la publicación del decreto para ver los 

términos finales del Plan B. 

Va por México presentará nuevas acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B de AMLO - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/va-por-mexico-presentara-nuevas-acciones-de-inconstitucionalidad-contra-el-plan-b-de-amlo/
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La pelea por el Plan B: Morena está listo 

para las acciones de inconstitucionalidad  

Ignacio Mier, líder de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, y Mario Delgado, presidente del 

partido, defendieron el Plan B de la Reforma Electoral. Aseguraron que la iniciativa del presidente López 

Obrador no transgrede la Constitución, pero que la oposición ha enarbolado una “narrativa política” para 

hacer creer a la opinión pública que sí. 

Durante una conferencia de prensa, Mier Velazco señaló este jueves 2 de marzo que la presidencia del Instituto 

Nacional Electoral (INE) ha insistido en que con la Reforma se pone en riesgo la secrecía y la autonomía del 

Padrón Electoral, pues le da atribuciones a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para identificar a un 

grupo de ciudadanos. 

Sin embargo, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de San Lázaro señaló que 

esta afirmación está lejos de la realidad, pues la iniciativa reconoce la imposibilidad operativa y técnica de que el 

INE pueda garantizar la credencialización de más de 10 millones de mexicanos que viven en el extranjero, por lo 

que da facultades a una secretaría de Estado para poder identificar a los ciudadanos y que puedan votar. 

También han manejado que van a disminuir el número de vocalías distritales y locales, “falso, se va a quedar 

el mismo número. Van a ser 300 y 32″, respectivamente. “Lo que se modifica, y eso sí se puede, es el número 

de integrantes de las vocalías”. Actualmente cuentan con cinco y con la iniciativa se reduce a tres. 

Cabe recordar que cada vocal distrital cobra mensualmente 50 mil pesos y cada vocal local hasta 111 mil 

pesos. Por lo que, la reducción de estos funcionarios representaría un ahorro anual que rondaría los 37 

millones de pesos: 30 millones en gasto de vocalías distritales y 7 millones en vocalías locales. 

En cuanto al supuesto despido de miles de empleados del INE, el morenista dijo que esto se puede evitar si 

los altos funcionarios renuncian a sus excesos. “Que desaparezcan los gastos médicos mayores, que 

desaparezca el pago por concepto de telefonía celular, de ayudantía, choferes y compra de vehículos”, sugirió. 

[…]  

The Fight For Plan B: Morena Is Ready For Actions Of Unconstitutionality - Globe Live Media 

 

 

 

  

https://globelivemedia.com/world/the-fight-for-plan-b-morena-is-ready-for-actions-of-unconstitutionality/
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Tribunal Electoral emite sentencias imposibles de cumplir, responden 
diputados 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados dijo al Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TEPJF) que emite sentencias imposibles de cumplir, por lo que resolvió que 
para desahogar las últimas y subsecuentes resoluciones lo hará en defensa de los derechos de las 
personas y de la soberanía de la Cámara. 

Luego de haber sometido a análisis las últimas determinaciones del TEPJF, en el que giró diversas 
instrucciones para modificar la convocatoria del proceso para elegir a los consejeros del INE, la Jucopo 
acusó al órgano de intervenir en un procedimiento que sólo le compete a los diputados. 

“En la Jucopo hay coincidencia en que el TEPJF excede sus facultades e invade las competencias 
exclusivas de la Cámara de Diputados y considera que se van a preparar una serie de cuestionamientos 
dirigidos al TEPJF para que de manera pública aclare el sentido y la coherencia de sus sentencias”, refirió. 

Además de imposibles de acatar, mencionó que también son contradictorias y extemporáneas, debido 
a que la última, en la que ordenó que la quinteta para elegir a quien ocupará la presidencia del Consejo 
General del INE, llegó 11 días después de que se registró la primera persona aspirante. 

Argumentaron que la actuación del Tribunal es una afectación significativa a los derechos de 664 
ciudadanas y ciudadanos que con convicción democrática, buena fe y libertad acudieron desde el 16 de 
febrero para inscribirse. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/tribunal-electoral-emite-sentencias-imposibles-cumplir-
responden-diputados-519660 
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Exonera el TEPJF al diputado Ignacio Mier de violencia 

política e institucional 

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por unanimidad, 

determinó la inexistencia de violencia política e institucional, en contra del coordinador de los 

diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 

 

https://efekto10.com/exonera-el-tepjf-al-diputados-ignacio-mier-de-violencia-politica-e-institucional/  

 

 

 

https://efekto10.com/exonera-el-tepjf-al-diputados-ignacio-mier-de-violencia-politica-e-institucional/
https://efekto10.com/
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Morena prepara defensa del Plan B de reforma electoral; oposición 
alista impugnaciones 

La Cámara de Diputados se convirtió en el escenario de lo que será el destino del plan B de la reforma 
electoral. 

Mientras el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que la reforma electoral pasará y 
rechazó que con esta reforma se ponga en riesgo la democracia o el voto ciudadano, la oposición anunció 
acciones de inconstitucionalidad. 

El líder nacional de Morena expresó su plena confianza en que la reforma se aplicará “al no violar la 
Constitución”, además de que no se pone en riesgo la democracia y el voto ciudadano. “Nosotros 
estamos muy tranquilos y muy seguros de que no hay nada que viole la Constitución, es una reforma 
más que va a asegurar la austeridad en los órganos electorales, un mayor castigo en el tema de la compra 
del voto, no es lo que quiere vender la derecha de que se ponga en peligro la democracia o esté en riesgo 
el voto, eso no tiene nada que ver, nosotros venimos de la lucha por la democracia”, sostuvo. 

Tras reunirse en privado con la fracción parlamentaria de Morena en el recinto legislativo de San Lázaro, 
junto con la candidata de su partido por la gubernatura del estado de México, Delfina Gómez, Delgado 
Carrillo dijo que defenderán por todos los medios, políticos y jurídicos, la reforma electoral. 

Cuestionado sobre las acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales contra el Plan B 
que interpondrán la oposición, el dirigente morenista insistió en que van a defender lo aprobado por 
Morena y sus aliados. “Están en su derecho ellos de ir a la Corte y controvertir, y que la Corte decida. 
Nosotros, por supuesto, vamos a defender lo que se aprobó y vamos a seguir insistiendo en que vivamos 
en una auténtica democracia, donde el pueblo mande”, expresó. 

Por separado, los coordinadores de la alianza Va por México en la Cámara de Diputados y los líderes de 
los partidos (PAN, PRI y PRD), anunciaron la ruta a seguir contra el plan B. El coordinador de los diputados 
federales del PRI, Rubén Moreira, señaló que con la promulgación presidencial de la reforma “arrancan 
los tiempos para las impugnaciones”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/morena-prepara-defensa-del-plan-b-oposicion-alista-
impugnaciones/1573454 
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La Corte tiene una misión histórica que seguramente va a sortear bien: 

Rubén Moreira 

El coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, dijo que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación no puede perder su esencia: “La Corte tiene una misión histórica que seguramente va a sortear 

bien y tendremos una resolución apegada a Derecho. Nosotros tenemos confianza en las ministras y los 

ministros”. Por lo pronto son dos recursos de inconstitucionalidad: un recurso será presentado por PRI, 

PAN y PRD, cada partido por su lado, y el otro recurso se presentará por la alianza Va por México. Explica 

el coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro: ”Estoy seguro que si la Corte se apega al Derecho y a la 

Constitución el plan B caerá a pedazos, porque es completamente, a todas luces, inconstitucional”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK1tnOMeWOth2ec&id=BEBB992B33844BAA%21562&cid=BEBB992B33844BAA&parId=r

oot&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK1tnOMeWOth2ec&id=BEBB992B33844BAA%21562&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AK1tnOMeWOth2ec&id=BEBB992B33844BAA%21562&cid=BEBB992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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"Algo pasa en Campeche, y Layda Sansores debe atender incremento 
en inseguridad", pide Rubén Moreira 

El líder del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, llamó a la gobernadora de Campeche, Layda 
Sansores, a atender la demanda de los habitantes de la entidad ante la sensación y percepción de un 
incremento de la inseguridad. 

El diputado federal argumentó que hay datos reportados por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi) en los que se refleja este sentir de los campechanos, y advirtió que hay “maquillaje” de 
cifras, pues Campeche registra 10 homicidios dolosos por cada 100 mil habitantes, más de la mitad que 
en Coahuila. 

“Es grave la creciente sensación de inseguridad en Campeche. La violencia en el estado se ha 
incrementado. Para combatir al narcotráfico se necesita estrategia y voluntad de las y los gobernantes, 
la paz en México es posible. En Coahuila se logró”, destacó el exgobernador de esta última entidad 
durante la presentación su libro ‘Jaque Mate al Crimen Organizado’. 

Para Rubén Moreira, algo pasa en Campeche, y la mandataria estatal, que es una mala gobernadora, 
según sus palabras, Layda Sansores San Román, debe atender las demandas de atender la inseguridad y 
no delegar a la Federación el combate al crimen. 

“Espero (que) no se enoje la gobernadora por lo que voy a decir, pero es que es una mala gobernadora. 
Ella lo debería estar percibiendo (la percepción de inseguridad de los campechanos)”, dijo Moreira. 

El diputado priista refirió que en 2021, cuando Layda Sansores gobernaba la alcaldía Álvaro Obregón, en 
la Ciudad de México, la percepción de inseguridad en esa demarcación era de 74 por ciento. “Hoy, con 
el gobierno de Lía Limón, que llegó por la alianza PRI, PAN y PRD, es de 56 por ciento. Bajó la percepción 
de inseguridad, la gente se siente más segura”. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/crece-campeche-percepcion-inseguridad-sansores-debe-
atender-pide-ruben-moreira.html 
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Encaran a Moreira en Campeche 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, fue increpado en el estado de 

Campeche y llamado traidor, mientras arribaba a un evento del partido en esa entidad. El diputado 

federal fue alcanzado y cuestionado por la exlideresa de la organización Campesinos Unidos de 

Campeche, Sonia Cuevas. La mujer lo acusó de traición, de engañar a los priistas y de utilizar las 

prerrogativas del partido para intereses personales. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALgJjnA9qh0oV4I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%213333&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALgJjnA9qh0oV4I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213333&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALgJjnA9qh0oV4I&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%213333&parId=75F18D3264FEE48F%213304&o=OneUp
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Algo pasa en Campeche que el 66 por ciento de los 

campechanos se sienten inseguros: Rubén Moreira 

Este país merece paz y puede haberla, pero los gobernadores son fundamentales, afirmó el diputado 

federal Rubén Moreira Valdez, para luego señalar que Campeche es un estado que puede enfrentar un 

fenómeno delictivo y salir adelante, pero el Ejecutivo estatal debe asumir la responsabilidad para que 

sea posible. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/02/algo-pasa-en-campeche-que-el-66-por-ciento-de-los-campechanos-se-sienten-

inseguros-ruben-moreira/ 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/02/algo-pasa-en-campeche-que-el-66-por-ciento-de-los-campechanos-se-sienten-inseguros-ruben-moreira/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/02/algo-pasa-en-campeche-que-el-66-por-ciento-de-los-campechanos-se-sienten-inseguros-ruben-moreira/
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Diputados federales del PRI, inconformes por selección de 

nuevos consejeros del INAI 

Los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI manifestaron su inconformidad por la selección de los 

nuevos consejeros del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI), ya que se vulneró el procedimiento y no se respetó la lista que ya existía de 

idoneidad que fue remitida a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado de la República. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/02/diputados-federales-del-pri-inconformes-por-seleccion-de-nuevos-consejeros-

del-inai/ 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/02/diputados-federales-del-pri-inconformes-por-seleccion-de-nuevos-consejeros-del-inai/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2023/03/02/diputados-federales-del-pri-inconformes-por-seleccion-de-nuevos-consejeros-del-inai/
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Oposición lista para ir contra el Plan B: la próxima semana presentará 
un paquete de impugnaciones 

Será la próxima semana cuando los grupos parlamentarios de Va Por México, presenten las acciones de 
inconstitucionalidad, por partido y como coalición, ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el 
segundo paquete de acciones de inconstitucionalidad contra el Plan B de la Reforma Electoral.  

Luego de que el presidente Andrés Manuel López Obrador publicó en el Diario Oficial de la Federación, 
la noche del pasado miércoles, las reformas electorales restantes, aprobadas recientemente en el 
Senado de la República, los partidos de oposición se alistan para acudir al máximo tribunal constitucional 
con la intención de echar para atrás, los cambios legislativos que, aseguran, atentan contra el avance 
democrático de México. 

Luis Espinoza Cházaro, quien dijo que ya habló con los coordinadores del PAN, Jorge Romero y del PRI, 
Rubén Moreira, indicó que, a más tardar, acudirían el viernes ante el máximo tribunal constitucional, 
porque quieren fundamentar bien la impugnación, aunque dijo, se debe dar celeridad a la revisión del 
tema, por parte de los ministros, para que detengan la intentona de violentar la democracia en el país. 

“Tienen que darle celeridad porque tendría que estar resuelto antes de 90 días que inicie el proceso que 
inicia en septiembre de este año; entonces, si contamos los meses hacia atrás estamos muy justos sobre 
el tiempo, abril, mayo, máximo, y por lo tanto nosotros no perderemos tiempo en presentar la acción 
para que la puedan estudiar y haya tiempo suficiente”, expuso. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/2/oposicion-lista-para-ir-contra-el-plan-b-la-
proxima-semana-presentara-un-paquete-de-impugnaciones-486017.html 
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Va por México presentará acción de inconstitucionalidad 

contra Plan B 

Tras la publicación de llamado Plan B electoral, la oposición ya alista su acción de inconstitucionalidad, 

que impugnará el 100 % del contenido de dicha reforma. En entrevista con EL UNIVERSAL, el 

coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Luis Espinosa Cházaro, señaló que hoy mismo se 

reunirá con los coordinadores parlamentarios del PAN y PRI, a fin de presentar la querella a nombre de 

Va por México ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/va-por-mexico-presentara-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b/1624207 

 

 

https://www.pulsoslp.com.mx/nacional/va-por-mexico-presentara-accion-de-inconstitucionalidad-contra-plan-b/1624207
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Por la defensa de la soberanía del Poder 
Legislativo 

 

Boletín No.3838 

Por la defensa de la soberanía del Poder Legislativo 

En relación con las sentencias emitidas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en torno a la 

elección de las cuatro nuevas consejerías del Instituto Nacional Electoral (INE), la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 

informa que: 

Desde el primer día de esta Legislatura se ha estado legislando a favor de la paridad. Para este órgano del Estado, la paridad 

siempre ha sido y será un mandato jurídico y una convicción política. Hoy esta Cámara de Diputados está integrada por 250 

mujeres y 250 hombres, siendo la Legislatura de la Paridad, la Inclusión y la Diversidad. 

Durante el proceso de presentación, discusión y aprobación de la convocatoria pública para la elección de consejerías 

electorales se ha privilegiado el consenso de todas las fuerzas políticas representadas en dicho órgano de gobierno, mismo 

que se ha expresado en las votaciones del Pleno legislativo. 

Con motivo de la sentencia del TEPJF de diciembre pasado, a pesar de que se consideró que la resolución es una intervención 

injustificada, se acordó que corresponde al Pleno, como máxima autoridad en la Cámara de Diputados, en el período 

ordinario de sesiones que inició el 1º de febrero, modificar la convocatoria con el consecuente ajuste a la baja de los días 

del proceso en todas sus etapas, esto es, el registro, la evaluación, la selección y la elección de las personas aspirantes. 

El 27 de febrero el TEPJF notifica una nueva sentencia que otra vez modifica la misma convocatoria pública, lo que ha 

provocado que se altere el principio de certeza consagrado en el artículo 41 constitucional. El TEPJF debiendo observar 

dicho principio, en su lugar emite sentencias imposibles de cumplir porque el TEPJF no tiene facultades para intervenir en 

el proceso de convocatoria pública que compete exclusivamente a la Cámara de Diputados, además de que sus resoluciones 

son extemporáneas y contradictorias. 

Por razón de lo anterior, las coordinaciones de los grupos parlamentarios nos hemos vuelto a reunir el día de hoy para 

refrendar que la modificación de las reglas de elección decididas por mayoría en el TEPJF y notificadas 11 días después del 

primer registro de personas aspirantes, es una afectación significativa a los derechos de 664 ciudadanas y ciudadanos que 

con convicción democrática, buena fe y libertad acudieron desde el pasado 16 de febrero para inscribirse en la convocatoria 

pública más amplia desde la existencia autónoma de la autoridad electoral federal y nacional. 
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Por ello, porque la certeza y certidumbre jurídica es fundamental en el sistema constitucional mexicano, la Jucopo manifiesta 

que en la ruta para el desahogo de las más recientes sentencias del TEPJF y las que eventualmente puedan llegar, esta 

representación popular va a defender los derechos de las personas aspirantes a ser tratados con igualdad y la misma 

consideración por la diversidad que representan, así como la competencia y soberanía de la Cámara de Diputados. 

En la Jucopo hay coincidencia en que el TEPJF excede sus facultades e invade las competencias exclusivas de la Cámara 

de Diputados y considera que se van a preparar una serie de cuestionamientos dirigidos al TEPJF para que de manera pública 

aclare el sentido y la coherencia de sus sentencias. 
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Planta en NL sumará a expansión global: Musk 
 

Elon Musk, CEO y fundador de Tesla, anunció la próxima gigafactory de su empresa en Nuevo León, la 
cual ayudará a expandir su producción global total y cuyo arranque de operaciones está previsto para 
2025 
 
https://www.milenio.com/negocios/elon-musk-afirma-gigafactory-nl-ayudara-expansion-tesla 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/negocios/elon-musk-afirma-gigafactory-nl-ayudara-expansion-tesla
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Coahuila, en el plan maestro de Tesla;saldrá de la 
gigaplanta en NL el Model 2 

 
La planta de Tesla en Santa Catarina será la primera de producción de automóviles de la firma en 
Latinoamérica, presuntamente la más grande y la quinta de todo el mundo, tras las que ya opera en 
Fremont y Austin, Shanghái y Berlín. 
 
https://www.zocalo.com.mx/coahuila-en-el-plan-maestro-de-tesla-saldra-de-la-gigaplanta-en-nl-el-
model-2/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/coahuila-en-el-plan-maestro-de-tesla-saldra-de-la-gigaplanta-en-nl-el-model-2/
https://www.zocalo.com.mx/coahuila-en-el-plan-maestro-de-tesla-saldra-de-la-gigaplanta-en-nl-el-model-2/
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Federación impulsa con Tesla el Plan Sonora; compañía 
muestra interés en más inversiones además de la planta en 

Monterrey 
 

La subsecretaria de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, Martha Delgado, señaló que están en pláticas con Tesla para instalar una fábrica de baterías 
eléctricas en México, como parte de la colaboración entre ambas partes. 
 
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Federacion-impulsa-con-Tesla-Plan-Sonora-20230302-
0003.html 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Federacion-impulsa-con-Tesla-Plan-Sonora-20230302-0003.html
https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Federacion-impulsa-con-Tesla-Plan-Sonora-20230302-0003.html
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Sin reporte de afectaciones por sismo de 5.8 con epicentro 
en Oaxaca; piden estar atentos a réplicas 

 
El gobierno de Oaxaca, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil y Gestión de Riesgos, 
informó que tras el monitoreo realizado en las regiones del estado, no se reportaron afectaciones 
derivadas del sismo percibido a las 22:40 horas de la noche de ayer, cuya magnitud finalmente fue fijada 
en 5.8 grados y que tuvo epicentro en Unión Hidalgo, en el Istmo de Tehuantepec, según el Sismológico 
Nacional. 
 
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/sin-reporte-de-afectaciones-por-sismo-de-58-con-
epicentro-en-oaxaca-piden-estar-atentos 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/sin-reporte-de-afectaciones-por-sismo-de-58-con-epicentro-en-oaxaca-piden-estar-atentos
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/estatal/sin-reporte-de-afectaciones-por-sismo-de-58-con-epicentro-en-oaxaca-piden-estar-atentos
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Invertirán en Zacatecas mil mdp para combatir al crimen 
 

El gobernador de Zaca, David Monreal Ávila anunció que con una inversión total de mil millones de pesos, 
se adquirirá la tecnología para vigilar los 58 municipios y se dotará a las corporaciones policiacas de “toda 
la inteligencia” ya que “el crimen ahora no solamente es organizado, sino que es inteligente”. 
 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/invertiran-en-zacatecas-mil-mdp-para-combatir-al-
crimen-9700016.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/invertiran-en-zacatecas-mil-mdp-para-combatir-al-crimen-9700016.html
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/invertiran-en-zacatecas-mil-mdp-para-combatir-al-crimen-9700016.html
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Desde los primeros minutos de ayer, entraron en vigor, 4 Leyes Reglamentarias que forman parte 

del paquete de 6, las cuales, complementan reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, con sustento en normas secundarias, no en la Constitución.  

Recordamos, el proyecto original en ese asunto, el mandatario, lo presentó a Cámara de Diputados, 

con reforma a la Constitución, pero el bloque opositor, que hace con Morena y sus “gansitos”, 

mayoría calificada, ¡334 votos, pues!, se opuso y, el decreto, no se aprobó. 

El mismo titular del Ejecutivo Federal, en su tribuna matinal de Palacio Nacional, anunció 

alternativa, el plan “B”, a través de Leyes secundarias, que no requerían aquel número de votos, 

sino los que da mayoría absoluta, que el grupo mayor a cargo del legislador de Puebla, Moisés 

Ignacio Mier Velazco y “carnales”, hacen, más de 251, número de votos que exigen Leyes 

Reglamentarias, para aprobarse; Morena-PT-Verde, hacen 276 legisladores. 

Luego de controversias legislativas entre el grupo mayor y los contrarios, se impuso mayoría simple 

-como el pueblo la conoce-, y estos tres grupos parlamentarios en San Lázaro, aprobaron decretos 

del paquete legislativo que promovió el Presidente, en materia electoral. 

El Poder Ejecutivo promulgó primero dos normas secundarias, Ley General de Comunicación Social 

y de Responsabilidades Administrativas. Semana pasada, en el Senado, se cumplimentó aprobación 

de minuta que faltaba, con modificaciones que hicieron en San Lázaro, decreto que prohíbe 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

PROMULGAN 4 LEYES DEL PLAN “B”… DESPIDOS EN INE Y ÓRGANOS ELECTORALES; MONREAL: 

SCJN, PUEDE DICTAR SUSPENSIÓN PROVISIONAL 
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transferencia de votos, de un partido preponderante en coalición, a partidos que se coaligan, 

generalmente, los que se “pegan” a la ubre del partido líder, para obtener votos y no perder registro 

como fuerza política. 

El caso del PT-Verde y PRI, en las últimas elecciones federales; los dos primeros, no se despegaron 

de ubre morenista y el tercero, del blanquiazul. 

Primeros minutos de ayer, entró en vigor paquete de 4 decretos que faltaban, luego que el Ejecutivo, 

ordena su publicación en el Diario Oficial de la Federación. 

Más allá de su contenido político-ideológico y todo lo que representa para la supervivencia de 

Morena y su clase política, “del presidente para abajo”, ocupa y preocupa a la oposición, al personal 

del Instituto Nacional Electoral y también a los órganos Organismos Públicos Locales Electorales, 

porque reforma electoral de AMLO-Morena-PT-Verde, cancela miles de empleos en estos entes; se 

estima entre 6 mil y 17mil, los despidos en todo el país. 

El primer funcionario que “damnificó” la reforma que entró en vigor ayer, el Secretario General 

Ejecutivo del árbitro electoral, Edmundo Jacobo Molina, quien tiene más de tres lustros en el INE, 

con ese encargo y sueldazo que obtiene del órgano autónomo -167 mil 759 pesos al mes-, ayer, el 

promovente del plan “B”, calificó de “cinicazos”, a funcionarios que en la sede en Viaducto y Tlalpan, 

devengan salarios de ese importe.  

-“Todavía se atreven a ir a quejarse”, a un noticiario en tv, fustigó López Obrador, en alusión a 

Edmundo Jacobo. 

Además de este funcionario, hay miles más que están en impasse en su encargo en organismos 

electorales, federal y local, por vigencia de plan “B”. 

Decimos impasse, porque la salvación para cientos de familias que hoy, hacen oración, hay que 

decirlo, para que al progenitor o progenitora que tiene su chamba en el INE o e los Oples, no lo 

despidan y los hijas y las hijas, queden en la incertidumbre en el sustento diario. 
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Hoy más que nunca, recordamos la tesis del ministro Arturo Zaldívar, en su permanencia como 

presidente del Poder Judicial, quien impulsó política de justicia con sentido social. 

Desde ayer, los miles de mexicanos que tienen amenaza sobre de ellos de perder su empleo por la 

vigencia del plan “B” electoral -que impulsó Andrés Manuel López Obrador y que aprobaron en el 

Congreso de la Unión, el PT y Verde-, tienen una salida a esa preocupación: 

Que la Corte, que preside la ministro Norma Lucía Piña Hernández, dicte suspensión provisional de 

reforma a 4 leyes de Instituciones y Procedimientos Electorales, Partidos Políticos, Poder Judicial de 

la Federación y expedición de Ley General de los Medios de Impugnación en materia electoral. 

Las otras dos, Ley General de Comunicación Social y de Responsabilidades Administrativas, 

reiteramos, ya tienen sentencia de la Corte, en ese sentido: suspensión provisional. 

Si la justicia social está en la Corte, cual impulsó el ministro Arturo Zaldívar, en cualquier momento, 

SCJN, puede ordenar ese estatus para la reforma electoral en materia secundaria. 

No hay que soslayar que, todas las modificaciones del gobierno del presidente López Obrador, en la 

administración pública, generan desempleo, despidos, cierres de fuentes de trabajo, lo cual, 

conlleva a la “miseria republicana”, en la que se encuentran trabajadores del Estado. 

¡Caramba!, ahora se entiende por qué millones de mexicanos perdieron su fe y confianza al régimen 

de Andrés Manuel López Obrador y su partido, Morena, retiraron su voto que dieron en el 2018. 

No se vale que por una visión personal, los retiren de su fuente de empleo en el “pico” de brutal, 

criminal inflación, desempleo, carestía, cuando supuestamente, votan por un candidato a un cargo 

de elección popular, para mejorar su futuro social, no para empeorar y ahondar más su pobreza. 

Es un riesgo electoral muy costoso para Andrés Manuel López Obrador y Morena, controversial plan 

“B”, porque de hacerse realidad despidos y pérdida de empleos en el sector electoral del país, 
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obviamente, no esperen que voten por Morena y sus “gansitos”, en los comicios del 4 de junio de 

este año en Coahuila y Estado de México. 

Y en los del primer domingo de ese mes en la elección federal del 2024, cuando los mexicanos votan 

para Presidente, senadores, diputados federales; gobernadores, alcaldes y Congreso local, en las 

entidades que empaten su elección con la del país. 

Ayer, más que una conferencia de prensa, en ese tema, lo que ofreció el senador Ricardo Monreal 

Ávila, fue un cursillo en derecho laboral electoral, constitucional, en el que reiteró, recordó, hay que 

decirlo, su voto en contra del plan “B” y opciones que tiene Suprema Corte de Justicia en la Nación, 

para garantizar a miles de trabajadores en el sector electoral federal y local del país, sus fuentes de 

empleo, tras entrar en vigor, aquella reforma. 

-“Si el ponente ministro o ministra decide otorgar la suspensión provisional, no se mueve nada, 

queda como está, incluyendo a los trabajadores, incluyendo las áreas de compactación y las 

nuevas”. 

-“Se establecen plazos de valoración y se establecen mecanismos para los trabajadores. Es un 

asunto que así se aprobó por la mayoría, pero yo espero que la Corte resuelva. Y va a resolver en el 

plazo correcto, en un plazo breve, por la magnitud y por la naturaleza que esto implica en la vida 

democrática del país”. 

-“Pero cualquier trabajador, cualquiera que pierda su empleo, me parece desafortunado, 

cualquiera”, externa. 

-“¡No!, no va a ser así. Están equivocados. En los (artículos) Transitorios el Legislativo previó eso. Si 

ustedes ven los Transitorios, se establecen plazos, incuso hasta agosto, va a haber selección de 

trabajadores”. 

-“Los propios Transitorios lo refieren de manera muy clara. Sin embargo, repito, no va a haber ese 

despido masivo y yo creo que esos son de los temas que la Corte pudiera resolver”, señala Ricardo 
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Monreal, quien alude que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, puede resolver 

en determinados asuntos, despido de trabajadores. 

El político de Zacatecas, ponderó estatus jurídico del plan “B”: 

-“Cuando se notifica en el Diario Oficial de la Federación, surte efectos de notificación para todos 

los mexicanos y las mexicanas y desde este momento, puede ser impugnado por las vías 

jurisdiccionales y las acciones que la Constitución señala”. 

-“Esa acción de inconstitucionalidad que pueden presentar las minorías legislativas, el 30 por ciento, 

33 o bien, los partidos políticos con registro definitivo o las personas físicas o morales que se sientan 

agraviadas con la decisión del Poder Legislativo”. 

-“Yo siento y percibo que a partir de ahora se presentarán estas acciones de inconstitucionalidad en 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Seguramente, la Corte ya está preparada para admitirlas 

y recibirlas y, en un plazo prudente, resolver”. 

-“Entonces, está sub judice, a pesar de que está vigente, puede resultar que el ministro ponente o 

la ministra ponente, puedan determinar, como en el caso de las otras dos leyes, una suspensión 

provisional”. 

-“Hay dos tipos de suspensiones la provisional y la definitiva, y en el caso de las otras dos leyes, hay 

suspensión de la aplicación de las normas jurídicas que se aprobaron en diciembre y que empezaron 

su vigencia desde diciembre”. 

-“Si hubiese suspensión de las cuatro leyes que hoy se publican, ¡por supuesto!, queda detenido, no 

se aplica la norma jurídica aprobada, hasta que se resuelva el fondo de la acción de 

inconstitucionalidad planteada”. 
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-“Hay en los Transitorios, una serie de medidas para el caso de los trabajadores. Pero, repito, si el 

ponente  ministro o ministra decide otorgar la suspensión provisional, no se mueve nada, queda 

como está incluyendo a los trabajadores, incluyendo las áreas de compactación y las nuevas”. 

En la cancha de la Corte, ya está el plan “A”, que no es  otro sino los recursos inconstitucionales y 

controversias, que presenten grupos parlamentarios de oposición, dirigencias de los partidos 

políticos, cual mandata artículo 105 en nuestra Ley de leyes, numeral II, párrafo segundo, incisos 

“a”, “b”, “c” y “f”. 

Los ministros, tienen que resolver de manera expedita, plan “A”, porque cual establece inciso “i” de 

ese artículo y numeral de nuestro Código Supremo, párrafo tercero, no pueden hacer 

modificaciones legales fundamentales, 90 días antes de iniciar el proceso electoral. 

Es decir, ese plazo fatal, vence el mes de mayo siguiente, porque el proceso electoral federal, inicia 

con la primera sesión del Consejo General del INE, primeros días de septiembre próximo.  

La nación, espera que la Corte, resuelva en este asunto, con la tesis que pregonó el ministro Arturo 

Zaldívar: justicia con sentido social, con dedicatoria para los trabajadores del servicio electoral en 

toda la República. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

Recordamos invitación para acudir con su familia a la 7ª Feria de Emprendedores, en la colonia 

Lomas Estrella, alcaldía Iztapalapa, en la cual, los jóvenes creativos de esa parte en CDMX, exponen 

talento que se refleja en ropa, alimentos, joyería, ¡el sabroso café orgánico!, “Bautista”, del estado 

que lo tiene todo, Veracruz, entre otros productos. ¡Ah!, también se ofertan productos para 

mascotas… Este sábado y domingo, todos los caminos en la capital del país, conducen a la exposición 

que organizan los jóvenes creativos en esa parte de la ciudad… El gráfico que está a la derecha de 

esta columna, ilustra invitación que hacemos… En el asunto de Edmundo Jacobo, que citamos líneas 

arriba, además de lo que ya señalamos, el presidente López Obrador, dijo lo siguiente: “es muy 

probable que el Poder Judicial anule la Ley Electoral” y, “él (Edmundo), regrese a su cargo y pueda 
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tardar otros 15 años”… Llama atención, que el promovente del plan “B”, admite probabilidad que 

los ministros en la Corte, anulen su proyecto… Tajante, iracundo, el diputado Santiago Creel 

Miranda, cando reprueba bravatas, insultos, majaderías de Andrés Manuel López Obrador, contra 

la ministro presidenta en Suprema Corte de Justicia del país, Norma Piña… Sin ambages, el 

presidente en mesa directiva de los diputados, observó: “Presidente López Obrador, Jefe del Estado 

Mexicano, la relación entre Poderes, que no entre personas, debe guardar el respeto debido; 

nuestro sistema, que es un sistema de división de Poderes, obliga a colaborar entre los Poderes, 

independientemente de lo que opinemos o no, de quienes puedan integrar un Poder”… ¡Otra vez!, 

el diputado Creel, recordó al político de Tabasco: “son las instituciones, presidente López Obrador, 

las que mandan en este país, la ley es la ley; la Constitución es la Constitución y las instituciones son 

las instituciones, presidente López Obrador”… Por si no lo “vio ni oyó” el destinatario, Creel, 

endureció su mensaje: “le pido que respete la vida institucional del país; al Poder Judicial de la 

Federación, en donde existen jueves, magistrados, ministras y ministros con plena solvencia moral, 

técnica, de experiencia y que le sirven al país”… Contundente el diputado panista: “lo primero es el 

respeto, porque de otra manera, la República no funciona. Yo voy más allá: es el respeto y el diálogo. 

Usted, no quiere el diálogo, pero cuando menos respete la vida institucional del país”. ¡Zas!... Hoy, 

14:00 horas, el Comité Técnico de Evaluación para el asunto de elección de 4 vacantes en el Consejo 

General del INE, ofrece conferencia, para dar a conocer lista de personas aspirantes que cumplieron 

requisitos constitucionales y legales… Próximo martes, en las curules, finalistas, presentan examen, 

a partir de las 10:00 horas… Sesión ordinaria de ese día en San Lázaro, se agendó para el día 

siguiente, cual anunció esta semana el presidente en Junta de Coordinación Política… Visita de la 

maestra, Delfina Gómez Álvarez, al grupo parlamentario de Morena, en Cámara de Diputados, que 

coordina Moisés Ignacio Mier Velazco, para solicitar a representantes populares del partido, hacer 

campaña, casa por casa en la entidad, para asegurar la victoria el próximo 4 de junio… Próximo 

miércoles, en San Lázaro, JCP acordó celebrar sesión solemne con motivo del Día Internacional de 

la Mujer… 

 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CONFIRMÓ QUE LA FGR NO TIENE NINGUNA INVESTIGACIÓN EN CONTRA DEL 

EXPRESIDENTE FELIPE CALDERÓN 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, confirmó que la Fiscalía General de la República (FGR) no tiene ninguna investigación en contra 

del expresidente Felipe Calderón. No tengo información que haya una denuncia especial contra el expresidente Calderón. Ya ustedes saben 

que nosotros no vamos a presentar una denuncia así porque hicimos el compromiso de que se le tenía que preguntar a la gente, por eso se hizo 

una consulta; aunque millones de mexicanos votaron para que se investigara a los expresidentes, no fue vinculatoria porque no se alcanzó el 

porcentaje que establece la ley. Y nosotros fuimos muy claros desde el principio, desde que tomé posesión, que no íbamos nosotros a perseguir 

a nadie, que no es mi fuerte la venganza. El primer mandatario dejó en claro que en su gobierno no se violan los derechos humanos, por lo que 

los hechos registrados en Nuevo Laredo el pasado 26 de febrero se están investigando. Está actuando la Secretaría de la Defensa. Primero, que 

el secretario solicitó la intervención de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, eso es bueno. Segundo, que no hay impunidad para nadie, 

no se permite la violación de los derechos humanos en nuestro gobierno y que se tiene que hacer la investigación, incluso ya se está procediendo, 

de acuerdo a la disciplina militar. Además, la autoridad, en este caso la fiscalía, tiene que llevar a cabo la investigación completa. Agregó que 

aunque los jóvenes asesinados fueran sicarios, como se ha manejado en algunas versiones, no se puede permitir la ejecución de nadie. Ya no 

estamos en el tiempo de mátalos en caliente o remátalos, no, eso no. Por otra parte reiteró que ante la ola de resoluciones de jueces en favor de 

políticos, es necesario hacer una reforma al Poder Judicial, sin embargo, destacó que por cuestiones de tiempo él ya no podrá proponerla, 

sumado a que se necesitan las dos terceras partes del Congreso para poder aprobarse. Hay que respetar la independencia del Poder Judicial y 

esperar a que se lleve a cabo una reforma en el Poder Judicial en beneficio de todos y con apego a la impartición de justicia pronta, expedita, 

verdadera. Luego de la publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF) de la segunda parte del Plan B Electoral y con ello el consejero 

Edmundo Jacobo tendrá que dejar su cargo, tras de 15 años en el cargo, el presidente López Obrador señaló que se le olvida que no vivimos 

en una monarquía. Pues a lo mejor quiere tener empleo de manera vitalicia. Se le olvida que vivimos en una república no en una monarquía. Si 

se hace una reforma y ya se considera que un cargo como el que él desempeñaba es innecesario y que hay que ahorrar. Porque me gustaría 

que él informara desde cuándo está en el cargo. A ver si lo podemos informar, desde cuándo está en el cargo este señor y cuánto gana. El primer 

mandatario dio a conocer que el consejero Jacobo ha ganado 176 mil pesos netos mensuales por quince años. Sí. No, esto es sueldo, pero 

tiene viáticos y tienen seguro médico privado y tienen caja de ahorro, tienen fideicomisos especiales. En este sentido, agregó que las reformas 

aprobadas por el Legislativo en materia electoral, no afectarán el funcionamiento del INE, pues sólo contempla algunos ahorros.  

 

SE PUBLICA “PLAN B” DE LA REFORMA ELECTORAL: COMIENZA EL PERÍODO DE LAS IMPUGNACIONES 

 

El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó este día el decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley 

General de Instituciones y Procedimientos Electorales, de la Ley General de Partidos Políticos, de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 

Federación y se expide la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral. El documento, que entra en vigor al día siguiente de 

su publicación, consta de cuatro artículos, y treinta transitorios. 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, SANTIAGO CREEL; RESALTA TRABAJO CONJUNTO DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS CON 

LA SECRETARÍA DE MARINA 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, al participar en una serie de conferencias realizadas en el marco de la Maestría en 

Seguridad Nacional organizada por este órgano del Poder Legislativo y el Centro de Estudios Superiores Navales, resaltó el trabajo conjunto de 

la Cámara de Diputados y la Secretaría de Marina, que son dos instituciones intrínsecamente vinculadas a la seguridad nacional. El legislador 

indicó que, por un lado, la Marina defiende la soberanía, como misión fundamental para mantener la seguridad nacional, y los diputados 

representamos esa soberanía. Destacó que por esa razón la relación institucional es indisoluble, y aunque tiene caminos distintos convergen en 

muchísimas partes, sobre todo en el rubro de seguridad nacional. Señaló la necesidad fundamental de definir los conceptos en cada rubro 

relacionado con la seguridad nacional, interior y pública, porque eso da origen a lo que constituye las misiones de cada una de las instituciones 

que las defienden. Santiago Creel explicó que la seguridad nacional es lo que integra al Estado mexicano, lo que defiende a su población, a su 

territorio y a sus instituciones, por lo que está intrínsecamente vinculada con la Constitución, y de ahí la necesidad de delimitar con mucha 

claridad. En una democracia es fundamental la definición de competencias, porque de ahí devienen otros conceptos como las responsabilidades 

y la rendición de cuentas. EL diputado presidente añadió que cuando la confusión de competencias se traduce en un conflicto competencial en 

instituciones, en términos de cumplimientos de objetivos y en un problema de resultados.  

 

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; MESAS DIRECTIVAS DEL CONGRESO TRABAJAN A FAVOR DE 

MEXICANOS 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta, destacó que producto de los trabajos que se llevan a cabo entre el Senado y la Cámara 

de Diputados, se ha integrado una carpeta con más de 50 minutas que se podrían aprobar por consenso, lo que refleja la seriedad, el interés y 

la profundidad del interés de las y los legisladores. Dijo que es fundamental que se aprueben leyes que les sirvan a las y los mexicanos, pues 

este tipo de reuniones no son sólo para la fotografía o de pose para justificar que estamos trabajando, se trata de agilizar el proceso legislativo. 

Expresó que es necesario garantizar que caminen correctamente, tanto en la Cámara Diputados como en el Senado, la aprobación de los 

proyectos. Destacó que muchas de las minutas recogen el sentimiento plural, porque muchas tienen homogeneidad respecto a los criterios 

legislativos de las y los legisladores. Asimimso subrayó que las Mesas Directivas de ambas cámaras trabajan con las juntas de coordinación 

política, quienes agrupan a las y los coordinadores de los Grupos Parlamentarios. Es un trabajo serio para que la agenda camine. Adelantó que, 

la próxima reunión entre ambas cámaras será el próximo 7 de marzo, en la Cámara de Diputados, en la cual se busca tener consensado el 

calendario de aprobación de las minutas, para que inmediatamente ya camine otro paquete con 50 iniciativas más, porque hay más de tres mil 

300 iniciativas en trámite. Recordó que esta fue una semana de intensos trabajos legislativos, en la que se aprobó el nombramiento de dos 

integrantes del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), que estaban pendientes. 

Respecto de la reforma electoral, dijo que se espera que, el Poder Judicial haga su tarea y no se deje intimidar por los intereses fácticos. 

Esperamos que, con la misma eficiencia con la que liberan las cuentas congeladas de delincuentes del narcotráfico, atiendan los temas que le 

preocupan a los mexicanos.   

 

SENADOR RICARDO MONREAL; DICTAMEN ANUAL 2021 DE LA ASF, DETERMINA QUE EL SENADO HIZO UN EXCELENTE MANEJO 

DE SUS RECURSOS 

 

El presidente de la Junta de Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal Ávila, informo que la Cámara de Senadores recibió el 

dictamen de la Auditoría Superior de la Federación sobre el Programa Anual 2021. El legislador indico que por tercer año consecutivo, la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) concluyó que la Cámara de Senadores cumplió con el marco legal aplicable en el ejercicio del Presupuesto de 

Obras y Servicios. Ricardo Monreal, apuntó: Me da mucho gusto poderles informar eso a todos, al país, porque los recursos que se invierten 

son de ustedes, porque los recursos que se ejercen son de la población. Destacó que no hay observaciones y se ha constatado la honestidad 

con la que se han manejado los recursos, desde el 2018 que ingresamos a este lugar. Esto es muy importante, porque refleja la consistencia y 

la transparencia con la que hemos venido trabajando desde que iniciamos en el mes de septiembre del 2018, tanto en la gestión de los recursos 

como en la aplicación de los criterios de austeridad y buen uso de estos recursos que se asignan al Senado. Asimismo indicó que, debido a la 

austeridad, se tiene casi 30 por ciento menos recurso de lo que se tenía antes, por lo que, para llegar a este dictamen favorable, la ASF fiscalizó 

y verificó el Programa Anual de Obras, Servicios, Adquisiciones, Arrendamientos del 2021. El Senado comprobó que las inversiones físicas que 

se programaron, presupuestaron y contrataron, se ejecutaron y pagaron de forma eficaz, de acuerdo con la legislación y las normas aplicables. 
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MARIO DELGADO; MORENA INICIA COMITÉS DE DEFENSA DE LA 4T EN CDMX 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, durante el arranque de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación en la Ciudad de 

México, aseguró que se tiene que organizar muy bien a la Ciudad para no permitir que la derecha avance en el corazón de México. Destacó que 

la Ciudad de México ha sido la cuna de grandes transformaciones en la historia de nuestro país. Y ésta ha sido fundamental para que nuestro 

país virara hacia la izquierda. La Ciudad ha estado presente desde el movimiento de 1968, pasando por lo que ocurrió en 1988 y hasta que se 

logra la gran revolución pacífica y democrática en el 2018. Es mucho lo que la Ciudad ha logrado desde y con  gobiernos de izquierda, 

principalmente el de Andrés Manuel López Obrador, que es la visión que ahora se proyecta en todo el país. Delgado subrayó que los morenistas 

de la capital tienen la responsabilidad de defender este proyecto de la Cuarta Transformación porque al hacerlo, van a estar defendiendo a todo 

México de que no vuelvan a haber gobiernos corruptos y ladrones, como los que hubo en el pasado. El líder morenista celebró que Elon Musk 

decidiera invertir en México y construir una planta de automóviles eléctricos en el estado de Nuevo León. Hecho que, resaltó, se debe a la 

confianza que las empresas extranjeras le tienen al gobierno de López Obrador porque no ha endeudado a nuestro país, no ha subido los 

impuestos y acabó con los gasolinazos; no hay devaluación y el peso se está fortaleciendo; incrementó a más del doble el salario mínimo y bajó 

a la mitad los impuestos en la frontera. Somos un país atractivo para la inversión, vamos muy bien pero eso no basta, en 2024 vamos a enfrentar 

algo muy importante o este gobierno se queda como un capítulo extraordinario en la historia del país, pero aislado, o logramos que sea un punto 

de cambio en México; que efectivamente sea la Cuarta Transformación. Por eso tenemos que organizarnos, porque a la derecha no le gusta y 

quiere regresar para seguir robando. No podemos confiarnos, debemos permanecer unidos y trabajar para que no haya una regresión. 

 

LA UAS SIEMPRE SE HA DISTINGUIDO POR EL BUEN MANEJO DE LOS RECURSOS: SFP 

 

El titular de la Unidad de Auditoría a Contrataciones Públicas de la Secretaría de la Función Pública (SFP) y encargado del Despacho de la 

Subsecretaría de Fiscalización y Combate a la Corrupción, contador público Eduardo Gurza Curiel, aseguró que la Universidad Autónoma de 

Sinaloa (UAS) se distingue por un buen manejo de los recursos, mientras que el Rector, doctor Jesús Madueña Molina, enfatizó que la institución 

no rehúye a las auditorías. “Con la experiencia, con las evidencias en las manos, que la Universidad siempre se ha distinguido por un buen 

manejo de sus recursos”, expresó el funcionario de la SFP quien disertó la Conferencia “Adquisiciones y Obra Pública en el ámbito federal” 

realizada en el Auditorio de la Autonomía Universitaria con una gran asistencia. Gurza Curiel compartió que de 2000 a 2013 realizó auditorías a 

las Universidades Públicas Estatales de todo el país y en los años en que la UAS no estaba programada para revisión, era la propia Universidad 

la que solicitaba ser auditada y en entrevista precisó que se pudo comprobar que los recursos públicos asignados se manejaban con honestidad 

y se aplicaban correctamente. El Rector dio la bienvenida al público asistente integrado por personal de las secretarías de Transparencia y 

Rendición de Cuentas, de Administración y Finanzas y de Obras Públicas del Gobierno del Estado de Sinaloa, síndicosprocuradores de los 18 

municipios, representantes de los órganos internos de control de los Ayuntamientos y otras dependencias estatales, presidentes de colegios de 

profesionistas, así como directores de unidades académicas y organizacionales de la UAS. “La Universidad tiene una tradición en la transparencia 

y rendición de cuentas, porque no solo les abrimos las puertas a la Auditoría Superior de la Federación año con año, sino también nos auditan 

la matrícula, también nos auditan los procesos administrativos a través de la Norma ISO y los programas educativos a través de los CIEES y del 

COPAES, esa es la Universidad Autónoma de Sinaloa”, enfatizó. Madueña Molina señaló que la Autonomía Universitaria representa libertad de 

cátedra y de autogobierno, pilares fundamentales del quehacer de la institución que se defenderán siempre con especial convicción y la Casa 

Rosalina “no se escuda” en ella para evadir responsabilidades. “Esta convocatoria es reflejo de nuestra entera disposición para ser auditados, 

tan es así que en los últimos años hemos sido auditados en33 ocasiones tanto por la Auditoría Superior de la Federación, como la Secretaría de 

la Función Pública, de manera permanente recibimos a los equipos de auditores que revisan el ejercicio de los recursos que se nos hacen llegar 

a través del Convenio Financiero y cada año hacemos entrega de los estados financieros dictaminados a la Auditoría Superior de la Federación”, 

externó el Rector. “De ese tamaño es el compromiso que existe en nuestra Máxima Casa de Estudios con la transparencia, una ruta en la que 

habremos de continuar plenamente convencidos de nuestro indeclinable deber de informar y corresponder a la confianza de la sociedad”, 

puntualizó. En esta conferencia también fue ponente el contador público Luis Alberto Ramos Padilla, Director General de Auditorías, 

Adquisiciones y Obra Pública, ambos funcionarios hablaron de que el trabajo de la Secretaría de la Función Pública es más prevenir que ser 

correctivos, trabajan para que las diversas instituciones operen de acuerdo a los lineamientos establecidos y solo de no hacerlo se llega a la 

sanción.  

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; CAMPECHE PASÓ DE 35 A 69 POR CIENTO EN PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que las y los habitantes de Campeche pasaron de un 35 por 

ciento a un 69 por ciento en percepción de inseguridad; y es responsabilidad del Ejecutivo estatal enfrentar un fenómeno delictivo y salir adelante. 

Informó que presentó en Campeche el libro “Jaque Mate al crimen organizado”, que escribió junto con el periodista y catedrático Rubén Aguilar, 
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en donde exponen las experiencias, los errores y casos emblemáticos, como el abatimiento de “El Lazca” o la captura del “40” y el “42”, durante 

la gestión del legislador como gobernador de Coahuila. El legislador manifestó su preocupación por la situación en Campeche, ya que cuando 

su actual gobernadora, Layda Sansores, estuvo al frente de la alcaldía Álvaro Obregón en la Ciudad de México, 74 por ciento de los habitantes 

de esa demarcación se sentían inseguros, mientras hoy con una nueva administración, bajó esa percepción al 53 por ciento. Precisó que las 

cifras del Inegi advierten que las y los campechanos pasaron de un 35 por ciento a un 69 por ciento con ese sentimiento, lo que evidencia el 

miedo de la ciudadanía con Layda Sansores al frente del gobierno. Asimismo seguró que el peor error de un gobernante es desestimar lo que 

se está diciendo en las calles, tratar de ocultarlo o minimizarlo, porque esto protege a los delincuentes y los alienta a continuar. Es necesario que 

en esta entidad se ponga atención en materia de Seguridad, recordemos lo sucedido al alcalde de Hopelchén, las ejecuciones en Champotón, 

el encuentro de una fosa y al menonita asesinado. Al referirse al libro “Jaque Mate al crimen organizado” destacó que es la experiencia de 

Coahuila frente al crimen organizado, en donde se narran los terribles acontecimientos de los “Zetas”, de los cárteles de Sinaloa y del Golfo, así 

como las estrategias para combatir la violencia y reducir los números de delitos durante su gestión.  

 

CECILIA PATRÓN; EL PAN SE SIENTE MUY ORGULLOSO DE CONTAR CON DIPUTADOS QUE DEFIENDEN LA PATRIA, LAS 

LIBERTADES Y LA DEMOCRACIA 

 

La secretaria general del PAN, Cecilia Patrón Laviada, acompañó al diputado Felipe Fernando Macías Olvera en su Cuarto Informe de 

Actividades Legislativas. Expuso que es un hombre trabajador, comprometido, que recorre colonias, barrios de Querétaro y siempre está cercano 

a la gente. Macías Olvera ha recorrido 595 colonias que tiene su distrito, ha estado con la gente, ustedes lo saben, ustedes lo conocen, un 

hombre entregado a la causa de Acción Nacional y de la gente y nos sentimos muy orgullosos en el PAN de tener diputados como Macías 

Olvera, diputados que defienden a la patria, que defienden las libertades y democracia de este país que hoy se ve amenazada. Acción Nacional 

defenderá la libertad de cada mexicano a elegir libremente, cuenten con nosotros, así somos quienes hoy formamos al PAN. Cecilia Patrón 

también resaltó que Querétaro es un estado bien gobernado por Mauricio Kuri, a quien le mandó un saludo. Cuando se habla de Querétaro, se 

habla de desarrollo económico, se habla de paz y tranquilidad, se habla de buena educación, esos son los gobiernos de Acción Nacional y así 

seguiremos trabajando cerca de la gente para darles resultados.  

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; SOCIEDAD CIVIL SE UNE AL GOBIERNO DE COALICIÓN, FIRMAN COMPROMISOS 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, dio a conocer que 120 integrantes de la sociedad civil firmaron junto a 

representantes del Partido de la Revolución Democrática el manifiesto por el cual se busca trabajar en favor de un proceso electoral de unidad y 

reconciliación democrática, por medio del cual se busca impulsar un gobierno de coalición. Conscientes de que se han experimentado coaliciones 

político-electorales con la iniciativa Va por México, la sociedad civil consideró que ésta ya no es suficiente para instaurar, por la vía democrática 

y constitucional, un nuevo gobierno en el 2024. El legislador dijo que el documento compromete a las y los involucrados a impulsar una alianza 

política, ciudadana y social para competir con éxito en los próximos comicios y lograr una nueva alternancia que contemple una mayoría en el 

poder. Entre los acuerdos destaca el promover una alianza amplia e incluyente, cuyas decisiones se tomen de forma consensuada, transparente, 

democrática y que todas y todos sus participantes sean considerados como iguales. No queremos que participen todas las organizaciones que 

están aquí para que ganemos, estamos pidiendo que se participe para llegar al ejercicio conjunto y coordinado del gobierno, la propuesta de este 

manifiesto es gobierno de coalición y es para México, es para beneficio de la nación. Aunado a ello, es importante señalar que se iniciaron visitas 

a diversas entidades de la República para difundir en que consiste el gobierno de coalición y el plan de gobierno del centro democrático que 

revierta la actual forma de gobernanza, para así impulsar reformas económicas, sociales y políticas para el crecimiento económico del país, esto 

último sin dejar de lado la justicia social, bienestar, libertad, diálogo, democracia y el cumplimiento efectivo de los derechos humanos de las y los 

mexicanos. En el evento estuvieron presentes Jesús Zambrano Grijalva, Presidente Nacional del PRD; Adriana Díaz, Secretaria General del 

PRD; Esther Mejía y Denisse Meade Gaudry, representantes de México Unido; Miguel Amezquita, Asociación Juarense para el Empleo 

Vivienda y la Pobreza; Olivia Salgado, Fundación Liart; Jesús Arrioja, Mexicanos al Grito de Guerra; Liliana Hernández, Fundación vidas que 

dejan huellas. 

 

DIPUTADAS MARGARITA GARCÍA Y ANA KARINA ROJO Y DIPUTADO REGINALDO SANDOVAL; PT LAMENTA QUE SE HAYA 

DESECHADO LA INICIATIVA PARA ERRADICAR POR COMPLETO EL “OUTSOUCING” 

 

Las diputadas Margarita García García y Ana Karina Rojo Pimentel y el diputado Reginaldo Sandoval Flores, todos del PT, lamentaron que 

las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social, y de Seguridad Social hayan desechado la iniciativa de su bancada para erradicar por 
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completo el esquema de subcontratación laboral “outsoucing”. Afirmaron que todas las bancadas, con excepción del Grupo Parlamentario del 

PT, votaron por desechar la propuesta con el argumento de que habría un impacto presupuestal, lo cual, dijeron, es falso; no obstante, anunciaron 

que seguirán insistiendo en el tema para lograr mejoras para las y los trabajadores. Desgraciadamente, esta iniciativa no prosperó debido a que 

los compañeros, lo digo con mucho respeto, consideraban que traería impacto presupuestal. De ninguna manera trae impacto presupuestal esta 

iniciativa que nosotros propusimos, subrayó la diputada García García, secretaria de la Comisión de Trabajo y Previsión Social. La diputada 

Rojo Pimentel, integrante de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, señaló que la postura de la bancada del PT, desde la pasada Legislatura, 

ha sido la de erradicar totalmente la subcontratación, pero sólo ha quedado en una regulación. Me da mucho descontento que sean trabajadores 

del Estado los que todavía sigan con esta figura. Creemos que la ley debe ser clara y expedita, y por eso se volvió a insistir con esa ley para que 

se quite totalmente la subcontratación, y que los trabajadores del Estado tengan todas sus prestaciones, lo que les corresponde. Las diputadas 

y el diputado recordaron que gracias a las gestiones del PT los trabajadores de limpieza de la Cámara de Diputados, que estaban bajo el esquema 

de “outsourcing”, pudieron ser contratados directamente por la institución, en la Legislatura pasada. Margarita García informó que un grupo de 

diputadas y diputados dialogaron con la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Ricardez Báez, y el secretario de Servicios 

Administrativos y Financieros, Juan Carlos Cummings García, para abordar todas las quejas sobre abusos a los trabajadores y cierre de áreas 

deportivas.  

 

SENADORA PATRICIA MERCADO; REVISAN ALCANCES DE MECANISMOS DE DEMOCRACIA DIRECTA 

 

La senadora Patricia Mercado, en un evento que se llevó a cabo en el marco del Foro Global sobre Democracia Directa, consideró que, en un 

contexto de polarización política y reproducción de la violencia, los instrumentos de democracia directa son indispensables para mantener la 

cohesión social. Cuando se han agotado las respuestas del Estado, cuando es difícil distinguir las ideologías del ejercicio del Poder, cuando las 

fuerzas políticas convergen en la inercia, es el momento para que la sociedad civil tenga la oportunidad de dar un viraje de construir opciones 

dentro de la civilidad y el derecho. La presidenta de la Comisión de Zonas Metropolitanas y Movilidad, destacó los instrumentos de democracia 

directa que existen en nuestro país. Subrayó que la democracia delegativa y representativa es el régimen político que mejor garantiza la 

estabilidad, la gobernabilidad, la inclusión, el respeto a los derechos humanos y la pluralidad. Reconoció que las figuras del plebiscito o la 

revocación de mandato en ocasiones han sido útiles para intenciones autoritarias o regresivas, ya sea para simular una falsa apertura política, 

para dar legitimidad a decisiones asumidas desde la cumbre del poder o como ejercicios que buscan restringir derechos o para cumplir objetivos 

geopolíticos. Confió en que el Poder Judicial hará una reflexión seria, profunda y expedita sobre el paquete de reformas electorales que el 

Ejecutivo publicó en el Diario Oficial de Federal, y lamentó que las nuevas reglas no se hayan construido por consenso, sino que fueron impuestas 

por una mayoría que rompe con 30 años de reformas electorales democráticas. La senadora de Movimiento Ciudadano afirmó que, tras la 

publicación del llamado “Plan B”, partidos políticos, organizaciones sociales y legisladores acudirán a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

para presentar los recursos en contra de un marco normativo que se contrapone a la Constitución. Destacó la importancia de que el máximo 

tribunal resuelva a la brevedad sobre el asunto, a fin de que se dé certeza jurídica al proceso electoral del 2024, aunque aceptó que ya no habrá 

tiempo para impugnar las reformas a nivel internacional.  La senadora se solidarizó y calificó como excepcional el trabajo de Edmundo Jacobo 

Molina, quien se desempeñó como secretario ejecutivo del Instituto Nacional Electoral durante 14 años, que acuerdo con las nuevas normas 

electorales dejará de desempeñar ese cargo.   

 

ALEJANDRO MORENO; CON LA PUBLICACIÓN DEL “PLAN B”, EL MOMENTO DE LA BATALLA LEGAL HA LLEGADO  

 

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo que al publicarse en 

el Diario Oficial de la Federación el llamado “Plan B” de la reforma electoral, se pretende concretar el mayor golpe del gobierno de Morena a la 

democracia en México. Señalo que el momento de la batalla legal ha llegado. Dijo que el domingo pasado quedó demostrado el repudio de la 

ciudadanía a esa reforma electoral impulsada desde el gobierno. Los mexicanos exigen combatirlo, y el PRI escuchará el mandato ciudadano. 

Anunció que desde el PRI, y la oposición en su conjunto, recurriremos a todos los recursos jurídicos necesarios para defender la democracia, al 

Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).  

 

ANTONY BLINKEN LE PIDE A SU HOMÓLOGO RUSO SEGUÉI LAVROV QUE RUSIA FIRME EL TRATADO NUCLEAR NUEVO START 

 

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, le pidió a Seguéi Lavrov, que firme el tratado “Nuevo START”, el único de reducción 

de armas nucleares entre los dos países que Vladímir Putin rompió el mes pasado. Blinken y su homólogo Lavrov, mantuvieron una breve 

conversación en los márgenes de la reunión ministerial del G20 en Nueva Delhi, el primer cara a cara entre ellos desde que comenzó la guerra 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

de Ucrania. Blinken señaló tres puntos a Lavrov: la firma del mencionado tratado; que Estados Unidos continuará apoyando a Ucrania en su 

defensa contra Rusia durante el tiempo que sea necesario; y que Rusia debería liberar a Paul Whelan, un ciudadano estadounidense 

encarcelado. Blinken solicitó el encuentro, con el objetivo de que la administración de Joe Biden, quiere mantener abiertas las líneas de 

comunicación con Rusia pese a su apoyo incondicional a Ucrania. Lavrov, mantuvo entrevistas con sus homólogos de China, Brasil, India y 

Turquía. Lavrov y Blinken no habían mantenido ningún encuentro personal desde el inicio de la guerra en Ucrania en febrero de 2022. Lavrov 

aseguró que no vio que Blinken tuviera deseo de conversar. Blinken señaló que no planeaba reunirse con Lavrov en el G20  y que tampoco lo 

haría con su par chino, Qin Gang. No hay planes de verlos en el G20, aunque sospecho que seguramente estaremos juntos en sesiones grupales 

de un tipo u otro. El tratado Nuevo START fue firmado en Praga el 8 de abril de 2010 por los entonces presidentes de EE.UU., Barack Obama, 

y de Rusia, Dmitri Medvédev. El tratado limitó el número de armas nucleares estratégicas, con un máximo de 1.550 cabezas nucleares y 700 

sistemas balísticos para cada una de las dos potencias, en tierra, mar o aire. Vladímir Putin anunció en su mensaje, que Rusia se veía obligada 

a congelar su participación en el tratado debido a la política de Occidente. 

 

ONU: ORTEGA Y MURILLO, RESPONSABLES DE CRÍMENES DE LESA HUMANIDAD EN NICARAGUA 

 

El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, su esposa y vicepresidenta, Rosario Murillo, así como altos mandos de la Policía Nacional y otras 

entidades estatales han perpetrado violaciones graves y muy diversas de los derechos de la población, que se equiparan a crímenes de lesa 

humanidad. Fue la conclusión a la que llegarón un grupo de expertos en derechos humanos de la ONU creado para investigar y recabar pruebas 

de la situación en Nicaragua a partir de las protestas ciudadanas de 2018, y que han presentado en Ginebra su primer informe. 
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Garra de León/Columna 

Que bien arropado se vio el gobernador Diego Sinhue en su quinto informe de actividades donde para 

abrir plaza tocó inmediatamente el tema de seguridad en Guanajuato y se comprometió a entregar un 

estado más seguro al cierre de su administración, para lo cual dijo ,hay una inversión histórica de 12 mil 

millones de pesos en todos los ejes que atienden el tema. También lo acompañaron el dirigente nacional 

del PAN, Marko Cortés, el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel 

Miranda, las gobernadoras de Chihuahua, María Eugenia Campos y de Aguascalientes, Tere Jiménez, así 

como Mauricio Kuri de Querétaro y Mauricio Vila de Yucatán. 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/garra-de-leon-leon/garra-de-leon_1302 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/garra-de-leon-leon/garra-de-leon_1302
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Tesla en México 
El presidente López gasta veinte mil millones de dólares de recursos públicos en una refinería 

(Dos Bocas) sin ningún estudio previo de factibilidad, y que nunca será amortizada, 

representando pérdidas cuantiosas, un pasivo astronómico y un enorme daño patrimonial a la 

Nación. Con ello, podría haber cuadruplicado la anunciada inversión de Tesla en Monterrey, o 

triplicado la capacidad total de generación de electricidad limpia (eólica y solar) en México – 

llevándola a 30 mil MW. Todo, mientras el mundo se desplaza vertiginosamente hacia la 

electrificación vehicular, y hacia las energías renovables, ambos, pilares en la lucha contra el 

calentamiento global. La generación de electricidad y los vehículos de combustión interna 

constituyen la principal fuente de emisiones de Gases de Efecto Invernadero en el planeta. Los 

vehículos eléctricos (VE), en contraste, no tienen emisiones contaminantes directas, y las 

indirectas (por la generación de electricidad), en todo caso, pueden ser también cero, o mucho 

menores a los vehículos de combustión interna (VCI). Adicionalmente su costo nivelado de 

adquisición, operación y mantenimiento es menor; su eficiencia termodinámica (70%) es mucho 

mayor que la de los VCI (15%), y su aceleración es considerablemente más ágil gracias al 

elevado torque instantáneo de los motores eléctricos, además de que prescinden de caja de 

velocidades y embrague (clutch). 

Hacia 2025 el costo de adquisición de los VE tendrá paridad con los VCI. Las baterías, que son 

su componente de costo más relevante, han visto abatir su precio desde 2010 de casi 1,000 

USD/KWh, a menos de 100 USD/KWh. Se estima que en 2030 el costo llegará a 60 USD/KWh. 

Estas pueden recargarse en instalaciones comerciales o públicas, o en centros de trabajo y 

casas habitación. Dependiendo del voltaje, la recarga puede llegar al 80% en 15 minutos, o en 

8 horas en un contacto convencional doméstico. La autonomía de un VE depende de la 

capacidad y cantidad de paquetes de baterías incluidas, así como de su aerodinámica, peso, y 

condiciones de manejo, y topografía, y puede superar los 600 kilómetros. 
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En 2021, las ventas globales de vehículos eléctricos sumaron 16.5 millones de unidades, cifra 

que se duplicó en 2022, alcanzando ya el 10% del total de vehículos comercializados. Se espera 

que en 2030 este porcentaje superará el 40%. Diversos países han establecido directivas para 

prohibir la venta de VCI a partir de 2035 o 2040. Tesla es el primer productor mundial de 

vehículos eléctricos, con alrededor de 2.5 millones de unidades al año. Destacan también 

Renault–Nissan-Mitsubishi y varias empresas chinas, aunque prácticamente todas las 

empresas automotrices han entrado de lleno a la carrera. 

Como es lógico, la ingeniería, componentes y manufactura de un VE difiere grandemente de 

los VCI. Además de que carecen de caja de velocidades y embrague, y de muchas otras piezas 

móviles, se integran en forma primordial por los propios paquetes de baterías, convertidores o 

inversores de corriente eléctrica, motor o motores eléctricos, y sistema y puerto de carga, 

además de sofisticados sistemas computarizados de control y desempeño. Desde luego, todo 

esto implica nuevas cadenas de valor e interacciones industriales que significan una 

transformación profunda de la industria automotriz. Gobiernos lúcidos como Estados Unidos, 

países europeos, China, Chile y otras naciones han establecido (a diferente escala) programas 

de inversión pública, incentivos fiscales y comerciales a productores de VE, así como a 

compradores, con la finalidad de acelerar la electrificación y de integrar nuevas cadenas 

productivas en un ambiente altamente competitivo. (México ha decidido apostar a ciegas y 

despilfarrar recursos del erario en la refinación de petróleo). 

Las baterías de los VE se ensamblan en celdas conectadas en serie o en paralelo, y usan sales 

de litio como electrolito y fuente de iones para una reacción electroquímica reversible entre dos 

electrodos – el cátodo de cobalto y el ánodo de grafito – lo que les permite cargar y entregar 

energía. Australia, Argentina y Chile son los primeros productores de litio en el mundo, a partir 

de concesiones a empresas privadas. (Bolivia, con las mayores reservas del mundo, que 

“nacionalizó” este mineral con Evo Morales, no produce prácticamente nada, igual a lo que en 

México hizo el presidente López recientemente). 

En el contexto del Nearshoring y de los nuevos y cuantiosos subsidios del gobierno de Estados 

Unidos a vehículos eléctricos fabricados en Norteamérica, Tesla ha decidido invertir en Nuevo 

León, a pesar del presidente López. Él intentó presionar a la empresa para que se estableciera 

en las inmediaciones de su fracasado aeropuerto (AIFA) o en estados del sur del país, a lo cual 

se negó, por razones obvias. Al final, prevaleció el poder negociador de Tesla, que, en todo 

caso, esperará a las elecciones del 2024, y a la disponibilidad real de energía limpia, para 

comprometerse seriamente en nuestro país, ante la incertidumbre, riesgos y ataques continuos 

del presidente López contra empresas extranjeras. Tesla debe mantenerse alerta. 

@g_quadri 
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México patriarcal 

Nuestra sociedad mexicana históricamente ha estado marcada por el machismo y las grandes 
desigualdades que trae consigo la cultura patriarcal. La discriminación de género sigue siendo una 
constante en cada rincón de este país, los datos hablan por sí solos. 
 
Las mujeres que ocupamos espacios de representación, desafiamos estereotipos que cuestionaban 
nuestra participación política y social en la vida democrática de nuestro país, con independencia 
del color que representemos me atrevo a decir que hemos sido víctimas de violencia en 
algún momento de nuestro andar público, por el simple hecho de ser mujeres. 
 
Los representantes populares tenemos una deuda histórica con las mujeres de México, somos el 
país con mayor número de casos de menores de edad embarazadas y al día de hoy, los procesos 
judiciales todavía en su mayoría adolecen de perspectiva de género, la discriminación en sus 
diversas formas subsiste en la investigación e impartición de justicia hacia las mujeres. 
 
Es lacerante saber que no hay espacios seguros para las mujeres porque la violencia se replica a 
diario en sus diferentes formas, desde los espacios laborales, la calle y también la casa. Cada día 
diez mujeres salen de casa y no vuelven más, lo anterior refleja nuestra poca capacidad como 
sociedad para transformarnos en un país de iguales, en un país en el que nacer mujer no signifique 
vivir con miedo. 
 
Vivimos momentos decisivos para trasformar a México en un país con rumbo y certidumbre, donde 
el centro de las políticas públicas seamos las mujeres. Porque la sociedad que logremos construir, 
será la que habremos de dejarle a los que amamos, es impostergable trabajar de manera 
cohesionada desde los diferentes poderes y órdenes de gobierno con la sociedad, para que ser 
mujer no implique oportunidades desiguales. Sumemos voluntades, saldemos la deuda histórica 
de las silenciadas en su lucha y las que hoy son violentadas por alzar la voz en la búsqueda de la 
tan anhelada igualdad. 
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Construyamos un México que valore a la madre que busca justicia por su hija desaparecida; a la 
maestra que exige condiciones laborales dignas, a las trabajadoras que demandan un mejor 
salario; a las activistas por los derechos; a la líder indígena o campesina que defiende sus raíces y 
protege el medio ambiente; a la joven que lucha por la despenalización del aborto; a la periodista 
que decide no callarse y defiende su derecho a la expresión; a las comerciantes que todos los días 
salen a la calle porque les fue negado el derecho a un trabajo formal y tienen que enfrentar todo 
tipo de violencias y a muchas otras que sin rostro y sin voz trabajan cada día por un presente justo, 
equitativo e incluyente. 
 
Que la dignidad sea nuestra bandera y el amor por nuestra sociedad lo que nos motive a construir 
un mejor presente. 
 
María Rosete 
#porlosqueamamos 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

21 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 
 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

8 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

47 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



39 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1-11 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 03/03/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

15 03/03/2023 

COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

18 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 



2 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 03/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 
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https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/706797/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.01.pdf 
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https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/706797/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.01.pdf 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

03/03/2023 NACIONAL 

Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/706797/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.03.01.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/


   03 DE MARZO DE 2023 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

“No me arrepiento en lo más mínimo”: López-Gatell sobre su papel contra la pandemia.- A tres años 

del anuncio del primer caso de Covid-19 en el país, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud y 

encargado del manejo de la pandemia en México, aseguró: “no me arrepiento de lo más mínimo; la 

verdad nunca puede ser negociada, hay que exponerla por cruda que pueda ser”. Indicó que el “virus 

sigue circulando” en el país, “pero ya no causa los estragos” que provocó al inicio de la pandemia, 

debido a que el 91 por ciento de la población elegible se encuentra vacunada. [MILENIO / pp-p12] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/3323_N_MIL_1.12_NOMEAARREPIENTOENLOMAS_GATELL_12NACIONAL.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf


 3 de marzo de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump puede ser juzgado por asalto al Capitolio, dijo el Departamento de Justicia 

•Putin tildó de "acto terrorista" la irrupción de saboteadores ucranianos en Briansk  

•Blinken y Lavrov se reunieron brevemente en la Cumbre del G20 en India  

•ONU: Gobierno de Nicaragua cometió “crímenes de lesa humanidad” 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

No hay impedimento para registrarme a la presidencia del INE: consejera Carla Humphrey.- La 

consejera celebró que por primera vez el INE será encabezado por una mujer luego de que la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó a la Cámara de Diputados 

que la quinteta de aspirantes para elegir al titular del órgano electoral sólo esté conformada por 

mujeres. [FORBES] 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel salió al quite, tras las declaraciones de AMLO contra Norma Piña.- Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, manifestó su solidaridad con Norma 

Piña, ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, esto tras las declaraciones del 

presidente Andrés Manuel López Obrador en relación a su desempeño como promovente del 

derecho en México. [INFOBAE] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Jucopo acusó al TEPJF de violar los derechos de los aspirantes que buscan presidir el INE.- El diputado 

de Morena, Ignacio Mier, señaló que es “imposible” cumplir el ordenamiento de elegir una quinteta 

de aspirantes que sean únicamente mujeres. [INFOBAE] 

Pelea por el “Plan B”: Morena está listo para las acciones de inconstitucionalidad.- Ignacio Mier, líder 

de Morena en la Cámara de Diputados, y Mario Delgado, presidente del partido, defendieron el “Plan 

B” de la Reforma Electoral. Aseguraron que la iniciativa del presidente López Obrador no transgrede 

la Constitución, pero que la oposición ha enarbolado una “narrativa política” para hacer creer a la 

opinión pública que sí. [INFOBAE, GLOBE LIVE MEDIA] 

Va por México presentará nuevas acciones de inconstitucionalidad contra el "Plan B" de AMLO.- Luis 

Espinosa, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, informó que el bloque opositor acudirá la 

próxima semana a la Corte para proceder nuevamente contra la iniciativa que pretende modificar 

la estructura político-electoral de México. Precisó que como bloque legislativo presentarán una 

acción de inconstitucionalidad de forma conjunta, pero como partidos políticos interpondrán sus 

recursos por separado. [INFOBAE]  

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Parlamentarios mexicanos realizaron visita al Museo Nacional de Alfombras de Azerbaiyán.- El 

presidente del grupo de amistad interparlamentario México-Azerbaiyán de la Cámara de Diputados 

de México, Alberto Villa Villegas, los parlamentarios mexicanos Javier Casique Zárate, Elva Agustina 

Vigil Hernandez, y Navor Alberto Rojas Mancera visitaron el Museo Nacional de Alfombras de 

Azerbaiyán. Los invitados se familiarizaron con la exposición, se les dio información detalladamente 

sobre la historia, actividades y colecciones del museo. [AZERTAG] 
 

https://www.forbes.com.mx/no-hay-impedimento-para-mi-registro-a-la-presidencia-del-ine-consejera-carla-humphrey/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/santiago-creel-salio-al-quite-tras-las-declaraciones-de-amlo-contra-norma-pina/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/jucopo-acuso-al-tepjf-de-violar-los-derechos-de-los-aspirantes-que-buscan-presidir-el-ine/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/02/la-pelea-por-el-plan-b-morena-esta-listo-para-las-acciones-de-inconstitucionalidad/
https://globelivemedia.com/world/the-fight-for-plan-b-morena-is-ready-for-actions-of-unconstitutionality/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/va-por-mexico-presentara-nuevas-acciones-de-inconstitucionalidad-contra-el-plan-b-de-amlo/
https://azertag.az/es/xeber/Parlamentarios_mexicanos_han_realizado_una_visita_al_Museo_Nacional_de_Alfombras_de_Azerbaiyn-2515427


 3 de marzo de 2023 

PRI 

PRI en San Lázaro condenó los nombramientos en el INAI.- Las y los diputados federales del PRI se 

posicionaron en contra de los nombramientos que realizó el Senado de la República en relación a los 

próximos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 

de Datos Personales, por promover al segundo peor evaluado de los 48 aspirantes que se registraron 

a la convocatoria. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México convocó a una alianza económica antiinflación en Latinoamérica.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador convocó a los mandatarios latinoamericanos a una alianza económica y 

comercial antiinflación que incluiría en un inicio a Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Cuba y 

Honduras. [EFE, AP, FRANCE 24, RT, REUTERS, SPUTNIK, BLOOMBERG, EL PAÍS] 

Segunda parte del “Plan B” electoral ya fue publicada, ¿en qué consiste?.- El Gobierno Federal 

publicó la segunda parte del llamado “Plan B” de Reforma Electoral del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, el cual contienen cambios a la estructura orgánica del Instituto Nacional Electoral, 

reduce los salarios de los consejeros, elimina fideicomisos, destituye al secretario ejecutivo y tiene 

nuevas reglas para los partidos políticos. [FORBES, RT, EL PAÍS] 

Entrevista/México iniciará en China nuevos planes de promoción de turismo.- En México, existe un 

gran interés por aumentar el flujo de viajeros chinos al país latinoamericano, por lo que este año las 

autoridades mexicanas de más alto nivel y operadores turísticos emprenderán una estrategia de 

promoción en China, adelantó el secretario de Turismo, Miguel Torruco. [XINHUA] 

Ebrard exigió respeto a Antony Blinken sobre procesos legislativos de México.- Tras las diversas críticas 

del Gobierno y de congresistas de Estados Unidos por la aprobación del llamado “Plan B”, de Reforma 

Electoral, el secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard, pidió a su par estadounidense, Antony 

Blinken, respeto a los procesos legislativos de México. Ebrard  conversó con Blinken en la reunión de 

ministros de Asuntos Exteriores del G20, en Nueva Delhi. [FORBES] 

POLÍTICA 

Opinión/México: otra democracia en peligro.- Este 3 de marzo entra en vigor una reforma legal 

impuesta por el Gobierno, conocida como “Plan B”, que trastoca las reglas y las instituciones 

electorales con las que el país logró edificar su democracia. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Jueces alertaron de mensaje contra presidenta de Corte.- Los jueces de México condenaron una 

publicación que se difundió en redes sociales en la que se incitaba a la violencia contra la presidenta 

de la Suprema Corte de Justicia, Norma Piña. Afirmaron que el hecho era consecuencia de un 

“discurso de odio” promovido contra funcionarios del Poder Judicial. [AP, SWISSINFO] 

Universidad Complutense se desmarcó del título de doctorado de Esquivel.- La Universidad 

Complutense de Madrid se desmarcó del título de doctorado de Yasmín Esquivel, ministra de la 

Suprema Corte de Justicia de México, que obtuvo en 2009 por la Universidad Anáhuac con un trabajo 

en el que plagió 209 de las 456 páginas. [EL PAÍS] 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/03/pri-en-san-lazaro-condeno-los-nombramientos-en-el-inai/
https://efe.com/economia/2023-03-02/mexico-convoca-a-una-alianza-economica-antiinflacion-en-latinoamerica/
https://apnews.com/article/noticias-fb6644e936be6db6838c3fcfe028b5c3
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230302-m%C3%A9xico-impulsa-plan-contra-la-inflaci%C3%B3n-con-otros-pa%C3%ADses-de-am%C3%A9rica-latina
https://actualidad.rt.com/actualidad/459650-politica-antiinflacionaria-regional-lopez-obrador
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-president-launch-anti-inflation-plan-with-latin-american-counterparts-2023-03-02/
https://sputniknews.lat/20230302/america-latina-se-une-contra-la-inflacion-amlo-explica-una-propuesta-economica-regional-1136383045.html
https://www.bloomberglinea.com/2023/03/02/amlo-busca-eliminar-aranceles-en-paises-de-latinoamerica-para-combatir-inflacion/
https://elpais.com/mexico/2023-03-02/lopez-obrador-anuncia-un-plan-contra-la-inflacion-en-america-latina.html
https://www.forbes.com.mx/la-segunda-parte-del-plan-b-electoral-ya-fue-publicado-en-que-consiste/
https://actualidad.rt.com/actualidad/459631-publican-mexico-polemica-reforma-electoral
https://elpais.com/mexico/2023-03-02/lopez-obrador-promulga-su-plan-b-electoral-y-celebra-el-primer-despido-de-un-alto-funcionario-del-ine.html
http://spanish.xinhuanet.com/20230302/081e3b8d64b248149e473b6c4e341ab8/c.html
https://www.forbes.com.mx/ebrard-exige-respeto-a-antony-blinken-sobre-los-procesos-legislativos-de-mexico/
https://elpais.com/mexico/2023-03-03/mexico-otra-democracia-en-peligro.html
https://apnews.com/article/noticias-ce4f251c49c83d8efe8623b6afc3c0d9
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-justicia_juzgadores-piden-investigar-amenaza-contra-presidenta-del-supremo-mexicano/48328986
https://elpais.com/mexico/2023-03-02/la-universidad-complutense-se-desmarca-del-titulo-de-doctorado-de-esquivel.html


 3 de marzo de 2023 

MIGRACIÓN 

Mujeres migrantes ven restringido acceso a salud en México, alertan ONG.- Las mujeres migrantes en 

México ven restringido su acceso a la salud, especialmente a la sexual y reproductiva, alertaron 

Médicos Sin Fronteras y el Instituto para las Mujeres en la Migración. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Amnistía Internacional pidió al Ejército explicar la matanza en el norte de México.- Amnistía 

Internacional hizo un llamado al Ejército mexicano a rendir cuentas sobre la actuación de sus 

elementos en los asesinatos de cinco jóvenes en la fronteriza ciudad de Nuevo Laredo, además de 

exigir a las autoridades investigar los hechos. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos cuatro personas muertas y cinco desaparecidas en un ataque ruso en Zaporiyia.- Al menos 

cuatro personas murieron y cinco permanecen desaparecidas en un ataque ruso con misiles contra 

un edificio de apartamentos en la ciudad ucraniana de Zaporiyia. [EFE] 

Putin tildó de "acto terrorista" la irrupción de saboteadores ucranianos en la provincia de Briansk.- El 

presidente de Rusia, Vladímir Putin, calificó de "acto terrorista" la irrupción de saboteadores 

ucranianos en dos localidades de la provincia de Briansk. [RT, AP, DW] 

Rusia denunció la muerte de dos personas en un ataque de "saboteadores ucranianos" en la región 

de Briansk.- Las autoridades de Rusia denunciaron la muerte de dos personas tras una ofensiva 

perpetrada por "saboteadores ucranianos" en la localidad de Klimovski. [EUROPA PRESS] 

Lula conversó con Zelenski y reafirmó su decisión de trabajar por la paz.- El mandatario brasileño, Luiz 

Inácio Lula da Silva, conversó por videoconferencia con el presidente ucraniano, a quien le reafirmó 

su decisión de trabajar en una iniciativa para acabar con la guerra. [SWISSINFO, DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia insistió en volver al Consejo de Derechos Humanos y anunció su candidatura.- Rusia insistió en 

volver al Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas, del que fue expulsado debido a su 

invasión de Ucrania, para lo cual anunció que presentará su candidatura a elección de los miembros 

de este órgano en octubre. [DW] 

Rusia pidió al OEIA que vigile el almacenamiento de armas occidentales cerca de centrales 

nucleares en Ucrania.- Rusia pidió al Organismo Internacional para la Energía Atómica que vigile el 

posible almacenamiento de armas occidentales cerca de las instalaciones nucleares de Ucrania. 

[EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Blinken y Lavrov mantuvieron breve reunión en cumbre del G20.- El secretario de Estado 

estadounidense, Antony Blinken, y el ministro de Exteriores de Rusia, Sergéi Lavrov, se reunieron 

brevemente en una cumbre de cancilleres del G20 en India, en la primera reunión de alto nivel entre 

los dos países en meses. [AP, EL MUNDO, REUTERS, EFE, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Reunión de ministros del G20 concluyó sin comunicado por las diferencias sobre Ucrania.- La reunión 

de ministros de Exteriores de los países del Grupo de los 20 concluyó en Nueva Delhi sin un 

comunicado conjunto final, evidencia de las diferencias que existen entre los miembros de este foro 

por las distintas visiones sobre la guerra en Ucrania. [EUROPA PRESS, EFE, AP, DW, SPUTNIK] 

https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-mujeres_las-mujeres-migrantes-ven-restringido-acceso-a-salud-en-m%C3%A9xico--alertan-ong/48328922
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-violencia_amnist%C3%ADa-internacional-pide-a-ej%C3%A9rcito-explicar-matanza-en-norte-de-m%C3%A9xico/48328872
https://efe.com/portada-espana/2023-03-02/varios-muertos-en-ataque-ruso-contra-edificio-zaporiyia/
https://actualidad-rt.com/actualidad/459641-putin-tilda-atentado-saboteadores-ucrania-briansk?utm_source=browser&utm_medium=push_notifications&utm_campaign=push_notifications
https://apnews.com/article/noticias-fd9c33a7259f75c1bf14d54d8ea67768
https://www.dw.com/es/rusia-denuncia-incusi%C3%B3n-de-saboteadores-ucranianos-en-briansk/a-64862296
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-denuncia-muerte-persona-ataque-saboteadores-ucranianos-region-briansk-20230302102308.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_lula-conversa-con-zelenski-y-reafirma-su-decisi%C3%B3n-de-trabajar-por-la-paz/48328620
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Fiscal general de Estados Unidos acusó al líder del Grupo Wagner de ser un criminal de guerra.- El 

fiscal general de Estados Unidos, Merrick Garland, calificó de "criminal de guerra" al jefe del Grupo 

Wagner, Yevgeni Prigozhin, en una audiencia en el Comité Judicial del Senado. [EUROPA PRESS] 

Borrell propuso a los 27 un plan de 1.000 millones para el suministro de munición a Ucrania.- El Alto 

Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Josep Borrell, propuso a los Estados 

miembros de la Unión Europea un plan de 1.000 millones de euros para garantizar el suministro de 

munición de artillería a Ucrania. [EUROPA PRESS, AP] 

Scholz pidió a China que "use su influencia en Moscú" para la retirada de tropas rusas de Ucrania.- El 

canciller de Alemania, Olaf Scholz, reclamó a China que "use su influencia en Moscú" para lograr la 

retirada de las tropas rusas de Ucrania y exigió a Pekín que "no entregue armas al agresor". [EUROPA 

PRESS, EFE, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Gobierno de Biden renovó su estrategia de ciberseguridad.- El Gobierno de Estados Unidos tiene 

previsto ampliar los requisitos mínimos de ciberseguridad para sectores esenciales y ser más rápido y 

agresivo para impedir los ciberataques antes de que se produzcan, lo que incluye emplear recursos 

militares, diplomáticos y de fuerzas de seguridad. [AP] 

LEGISLATIVO 

Comité de Ética de la Cámara inicia investigación contra George Santos, el republicano que llegó al 

Congreso a base de mentiras.- El Comité de Ética de la Cámara de Representantes anunció el la 

designación, por voto unánime, de un subcomité para investigar los múltiples alegatos contra el 

republicano por Nueva York George Santos sobre sus prácticas comerciales pasadas, gastos de 

financiamiento de campaña y una acusación de acoso sexual sobre un potencial empleado de su 

oficina en el Congreso. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Trump puede ser juzgado por el asalto al Capitolio, dijo el Departamento de Justicia.- El 

Departamento de Justicia consideró que el expresidente Donald Trump puede ser juzgado por su 

papel en el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021, de acuerdo con un documento elaborado 

por su División Civil y presentado ante una Corte de apelaciones. [TELEMUNDO, WASHINGTON POST, 

BLOOMBERG, UNIVISIÓN, AP] 

Caro Quintero no usaba celular y lo protegía un convoy armado: detalles inéditos sobre el ‘Narco de 

Narcos’.- El Departamento de Justicia comenzó a revelar información inédita sobre Rafael Caro 

Quintero, el traficante que persigue desde hace 38 años por haber torturado y asesinado a un agente 

de la DEA. [UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Opinión/Estados Unidos debe derrotar a los cárteles de la droga de México.- Estados Unidos ya no 

puede tolerar a los cárteles narcoterroristas. Operando desde paraísos en México, su producción de 

drogas mortales a escala industrial está inundando nuestro país con este veneno. [WALL STREET 

JOURNAL] 
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Negros e hispanos suman el 90% de encarcelados de Nueva York en un año.- La población de origen 

negra e hispana está sobrerrepresentada en las cárceles de Nueva York: en 2021, estas dos 

comunidades supusieron un 90% de los encarcelamientos en las prisiones dependientes de la ciudad, 

cuando numéricamente la población de estas dos razas no llega al 50%. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

HRW señaló que el Gobierno de El Salvador "esconde negociaciones" con pandillas.- La directora 

interina para las Américas de la organización Human Rights Watch, Tamara Taraciuk, señaló en Twitter 

que "detrás" del traslado de "detenidos" a una nueva prisión, el Gobierno de El Salvador "esconde 

negociaciones" con pandillas. [SWISSINFO] 

Petro comparó la megacárcel de El Salvador con un "campo de concentración".- El presidente de 

Colombia, Gustavo Petro, calificó como "campo de concentración" para jóvenes a la megacárcel 

inaugurada recientemente en El Salvador por su homólogo, Nayib Bukele, quien defendió los 

"resultados" de su política de mano dura contra el crimen. [FRANCE 24] 

GUATEMALA 

Corte mantiene veto a opositores para elecciones.- La Corte de Constitucionalidad de 

Guatemala  mantiene la negativa de inscribir a candidatos de dos partidos opositores para la 

elección presidencial de junio. En contraste, avaló por el momento el registro de otras dos 

candidaturas de políticas aliadas al gobierno a quienes han denunciado por tener prohibición 

constitucional. [AP] 

NICARAGUA 

ONU: Gobierno de Nicaragua cometió “crímenes de lesa humanidad”.- El Grupo de Expertos de 

Derechos Humanos de la ONU sobre Nicaragua señaló al Gobierno de Daniel Ortega de cometer 

“crímenes de lesa humanidad” desde 2018 y llamó a la comunidad internacional a “actuar de 

manera oficiosa” para ejercer una acción penal y juzgar a los responsables. [AP, EFE, DW, UNIVISIÓN, 

EL PAÍS] 

REPÚBLICA DOMINICANA 

Abinader y partidos dialogan para alcanzar consenso ante la crisis en Haití.- El presidente 

dominicano, Luis Abinader, se reunió con líderes de varios partidos políticos en el inicio de un diálogo 

dirigido a alcanzar un "gran acuerdo nacional" por la "defensa y protección de la soberanía nacional", 

ante la situación de crisis que atraviesa el fronterizo Haití. [SWISSINFO] 

14 mandatarios confirmaron su asistencia a la cumbre de Iberoamérica.- 14 jefes de Estado o de 

Gobierno de Iberoamérica confirmaron su asistencia a la cumbre que se celebrará en Santo Domingo 

el 24 y el 25 de marzo. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina puso fin al pacto de 2016 con Reino Unido sobre la soberanía de las Malvinas.- El canciller 

de Exteriores de Argentina, Santiago Cafiero, comunicó a Reino Unido el fin del pacto ‘Foradori-

Duncan’, alcanzado en 2016, que negocia sobre las Islas Malvinas, cuya soberanía ostentan los 

británicos pero históricamente reclama el país sudamericano. [EFE, EUROPA PRESS, RT, AP, DW] 
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BRASIL 

Lula dió un ultimátum a su ministro de Comunicaciones tras sospechas.- El mandatario brasileño, Luiz 

Inácio Lula da Silva, exigió a su ministro de Comunicaciones, Juscelino Filho, "probar su inocencia" 

para continuar en el Gobierno, tras las sospechas de que usó dinero público para un viaje personal. 

[SWISSINFO] 

Presencia de buques iraníes en Brasil preocupa a Estados Unidos.- La autorización del gobierno 

brasileño para que dos buques iraníes atracaron esta semana en Río de Janeiro provocó críticas tanto 

de Israel como de Estados Unidos. [AP] 

Brasil prohibió uso de animales para desarrollo de cosméticos.- Brasil prohibió el uso de animales 

vertebrados, como perros y ratas, para cualquier estudio para el desarrollo y control de calidad de 

productos de cuidado personal, cosméticos y perfumes. [REFORMA, ABC] 

COLOMBIA 

Presidente Petro pidió al sistema financiero bajar tasas de intermediación.- El presidente Gustavo 

Petro pidió al sistema financiero, incluido el estatal Banco Agrario, hacer un esfuerzo para bajar las 

tasas de intermediación y evitar una crisis en los bancos. [SWISSINFO] 

Violencia electoral local en Colombia dejó 11 personas asesinadas.- El informe de la Fundación Paz 

y Reconciliación registró 41 casos asociados a los comicios regionales a tener lugar en 2023, entre 

ellos 11 homicidios. En dicho documento se advirtió sobre prácticas "dañinas para la democracia 

colombiana que aún persisten en el sistema político". [DW] 

PERÚ 

Congreso de Perú citó al primer ministro para que explique el porqué de la represión policial en las 

protestas.- El Congreso de Perú citó al primer ministro, Alberto Otárola, para que rinda cuentas sobre 

la gestión del Gobierno y explique el porqué de la actuación policial contra los manifestantes durante 

las protestas contra la presidenta Dina Boluarte. [EUROPA PRESS] 

URUGUAY 

Lacalle Pou celebró el crecimiento de Uruguay y anunció una baja de impuestos.- El presidente de 

Uruguay, Luis Lacalle Pou, celebró ante la Asamblea General el crecimiento económico que vive el 

país suramericano y anunció una baja de los impuestos. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Estados Unidos seguirá considerando a Venezuela una "amenaza para la seguridad nacional".- El 

gobierno de Joe Biden acusó al gobierno de Nicolás Maduro de erosionar las garantías de los 

derechos humanos, perseguir a opositores políticos, recortar las libertades de prensa, utilizar la 

violencia y el abuso de poder en respuesta a las protestas contra el Gobierno, permitir arrestos 

injustificados y exacerbar la presencia de la corrupción. [EUROPA PRESS] 

Más de 250 muertes por apagones en hospitales de Venezuela.- Un total de 261 muertes "atribuibles" 

a los habituales cortes de energía eléctrica que sufre Venezuela fueron documentadas en 2022 en 

centros de salud pública de este país, de acuerdo af un informe presentado por la OSC Médicos por 

la Salud. [REFORMA] 
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EUROPA 

ESPAÑA 

Sánchez aspira a agilizar la aplicación del acuerdo sobre Irlanda del Norte.- El presidente del 

Gobierno español, Pedro Sánchez, se comprometió en Dublín a trabajar durante su presidencia de la 

Unión Europea en el segundo semestre del año para lograr una aplicación “ágil y equilibrada” del 

acuerdo entre los socios comunitarios y el Reino Unido sobre Irlanda del Norte. [EFE] 

FRANCIA 

Asamblea francesa aprobó que el permiso parental para uso de redes sociales sea hasta los 15 años 

de edad.- La Asamblea Nacional francesa aprobó una proposición de ley que establece los 15 años 

como la "mayoría" de edad digital para el uso de redes sociales. Para registrar a internautas menores 

de esa edad, se deberá pedir la autorización de los padres. [SWISSINFO] 

GRECIA 

Imputaron al jefe de estación por el accidente de trenes en Grecia que causó 57 muertos.- La fiscalía 

de Larisa imputó al jefe de la estación de trenes de esta ciudad griega por “homicidio negligente” y 

otros delitos penados con entre 10 años de cárcel y cadena perpetua. [EFE, DW] 

HUNGRÍA 

Hungría demora el ingreso de Finlandia y Suecia a OTAN.- Hungría volvió a demorar una votación 

sobre las solicitudes de ingreso de Suecia y Finlandia a la OTAN, de acuerdo con una agenda 

publicada en el sitio web de la Asamblea Nacional. [AP] 

ITALIA 

Presidente de Italia acudió a la capilla ardiente por los migrantes muertos en Calabria.- El presidente 

de Italia, Sergio Mattarella, acudió a la capilla ardiente habilitada en la ciudad de Crotone tras el 

naufragio de una patera frente a las costas de Calabria, que dejó un balance de al menos 67 

fallecidos y decenas de desaparecidos. [EUROPA PRESS] 

LETONIA 

Exteriores de Letonia prohibió a sus trabajadores usar TikTok en sus dispositivos oficiales.- El Ministerio 

de Asuntos Exteriores de Letonia informó que prohibió a sus funcionarios instalar la aplicación TikTok 

en sus dispositivos electrónicos de trabajo, tal y como ya hicieran la Comisión Europea, Estados Unidos 

y Canadá, alegando "razones de seguridad". [EUROPA PRESS] 

NORUEGA 

Gobierno se disculpó con los sami tras protestas.- El Gobierno noruego ofreció disculpas a los 

criadores de renos, tras una semana de protestas de activistas contra una granja eólica que, dicen, 

infringe los derechos del pueblo indígena sami en el centro y ártico del país. [AP] 

REINO UNIDO 

Reino Unido incautó un cargamento de armas iraní en el golfo de Omán.- La Armada de Reino Unido 

incautó un cargamento de armas iraní en el golfo de Omán, una operación que contó con apoyo 

de las fuerzas estadounidenses, anunció la Quinta Flota de Estados Unidos. [EUROPA PRESS] 

Boris Johnson, escéptico sobre el nuevo acuerdo Brexit de Sunak.- El ex primer ministro británico, Boris 

Johnson, criticó el nuevo acuerdo Brexit del actual primer ministro Rishi Sunak con la Unión Europea, 

diciendo que “será difícil” que sea aprobado por el Parlamento. [AP] 
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Un informe cuestiona el papel de la Inteligencia británica antes del atentado de Mánchester.- Una 

nueva investigación sobre el papel de las autoridades británicas en relación al atentado suicida de 

mayo de 2017 en Mánchester, en el que murieron 22 personas, constató que el servicio de Inteligencia 

MI5 pudo haber hecho más para tratar de impedir el ataque, perpetrado a la salida de un concierto 

de la artista Ariana Grande. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán anunciaron la reapertura de universidades de Afganistán tras el parón invernal sólo para 

estudiantes varones.- Los talibán anunciaron que las universidades públicas de la capital de 

Afganistán, Kabul, y varias ciudades del país reabrirán sus puertas el 6 de marzo para el nuevo año 

académico tras el parón invernal. [EUROPA PRESS] 

BANGLADESH 

Experto de la ONU denunció los recortes "catastróficos" de ayuda alimentaria para los rohingyas en 

Bangladesh.- El relator especial de Naciones Unidas sobre la situación de los Derechos Humanos en 

Birmania, Tom Andrews, denunció los cortes "catastróficos y lamentables" de la asistencia alimentaria 

para los refugiados rohingyas que se encuentran en Bangladesh tras haber huido de Birmania. 

[EUROPA PRESS] 

CHINA 

China buscará que consumidores impulsen su repunte económico.- La agenda del presidente chino, 

Xi Jinping, para la reunión anual del máximo órgano legislativo del país consiste en dos puntos: 

Reactivar la economía animando a los consumidores a gastar ahora que finalizaron los controles 

antivirus e instalar un gobierno de funcionarios leales para intensificar el control del Partido Comunista 

sobre la economía y la sociedad. [AP] 

IRÁN 

Detenidas cuatro personas en Irán por golpear a una mujer en un colegio donde se registraron casos 

de envenenamiento.- Las autoridades iraníes detuvieron a cuatro personas acusadas de golpear a 

una mujer frente a un centro escolar en la capital iraní, Teherán, en el que se detectaron casos de 

envenenamiento. [EUROPA PRESS] 

Irán ejecutó a más de 90 jóvenes manifestantes en los dos primeros meses de 2023.- Las autoridades 

iraníes ejecutaron al menos a 94 personas desde inicios de año, informaron Amnistía Internacional y 

el Centro Abdorrahman Boroumand, un "aumento notable" respecto al mismo periodo del año 

pasado. [DW] 

IRAK 

Guterres destacó desde Irak que hay "una ventana de oportunidad al progreso" y pidió "reforzar las 

instituciones".- El secretario general de Naciones Unidas, António Guterres, destacó que en Irak existe 

"una ventana de oportunidad al progreso" e incidió en la necesidad de "reforzar las instituciones 

democráticas" y "luchar contra la corrupción". [EUROPA PRESS, AP] 
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ISRAEL 

Netanyahu criticó a la Fiscalía de Israel por pedir que no "intervenga" en la reforma judicial por 

conflicto de interés.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, criticó la petición de la fiscal 

general, Gali Baharav-Miara, de que no "intervenga" en iniciativas sobre posibles cambios al sistema 

judicial debido a un "conflicto de interés" en el juicio contra él por presunta corrupción. [EUROPA 

PRESS] 

Policía de Israel abrió una investigación contra un agente por lanzar granadas aturdidoras contra 

manifestantes.- El Departamento de Investigaciones Internas de la Policía de Israel abrió una 

investigación contra un agente por lanzar granadas aturdidoras contra una multitud de manifestantes 

en el marco de las protestas antigubernamentales contra la reforma del aparato judicial. [EUROPA 

PRESS] 

HONG KONG 

Al menos dos heridos tras el incendio de un rascacielos en obras en Hong Ko.-  Un rascacielos en 

construcción de la región semiautónoma de Hong Kong sufrió un incendio en un distrito comercial de 

la urbe económica. INFOBAE] 

MALASIA 

Nuevas inundaciones dejaron más de 26.000 evacuados en Malasia.- Rescatistas socorrieron a 

familias atrapadas en tejados y trasladaron a otras a zonas seguras mientras aldeas y localidades en 

algunas zonas de Malasia quedaron sumergidas por inundaciones que dejaron más de 26.000 

evacuados. [AP] 

SIRIA 

Al menos tres muertos en un ataque de Estado Islámico en el oeste de Siria.- Al menos tres personas 

murieron a causa de un ataque perpetrado por el grupo terrorista Estado Islámico en las 

inmediaciones de la ciudad de Salamíe, en la provincia de Hama, en el oeste de Siria. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Estados Unidos venderá 581 millones de euros en armamento a Taiwán.- Estados Unidos aprobó una 

posible venta de armas a Taiwán por un valor de 619 millones de dólares, entre los que incluiría misiles 

para aviones de combate F-16, confirmó la Agencia de Cooperación del Departamento de Defensa 

estadounidense. [EUROPA PRESS, DW, SPUTNIK] 
 

ÁFRICA 

La injerencia francesa “ha terminado”: Macron inicia en Gabón su gira por África Central.- El 

presidente de Francia, Emmanuel Macron, inició en Gabón su gira por África Central, que también lo 

llevará a Angola, República del Congo y República Democrática del Congo. El mandatario impulsa 

una nueva política con las antiguas colonias francesas, que incluye la disminución de la presencia 

militar y una asociación comercial. [FRANCE 24] 

NIGERIA 

El opositor nigeriano Abubakar rechazó los resultados de las presidenciales.- El principal candidato 

opositor nigeriano, Atiku Abubakar, del Partido Democrático de los Pueblos, describió las elecciones 

presidenciales como una "violación de la democracia" y aseguró que impugnará los resultados ante 

la justicia. [SWISSINFO] 
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MADAGASCAR 

Ascienden a 14 los muertos por el paso del ciclón “Freddy” por Madagascar y Mozambique.- El 

número de muertos por el paso del ciclón 'Freddy' por Madagascar y Mozambique aumentó a 14 de 

acuerdo con datos de la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios. 

[EUROPA PRESS] 
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